
VEíCULOS COM PLACA FINAL 6 -:- Detran

continua os trabalhos de renovação de licenças de

veículos, cuja placa tenha o final 6 (seis), Por outro

lado, informa que aqueles que não receberam, pelo
correio, as guias de recolhimento da Taxa Rodoviária

Única - TRU, poderão procurá-Ias naquele órgão
que recomenda, ainda, aos i nteressados, renovarem
suas licenças o mais breve possível, evitando, assim,
os congestionamentos de última hora. Lembra, tam
bém, que o prazo para licenciamento destes veículos,
'expira na próxima sexta-feira, findo o qual, o usuário
faltoso estará sujeito à multa.

ASSINANTE
VENDA PROIBIDA

Ao receber onte� das mão�}lÔ:presidente da Arena, Francelina Pereira, q� texto das reformas politicas, o .presidente Ernes
to Geisel afirmou que a(J' rúirf!ta� não tem a pretensão de ser oerfeito � Ellif. );�eRresenta, �e' fatoIJ o encerramento de um pri
meiro ciclo de reformas q'1J: .>1' ,;��i('gdverno se propôs a fazer, esem d11wiâi!"f.terâ'co'n.tinu�(íàd� 'na ação 'do futuro gooerno": As
1$ horas, o presidente Geiserieúniu o Conselho Nacional de $egurançâ'qu.e:qprovou integralmente as reformas. Vários inte-

o grantes solicitaram esclarecimento, mas a aprovação foi unânime. O projeto 'dasreformas será encaminhado segunda-feira
ao Congresso Nacional e o portador:do documento será o Chefe do Gabinete Civil, general Colberu do Coutoe Silva. Ainda em,

.seu discurso, o presidente c;.eis�l disse que ué preferível ter u.m: projeto bom que possa ser: aprovado comoportunidade do
que n<?_s delongarmos à procu,;g,d�e urna solução ótima, que talvez nunca consigamos atingir: Nem pretende ser o projeto exaus

tivo. E possível. que. além, del'é inuita coisa ainda se possa e se deoa fazer. Ele representa defato o encerramento de um pri
",meiro ciclo de ref�rin(l� 9U

,'"

"li governo se propôs a fazer e, sem dúvida; ele terá continuidade na ação do futuro governo",
'O presidente admitiu. as ,�_,. rtie;as: mas condenou os que }ulRam o projeto por insuficiências e os que querem menos

por receio de que as refor:;fn
,

s;;� açam o país retornar a um "passado condenado": (Leia á íntegra do projeto na página 2).
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Depois de receber O' texto do projeto das reformas PO'lÍticas,. O' presidente Geisel reuniu O' Conselho Nacional de Segurança que O' aprovou depois de, pedir alguns esclarecimentos, O projeto eneaminhado ao Congresso Nacional na segunda-feira..
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Se perder hoie; COlJtinho
'

., .

aceItara convIte para
ser treinador na Europà

O gramado do estádio River Plate foi preparado ontem para O' jogo de hoje.

o treinador Cláudio Coutinho tem muitas dúvidas para o jogo de hoje contra a Itália no estádio de
RiverPlate, quando decidirá o terceiro lugarna Copa doMundo. Mas de uma coisaCoutinho não tem
dúvida: �e a seleção perder hoje, deixará o Brasil, para ser treinador de um dos clubes europeus, dos
quais já recebeu convite. O jogo de hoje inicia às 15 horas e o firne brasileiro deverá contar com

Chicão e Rívelíno. (Página 8).
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Geisel diz que reformas não
perfeitas mas ence,.r� um ciclo

o presidente Ernesto Geisel afir- de fins de 1977, quando as reahzaçoes eletivos' banir brasileiros; demitir, tanciada neste projeto que acabam <te
mou ontem, ao receber das mãos do alcançadas pela Revolução e o pro- remove;, aposentar, por em disponi- me entregar. Mas este projeto antes de
presidente da. Arena, . Francelino Pe- missor panorama nacional geram bilidade membros da magistratura, s�r envi�do ao Poder L�gislativo
reira, o texto das reformas 'políticas, novas esperanças e estimulam a ima- funcionários públicos e de empresas ainda vai depender �e medidas Com.
que o projeto não tem a pretensão de ginação. Não há dúvida, presente- governamentais; demitir, transferir plementares, eu terei que tomar dife_
ser perfeito. "Ele representa, de fato, mente quanto à aspiração de muitos - para a reserva ou reformar militares e rentes provi�ências para que ele
o encerramento de um primeiro ciclo .obretudo nos setores mais esclareci- policiais militares. possa, no mais breve prazo, ser en
de reformas que meu governo se pro- dos e afirmativos da nação - no sen- "Mas, além dá extinção desses atos viado ao Poder Legislativo.
pôs a fazer, e sem dúvida terá contí- tido de aprimorada institucionaliza- de exceção, o projeto de reformas in- Empenhar-me-ei neste sentido a co
nu idade na ação do futuro governo", ção dos ideais democráticos, que há clui outros dispositivos. Ocupa-se em meçar de hoje, em que vou reunir o :
disse, 13 anos, com o mais caloroso e indis- dar: uma melhor comprovação que as- Conselho de Segurança Nacional, que .�
A entrega do anteprojeto' ocorreu cutível apoio de todas as camadas po- segure a inviolabilidade dos membros terá que opinar a respeito. O projeto

em solenidade no Salão Leste do Palá- pulares,' inspiraram o movimento de do Poder Legislativo no exercício de em si não tem a pretensão de ser per..
cio do Planalto, presentes 71 parla- 1964. Para tanto, cogita-se de por um suas funções. Ocupa-se com a organi- feito. E preferível ter um projeto bom
mentares da Arena e vários ministros. termo as leis de exceção, necessárias, zação e funcionamento dos partidos, que possa ser aprovado com oportu,
Antes da entrega, o deputado France- mas que, com a evolução pacífica da possibilitando, em condições mais fá- nidade do que nos delongarmos à pro-
lino Pereira discursou de improviso, vida nacional, já se podem tornar dis- ceis, a criação de novos partidos, sem cura de uma solução ótima, que talvez
dizendo que o documento possibilita a pensáveis, substituindo-as a por ade- entretanto incorrer no grave inconve- nunca consigamos atingir. Nem pre
implantação do Estado de Direito e dá quadas salvaguardas constitucionais niente de permitir a proliferação de tende o projeto ser exaustivo. É possí,
condições para o exercício da demo- que permitam garantir a manutenção partidos pequenos, inexpressivos vel que além dele muita coisa ainda se
cracia. e melhor funcionamento do regime cujos inconvenientes a nossa expe- possa e se deva fazer. Ele representa
Às 15 horas, o presidente Geisel democrático e a ordem". riência passada tornou patente. Cria de fato o encerramento de um pri-

reuniu o Conselho de Segurança Na- "Essas mesmas expressões eu repeti também - e isso em meu modo de ver é meiro ciclo de reformas que meu Go-
cional, que aprovou integralmente as depois numa alocução que fiz a 31 de uma condição essencial- medidasque vemo sé propôs a fazer e sem dúvida
reformas. O próprio chefe da Nação março deste ano, quando comemorá- assegurem ao Estado condições para ele terá continuidade na ação futura
fez uma exposição em torno do pro- vamos exatamente o aniversário da sua defesa e a da sociedade. Ao lado do Governo, do governo do ilustre Sr.
jeto, convidando a cada um dos pre- Revolução. Referi-me também a esta da manutenção do tradicional estado João Batista Figueiredo.
sentes a se manifestar a respeito, por matéria na mensagem que dirigi ao de sítio que figurou em todas as nossas "Ele sofrerá certamente inúmeras
ordem de precedência, começando Congresso, por. ocasião da abertura constituições republicanas, ele prevê críticas, críticas que aliás já se mani- .;

pelo vice-presidente Adalberto Pe- da Sessão Legislativa deste ano, outras situações como sejam aquelas festaram e que continuarão a se mani-
'

reira dos Santos e terminando pelo quando eu me referia às perspectivas e em que se podem adotar medidas de festar. Haverá as críticas daqueles que
chefe do Estado-Maior da Aeronáu- ao ambiente condicionantes que se emergência ou decretar o estado de querem mais,que jplgam o projeto in-
tica. Todos concordaram, embora vá- criavam, favoráveis ao processo que emergência para prontamente enfren- suficiente, queremmais, mas vivendo:
rios integrantes do Conselho solicitas- se pretende alcançar, a partir deste tar situações que venham a perturbar no irrealismo, procurando soluções
sem esclarecimentos de alguns pon- último ano de meu Governo, em ter- a ordem e a paz social, ou que venha a abstratas, sem levar em conta a con-
tos, para melhor compreensão. As mos de institucionalização dos ideais impedir a eclosão de guerra ou de, juntura nacional, sem levar em conta
explicações pedidas eram dadas pelo da Revolução de 1964: democratiza- ações subversivas. as condições próprias que o País, vive,
presidente Geisel. ção e liberalização maiores dos cos- "Além disso, imagina-se que em econômicas, sociais e políticas. Ha-
O Conselho decidiu que as reformas turnes políticos, maior grau de parti- complemento a essa emenda constitu- verá aqueles que querem menos, que

serão encaminhadas ao Congresso cipação das comunidades nas decisões cional, se adotem outras medidas de- terão receio que essas reformas façam
Nacional segunda-feira, e o portador políticas partidárias e do Estado. correntes, modificando a nossa legis- com que o País retorno a um passado
do documento será o chefe do Gabi- "Consequentemente, temos agora lação para torná-Ia compatível com o condenado, mas esses se esquecem de
neteCivil, general Golbery doCouto e um projeto de reformas através de projeto de emenda, E aí eu destaco, que o nosso povo já amadureceu, que
Silva. Embora em seu pronuncia- uma emenda constitucional. Esse pro- . como importante a revisão da lei que as nossas instituições já tem maior so-
mento aos líderes arenistas o chefe da jeto elimina da nossa legislação os regula, trata dos crimes contra a Segu- lidez e que as Forças, Armadas estão
Nação tenha feito referência à Lei de atos de exceção; tanto os atos institu- rança Nacional. A elaboração do pro- unidas e coesas e nunca permitirão
Segurança Nacional, o Conselho nada cionaís, os atos complementares, em jeto foi feita de certa forma sob a ins- que Voltemos a esse passado. Ainda
decidiu a respeito. tudo aquilo que eles contrariarem ou- ' piração do Governo, em conjugação há aqueles que querem .que as emen-
DISCURSO tros dispositivos da Constituição. com a Arena. das entrem em vigor imediatamente.É a seguinte a íntegra do discurso "Daí decorrem essencialmente os "Vali-me, para tanto, do auxílio da Querem já talvez nem queiram que o

pronunciado pelo presidente Ernesto seguintes fatos: primeiro lugar, o res-
'

capacidade do ilustre senador Petrô- projeto passe pelo Congresso, quei-
Geisel, de improviso, após receber do tabeleciniento das garantias constitu- nio Portela. Pedi-lhe que tomasse a si ram que o Presidente baixe um novo

deputado Francelino Pereira o ante- cionais ou legais de vitaliciedade, o problema auscultando os diferentes ato. Também esses se esquecem dos
projeto das reformas políticas: inamovibilidade c estabilidade dos setores da opinião brasileira. Auscul- longos anos que transcorreram e de
"Meus senhores, esta reunião que magistrados; o restabelecimento do tando as forças vivas da Nação, ou- como as nossas instituições só podem

agora aqui se realiza com a presença instituto do Habeas Corpus em casos vindo personalidades eminentes que evoluir por um processo gradual e se-
do diretório e membros relevantes da de crimes políticos e contra a Segu- se destacaram pelo saber e pela expe- guro, como tenho preconizado. Pro-
Arena é de extraordinária importân- rança Nacional, a ordem econômica e riência e que pudessem trazer a sua cesso em que a imaginação criadora
cia política. social; a extinção, entre outras, da contribuição valiosa para a elabora- dos políticos tem que funcionar. As

"Seja pela natureza dos documen- competência áfribpjçla ao Presidente ção da emenda. Foram meses de tra- formas do "queremos já" são do pas
tos que mé acabam de entregar por da República para decretar o recesso balho em que o ilustre senador se mos- sado. Hoje n'ôs"hão "queremos já",

"

intermédio do presidente do partido, de órgãos legislativos, 'e em conse- trou incansável, trabalhou com per- queremos construir" nós queremos
ilustre deputado Francelino Pereira, quência do Poder Executivo corres- sistência, enfrentando naturalmente' fazer uma obra produtiva que valha e
documento que representa um passo pondente legislar em todas as maté- opiniões divergentes, procurando que na. prática produza resultados.
de extraordinário valor no aprimora- rias; decretar a intervenção nos Esta- formas conciliatórias, debatendo, Somos pois contra todo e qualquer
mento das nossas instituições políti- dos e municípios sem as limitações inúmeras vezes o problema, inclusive .açodamento. Devemos realizar estas
cas, seja porque esta reunião com- previstas na Constituição; decretar e comigo, mas também no seio do par- reformas através dos processos nor

prova mais uma vez a identidade que prorrogar o estado, de sítio sem a tido e prestando ao partido da Oposi- mais de aprovação pelo Congresso
existeentreopartidodaRevo.luçãoeo aprovação do Congresso Nacional; ção informações respeito, chegando Nacional, na sua devida oportuni
Governo --identidade de propósitos suspender os direitos políticos de agora finalmente 'à conclusão de sua dade. Há, finalmente aqueles que não
que tem permitido até agora ao Go- quaisquer cidadãos e cassar mandatos tarefa meritória e que está consubs- querem nunca, que não querem re-
verno realizar com extraordinário '.' •

d A forma. Seja porque tem permanente
proveito a sua obra em todos os seto-

'.
F I9ue I re o nêio ve ponto de vista de oposição, seja por-

res da ·vidanacional.· que querem perturbar, querem difa-
"Essa identidade é de real impor- problemas em governa' r mar, querem conspirar, querem sub-

tância porque partido e Governo, ca- verter a vida da Nação. Mas há a
minhando juntos, podem realizar

AI 5
grande maioria do povo que acredito

aquilo que o Brasil deseja como é O País sem _ que queira. as reformas. Entre esses,
agora este projeto de reforma consti- , os que não querem, os que querem
tucionaL Como bem disse o Presi- Brasüia - O general Figueiredo nel Aimé Lamison; os deputados mais, os que querem já, os que não

disse ontem nada haver de es- estaduais Sylverius Kist, Ferminiodente da Arena, desde o início do meu
tranho ou excepcional em governar Girardello (Arena-RS) e Marques querem nunca, são uma minoria. A

Governo, ou mesmo antes, quando sem ato institucional n? 5. de Mattos (MDB-RS); os deputa- massa do povo brasileiro, consciente,
fui escolhido pela convenção do par- "Quando Cabral chegou aqui, não dos fec:lerais Alvaro Valle eDarcilio vai aprovar e vai aplaudir, essas re-
tido como seu candidato à Presidência encontrou o AI-5. Desde então, a Aires (Arena-RJ) e com seus com- formas que hoje vem a mim através da
da República, manifestei-me'pela ne- maioria governou sem o ato. Você' 'panheiras de viagem, o deputado Arena. É claro que para a sua aprova-
cessidade de assegurarmos o desen- acha que haveria algum problema Nelson Marchezan (Arena-RS) e o ção nós vamos encontrar dificulda-
volvimento político da Nação ao lado em governar sem ele? " general Danillo Venturini. des, Não devemos menosprezá-las.
do desenvolvimento econômico e do argumentou, minutos antes de em- Às 12h50m, quando chegaram as "Nem devemos esmorecer face a in-

barcar para o Rio de Janeiro. , Sras. Dulce Figueiredo e Amaril-
No saguão do aeroporto de Brasí- des Ventunini, os dois casais des- tensidade com que elas se nos apresen-

I· d 40
-

t ceram para a pista acompanhados tarem, nós devemos nos preparar para ,

Ia, on e permaneceu mmu os,
o general voltou a: defender a ante- do deputado Marchezan, do capi- o bom combate, devemos nos unir e o

eipaçâo da vigência das reformas tão Juarez Marcon, e do Coronel Governo conta com a Arena, espera
para 1.° de janeiro. "O anteprojeto Aviador Flavio Largura, que foi o que toda a Arena apóie essas refor-
prevê o início da vigência para 15 co-piloto do Lear Jet da Tam Piiq, mas, como 'espera que a Oposição
de março, mas nós, da Arena, esta- que os transportou ao Bío de Ja- consciente também venha trazer o seu
mos fazendo força para que ele vi- neiro. Pouco antes da decolagem, o apoio. Porque só assim nós cumpri
gora a partir de to de janeiro. É co-piloto recebeu do coronel avia-

remos os compromissos, as responsa-
uma homenagem que queremos dor Helio Bernt, da assessoria do

Nf id t G' I r general Ffguelredo, instruções bilidades, que temos perante a ação.azer ao presi en e eise , que rez

tanta força pelas reformas, para que para aterrissar na base do Galeão e,
Por fim, devo dizer-lhes que, ao con

elas ainda vigorem no seu go- depois dos cumprimentos ao co- trário do que muitos dizem, pensam
vemo". Duas horas antes, no Palâ- mandante local, seguir, de carro, ao ou desejam, ou sonham, estas reíor- ,

cio do Planalto, o senador Daniel aeroporto civil. A bordo, foiservído mas, com a eliminação dos atos de

Krieger revelara ter tomado conhe- o almoço. exceção, não significa a eliminação ou

cimento de que as reformas vígi- Logo após a 'decolagem, ocorrida a' conclusão ou o término da nossa
riam a 'partir do ªnCL_QOVQ·__ às 13 horas, chegou ao aeroporto o Revolução. A Revolução continuará.
Indagado sobre a possibilidade deputado Celío Marques Fernan- Ela não se caracteriza pelas medidas

de ser aceita a sugestão do MDB, des (Arena-RS),dizendoserontemo' de repressão que foram necessárias
de concederanistia "ampla e ines- dia mais feliz de sua vida parlamen-

'I F' . d d taro Recorded-oue há três anos vinha adotar contra a guerrilha, contra o
trita", o genera iguerre o, e- ..... u,",

O-

ãl
-

t sendo o ú�nlc'o--a-re--'n'I--s'-ta-apregar, terrorismo, ou contra a subversão.pois de ress var que nao ornara

conhecimento de que alguma su- "sozinho e, muitas vezes, amea- que caracteriza a nossa Revolução é a

gestão doMDB fora incorporada ao çado", a extinção do AI-5 e do extraordinária obra que se realizou

anteprojeto de reformas, declarou: decreto-lei 477, por julgá-los obso- neste País desde 1964, de lá, até os dias
,"Essa eu não aceito. 'Na concepção letos. "Como jurei defender a de hoje. Obra de todos os governos
deles, conceder anistia "ampla e ir- Constituição tinha que ser coe- revolucionários, de Castelo Branco,
restrita" viria a beneficiar os que, rente e estar contra oAI-5. Fui esta Costa e Silva, Médici e minha. Com o

alegandomotivos ideológicos, pra- manhã ao planalto, e me emocio-
apoio decidido do povo brasileiro,

ticaram crimes comuns, dando um neí, aõ miVÚ' o presidente anunciar
através de sua expressão política que é

tratamento diferente - portanto"i?- o qu-�, desde 1974 venho pre-
o nosso partido. Obra' que é univer-

justo -, por exemplo, ao assaSSIDIO gando". ,

movido por razões passionais e ao Quase ao mesmo tempo, chega- salmente reconhecida e que só não

assassínio por alegadas razões polí- I ram o vice-governador de São querem ver, não querem reconhecer

ticas". Paulo, Sr. Manoel Ferreira Filho, e aqueles que querem viver na cegueira.
O general Figueiredo chegou ao o deputado Adhemar de Barros A Revolução vai continuar. É de

aeroporto às 12h20, tendo vindo Filho, que estavam retomando ao todos aqueles que a ela se incorpora
diretamente no Palácio do Pla- seu Estado. Disseram ter apenas ramo E o seu objetivo permanece. Nós

��!�'d�ó:�:!��je�:��c:�;:!:.::� �:�Porigr::::::t�i:::i��t:'��mG:!: queremos com paz e com orde� e re-

d G· I A trá d tar da polítíca paulista. "O caso pelindo as ideologias exóticas, ar ao
presi . ente erser, o con ano o

. d S I v· M'a1uf está na �Justi'ça elel'toral, e só País um desenvolvimento pleno. De-
preVisto, não esceu a a a IP,

permanecendo no saguão, onde nos resta aguardar a decisão judi- senvolvimento cuja finalidade é, em

conversou com o secretário de se- cial" - alegaram, evitando declara- essência, o bem estar do nosso povo" .

gurança do Distrito Federal, coro- ções a respeito. ':Muito obrigado ...
"

A íntegra da proposta de emenda à Constituição

Parágrafo 3° - A duração do estado de sítio,
salvo em caso de guerra, não será. superior a

cento e oitenta dias, podendo ser prorrogada, se
persistirem as razões que o determinaram.
Parágrafo 4° - O decreto de estado de sítio ou

de sua prorrogação será submetido, dentro de
Art. 48. - Em qualquer 90S casos do artigo ,

cinco dias, com a .respectiva justificação, pelo
anreriófpa_Prop-2s��er�di�9!Y..<tij VQ'\4tl_!, tn.a ... �P'r(s.idenJe da 'República ao CongresserNacío-

, reunião do Congresso Nacional, em dOIS turnos, nal, , )'
dentro de noventa dias a contar de seu recebi-.· . Parágrafo 5° - Se o Congresso Nacional não
menta, considerando-se aprovada, quando ob- estiver reunido, será convocado imediatamente
tiver em ambas as votações, maioria absoluta pelo Presidente do Senado Federal.
dos votos dos membros de cada uma das casas. Parágrafo 6° - Durante a vigência do estado

de sítio e sem prejuízo das medidas previstas no
art. 154, também o Congresso Nacional, me

diante lei, poderá determinar a suspensão de
outras garantias constitucionais.
Parágrafo 7° - As imunidades dos deputados

federais e senadores poderão ser suspensas du
rante o estado de sítio, por deliberação da Casa
a que pertencerem.
Art. 157 - Findo o estado de sítio, cessarão os

seus efeitos, e o Presidente da República, dentro
de trinta dias, enviará mensagem ao Congresso
Nacional com a justificação das providências
adotadas.
Parágrafo Único "- A inobservância de qual

quer das prescrições, relativas ao estado de sítio,
tornará, ilegal a coação e permitirá aopaciente
recorrer ao Poder Judicário,
Art. O Presidente da República, ouvido o

Conselho Constitucional, poderá decretar o es
tado de emergência, quando forem exigidas
providências imediatas, em caso de guerra, bem
como para impedir ou' repelir às atividades
subversivas a que se refere o art. 156.
Parágrafo 1°- Odecreto que declarar o estado

de emergência determinará o tempo de sua du
ração, especificará as regiões a serem atingidas e
indicará as medidas coercitivas que vigorarão,
dentre as discriminadas no art. 156, parágrafo
2°.
Parágrafo 2° - O tempo de duração do estado

de emergência não será superior a noventa dias,
podendo ser prorrogado uma vez e por igual
período, se persistirem as razões que lhe justifi-
caram a declaração.

.

"As mesas da Câmara dos Deputados e do
Senado Federal, nos termos do artigo 49 da
Constituição Federal, promulgam a seguinte
emenda ao texto constitucional:
Art. 1° - Os dispositivos da Constituição Fe

deral, abaixo enumerados, passam a vigorar
com as seguintes alterações:
"Art. 29
Parágrafo 1° .

A) Pelo presidente do Senado Federal, em

caso de decretação de estado de sítio, de estado
de emergência ou de intervenção federal, ou
Art. 32. - Os deputados e senadores são invio

láveis no exercício do mandato, por suas opini
ões, palavras e votos, salvo no caso de crime
contra a Segurança Nacional.

Parágrafo 10 - Desde a expedição do di
ploma até a inauguração da legislatura seguinte,
os membros do Congresso Nacional não pode
rão ser presos, salvo flagrante de crime inafian
çável, nem processados, criminalmente, sem

prévia licença de sua Câmara.
Parágrafo 20 - Se a Câmara respectiva não se

pronunciar sobre o pedido, dentro de quarenta
dias a contar de seu recebimento, ter-se-á como
concedida a licença.
Parágrafo 30 - No caso de flagrante de crime

inafiançável, os autos serão remetidos, dentro
de quarenta e oito horas, à Câmara respectiva,
para que resolva sobre a prisão e autorize ou não
a formaçâo da culpa.
Parágrafo 4° - Os deputados e senadores serão

submetidos a julgamento perante o Supremo
Tribunal Federal.

'

Parágrafo 5° - Nos crimes previstos na Lei de
Segurança Nacional, cujo processo independe
de licença da respectiva Câmara, recebida a re

presentação do Procurador-Geral da República
pelo Supremo Tribunal Federal, o deputado ou

Senador será suspenso do exercício do mandato
parlamentar, até decisão finaL
Parágrafo 60 - A incorporação às Forças Ar

madas, de deputados e senadores, embora mili
tares e ainda que em tempo de guerra, depen
derá de licença da Câmara respectiva.
Parágrafo 70 - As prerrogativas processuais

dos Senadores e deputados, arrolados como tes

temunhas, não subsistirão, se deixarem eles de
atender, sem justa causa, no prazo de trinta
dias, ao convite judicial.

Art. 35.
Parágrafo 50 - Aplica-se o disposto no pará

grafo anterior à suspensão do exercício do man

dato parlamentar, prevista no ar1.32, parágrafo
50.

Art. 47,

Parágrafo 20 - A Constituição não poderá ser

emendada na vigência de estado de sítio ou es

tado de emergência.

Art. 55.

Parágrafo 1° - Publicado o texto, que terá,
vigência imediata, o decreto-lei será submetido
pelo Presidente da República ao Congresso Na
cional, que o aprovará ou rejeitará, dentro de
sessenta dias, a contar do seu recebimento, não
podendo emendá-lo; se, nesse prazo, não houver
deliberação, o texto será tido por aprovado.

Art. 81.
XVI - Determinar medidas de emergência e

decretar o estado de sítio e o estado de emergên-
cia.

Art. 137,
IX - A decretação da perda de mandato de

senadores, deputados e vereadores nos casos do
Parágrafo 50 do Art. 152.

Art. 152 - A organização e o funcionamento
dos partidos políticos, de acordo com o disposto
neste artigo, serão regulados em lei federaL
Parágrafo l? - Na organização dos partidos

políticos serão observados os seguintes princí
pios,

,

I - Regime representativo e democrático, ba
seado na pluralidade de partidos e garantia dos
direitos fundamentais do homem;,

II - Personalidade jurídica, mediante registro
dos estatutos;
III - I nexistência de vínculo, de qualquer na-

.

tureza, com a ação de governos, entidades ou

partidos estrangeiros;
IV - Ambito nacional, sem prejuízo das fun

ções deliberativas dos órgãos regionais ou mu-

nicipais, .

" Parágrafo 20 - O funcionamento dos partidos
políticos deverá atender às seguintes exigências:

1- Filiação ao partido de, pelo menos, dez por
cento de representantes na Câmara dos Deputa
dos e no Senado Federal _Que tenham, como
fundadores, assinado seus atos constitutivos; ou
li- Apoio, expresso em votos, de cinco por

cento do eleitorado que haja votado .na última ,

eleição geral para a Câmara dos Deputados,
distribuídos, pelo menos, por onze estados, com
o mínimo de três por cento, em cada um deles;
III- Atuação permanente, dentro do pro

grama aprovado pelo Tribunal Superior Eleito-
ral; ,

IV- Disciplina partidária;
V - Fiscalização financeira.
Parágrafo 30 - Não terá direito a representa

ção o partido que obtiver votação inferiores aos

percentuais fixados no ítem II do parágrafo an

terior, hipótese em que serão consideradas nu

las.
Parágrafo 40 - A extinção dos partidos políti

cos dar-se-á na forma e nos casos estabelecidos
em lei.
Parágrafo 50 - Perderá o mandato noSenado

Federal, na Câmara dos Deputados, nas assem
bléias legislativas e nas Câmaras Municipais,
que, por atitudes ou pelo voto, se opuser - às
diretrizes legitimamente estabelecidas pelos órg
ãos de direção parndana ou deixar o partido sob
cuja legenda foi eleito, salvo se para participar,
como fundador, da Constituição de novo par-
tido.

.

Parágrafo 6° - ,.\ perda do mandato, nos casos
previstos no paragrafo anterior, será decretada
pela justiça eleitoral, mediante representação do
partido, asseguracc ,_. direito de ampla defesa.
Art. 153.
Parágrafo 11- Não haverá pena de morte, de

prisão perpétua, nem de banimento, Q_uanto à

pena de morte, fica ressalvada a leglslaçao "e�al
apLicável em caso �e guerra externa. A LeI dls-

porá sobre o perdimento de bens por danos
causados ao erário ou no caso de enriqueci
mento ilícito no exercício de função pública.

CAPITULO V
Das medidas de emergência, do estado de sítio

, e do estado de emergência.
Art. 155 - O Presidente da República, para

preservar, ou, prontamente, restabelecer, em

locais determinados e restritos, a ordem pública
ou a paz social, ameaçadas ou atingidas por
calamidades ou graves perturbações que não

justifiquem a decretação do s estados de sítio ou

de emergência, poderá determinar medidas de
emergência que julgar necessárias, com a indi
cação das providências coercitivas, autorizadas
nos limites fixados no parágrafo 20 do Art. 156.
Parágrafo 1° - O Presidente da República,

dentro de quarenta e oito horas, dará ciência das
medidas à Câmara dos Deputados e ao Senado
Federal, bem como das razões que as determina
ram.

Parágrafo 2° - Na hipótese da determinação
de novas medidas, além 'daquelas iniciais,
proceder-se-á, na forma do parágrafo anterior,
Art. 156 - No caso de guerra, ou a fim de

preservar a integridade e a independência do
País, o livre funcionamento dos poderes e de
suas instituições, quando gravemente ameaça
dos por fatores de subversão,' o Presidente da
República, ouvido o Conselho de Segurança
Nacional, poderá decretar o estado de sítio.
Parágrafo 1 ° - O decreto de estado de sítio

especificará as regiões que essa providência
abrangerá e as normas a serem observadas, bem
como nomeará as pessoas incumbidas de sua

execução.
Parágrafo 2° - O estado de sítio autoriza as

seguintes medidàs coercitivas:
A) Obrigação de residência em localidade de

terminada;
B) Detenção em edifícios não destinados aos

réus de crimes comuns;
C) Busca e apreensão em domicílio;
D) Suspensão da liberdade de reunião e de

associação;
E) Intervenção em entidades representativas

de classes ou categorias profissionais;
F) Censura de correspondência, da imprensa,

das telecomunicações ediversões públicas; e

G) Uso ou ocupação temporária de bens das
autarquias, empresas públicas, sociedades de
economia mista ou concessionárias de serviços
públicos, bem como a suspensão do exercício do
cargo, função ou emprego nas mesmas entida
des.

Parágrafo 3° - O decreto de estado de emer

gência ou de sua prorrogação será comunicado,
dentro de cinco dias, com a respectiva justifica
ção, pelo Presidente da República, à Câmara
dos Deputados e ao Senado Federal.
Parágrafo 4° - No caso do parágrafo anterior,

se o Congresso Nacional não estiver reunido,
será convocado pelo presidente do Senado Fe
deral, dentro de cinco dias contados do recebi
mento do decreto, devendo as duas caSas per
manecerem em funcionamento, enquanto vigo
rar o estado de emergência.
Parágrafo 5° - Aplica-se ao estado de emer

gência o disposto no art. 156, parágrafo 7°, e no
art. 157 e seu parágrafo único.
Art. 159 - O Conselho Constitucional é presi

dido pelo Presidente da República e dele partici
pam, como membros natos, o vice-Presidente
da República, os presidentes do Senado Federal
e da Câmarados Deputados, o ministro respon
sável pelos negócios da Justiça e um ministro
representante das Forças Armadas.
Parágrafo Único - A lei poderá regular a ad

missão de outros membros natos ou eventuais.

Art. 185 - Ainelegibilidadepara o exercício de
qualquer função pública ou sindical, além dos
casos previstos nesta constituição e em lei com
plementar, vigorará enquanto o cidadâo estiver
com seus direitos políticos suspensos".
Art. 2° - Para os efeitos do disposto nos pará

grafos 5° e 6° do art. 152 da Constituição Fede
ral, não se configura ato de infedelidade parti
dária a filiação de senador, deputado federal,
deputado estadual e de vereador a partido já
constituído, dentro do prazo de um ano a contar
da vigência destaemenda.
Art. 3° - São revogados, os atos institucionais

e complementares,' no que contrariam a Costi
tuiçao t-ederaí, ressalvados os efeitos dos atos
praticados, com base neles, até a data da vigên
cia desta emenda, os quais estão excluídos de
aprcciação judicial.
Art. 4° - Esta emenda entrará em vigor no dia

,

15 de março de 1979".

desenvolvimento social, compreen
dendo esta expressão o desenvolvi
mento no sentido integrado.
"E desde então temos nos esforçado

para que se realizasse este desenvol
vimento e creio que, embora muitos
não pensem assim, realizamos tarefa
importante. Aí estão as eleições de
1974 e 1976, que se efetuaram em

plena liberdade de expressão de pen
samento com voto livre e nas quais a

Arena conseguiu sagrar-se vencedora,
sobretudo na eleição de 76, que foram
eleições municipais e nas quais a

grande maioria dos municípios teve

dirigentes eleitos entre aqueles que in
tegravam os quadros de nosso par
tido. Está aí também a liberdade que
se assegurou a imprensa, jornais e re

vistas, o que permitiu um debate

amplo em todos setores, mas particu
larmente no campo político. Vale
dizer que foi ampla e praticamente
sem restrições.
"Foram muitos os pronunciamen

tos que fiz, em várias oportunidades.
sobre esta' matéria. Não cabe
recordá-los aqui. Creio que estão aí
em documentos já públicos, notórios,
conhecidos de todos. Mas julgo im

portante reproduzir aqui a essência do
meu discurso proferido perante o dire
tório nacional e os diretórios regionais
da, Arena no dia I ° de dezembro do
ano passado, no Palácio da Alvorada.
Nesta ocasião, eu dizia o seguinte:
"O momento político que vivemos

• está em franca evolução. As pers
pectiyas se diversificam e se tornam

mais amplas e as consequê.ncias, por
. certo, serão de natureza e relevo dife
relltes. É que muito outro é este Brasil
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Candidaturas dividemMDS na convençoo

Colautti com Kondermostra preocupação com urgência do projeto

Colautti entrega a

Konder Reis a

reclassificacão da Assembléia

Só é, estável.o regime que se

apóia no povo, diz Laerte
"O senador Portella deve

considerar estáveis os regimes de
força. Para nós, estáveis são os regimes que
têm apoio popular", disse ontem o ex-líder da
Oposição na Câmara dos Deputados, Laerte
Vieira, ao comentar a declaração do senador
Petronio Portella segundo as quais o 'objetivo
da Frente Nacional de Redemocratização
seria a desestabilização do regime.
_. A Frente tem esse objetivo e é lançada

dentro desse pressuposto do respaldo popu-
lar. Na realidade

.

ela: não
desestabiliza e sim ganha
fruto de um elaborado processo de distensão
que já não pode ser gradual e lento, porque
precisa ser imediato e pronto - acrescentou

Laerte, que chegou ontem a Florianópolis
para participar da convenção regional do
MOB, neste final de semana, quando serão

homologados os candidatos do partido às

eleições deste ano e formalizada a posição de

apoio à "Frente".
"A Frente de Redemocratização que se ins

tala tendo como veículo o MOB, que se cons

titui na Frente organizada há mais de 14 anos
afirmou Laerte - reúne hoje tais e tão expressi
vos apoios que obrigou o Governo e seu par-

, tido à caricata decisão de impor um candidato
não pelas suas discutíveis qualidades, não

pelos seus compromissos democráticos, não

pela sua condição de representante de classe,
mas sim pela fidelidade de um voto que só será
dado se for obrigatório. A desconfiança que a

direção da Arena tem quanto aos seus delega
dos e eleitores é a mesma que o País e o povo
devotam ao candidato oficial e ao Governo.

.
O ante-projeto do plano de votado. na Casa até a próxima lautti esclareceuque essas caracte

reclassfficação dos funcionários sexta-feira, porque a Mesa e as rísticas se referem ao fato de exis
do Poder Legislativo - elaborado . lideranças já conhecem a matéria tirem no Legislativo funcionários
por uma comissão designada pela e já manifestaram integral apoio regidos peio estatuto, alguns por
presidência da Mesa - foi entregue ao conteúdo do plano de reclassi- contratos administrativos, outros
na manhã de ontem pelo depu- ficação. pela Consolidação das Leis do
tado Waldomiro Colautti ao go- DISTORÇÕES SANADAS Trabalho e ainda, funcionários
vernador Konder Reis, com o par- Dizendo que a reclassificação que se encontram em regime de
iamentar manifestando sua preo- de cargos do legislativo estadual substituição.
cupação de que o projeto a ser tem sido uma das grandes preo- Para se chegar a um denomina
encaminhado pelo Executivo cupações de sua administração, o dor comum foi realizada uma

\çhegue à Assembléia no começo deputado Waldorniro Colautti reunião da Junta com alguns inte-da próxima semana, a fim de que garantiu que com sua implanta-. t d
. -

d f'
.

d gran es a cormssao para e rrur
possa ser examina oe aprovado ção serão sanadas todas as distor- oante-projeto. Desse encontro
antes do recesso de julho. Co- çõesexistentes no quadro da As- ti

.

t bé
f par icrparam am em o governa-

�autti justi icou sua esperança em sembléia e que, aquele Poder vai dor Konder Reis e o presidente da
ver 0 projeto na Assembléia até a contar com um quadro que enfim Assembléia Legislativa. Nessa

. próxima terça-feira para que corresponda aos anseios dos ser- mesma oportunidade, o Chefe do
possa efetivar o enquadramento vidores.' Lembrou que no início Executivo autorizou à comissão
dos funcionários antes de 15 de de sua gesta-o sentiu a necessidade di d f' I. re IRlr um ocumento ma apro-
agosto vindouro, tendo em vista de se corrigir algumas falhas veri- veitando dispositivos dos do

aas dificuldades contidas na legis- ficadas nesta setor e designou cumentos anteriores, que resulta.'
lação eleitoral. que proíbe todos uma comissão para elaborar um f

-

h df
ram numa usao e c egan o-se as

os atos re crentes a' nomeação. ante-projeto de reclassificação, di
-

d. con lçoes, esejadas.promoção ou reenquadramentos promovendo urna reforma adrni-
de pessoal. Reconheceu as .di fi- nistrativa na Assembléia. O tra
culdades que terá de "quorum" balho foi concluído e encarni
para aprovar o projeto no reinício nhado para análise da Junta
dos trabalhos_em agosto porque Coordenadora da Reforma Ad
os parlamentares estarão em suas ministrativa, que constatou que
bases eleitorais trabalhando na os estudos não coicidiam, em cer

'campanha com vistas ao pleito de tos pontos, com as exigências de
novembro. âmbito federal, conforme instru

. Quanto à tramitação do doeu- ções do DASP.
mento do Executivo na próxima A Junta Coordenadora, então,,

semana, que será a ultima antes . elaborou novo ante-projeto con

do recesso. o presidente da As- siderado 'excelente sob o ponto de
sembléia assegurou que o exame vista técnico, mas que não ofere
será feito numa reunião conjunta cia as condições desejadas sob o
das comissões de Justiça, Tra- ponto de vista funcional, já que a

�aiho e Finanças. Acredita .ele Assembléia possui um quadro de
que o projeto.podeser discutido e características .singulares. Co-

indicação que lograram obter como prêmio de
sua subserviência e apoio incondicional".
REFORMAS

Laerte Vieira comentou também as refor
mas anunciadas pelo Planalto, dizendo que
elas atenderiam em parte ao que tem sido

prometido e anunciado pelo Governo, mas de
farma a não corresponder à expectativa global
de uma reformulação política, social e eco

nômica do modelo vigente. Chamando a aten

ção para a vigência das alterações propostas,
que o Governo marcou para março e o general

Após ressaltar o compromisso do senador Figueiredo pretende antecipar para janeiro,
Magalhães Pinto e do general Euler Bentes ele observou que "ninguein no setor governa-:
Monteiro de apoiar o candidato que for esco- mental pretende que a vigência seja anterior

Ihido pelo partido, o deputado Laerte Vieira ao pleito de 15 de novembro". E fez duas

manifestou a esperança de que o apoio encon- indagações: "Queremos reformar, ou quere-
trado na opinião pública e no meio militar mos encontrar uma nova forma de engodo,
'possibilite uma decisão em 15 de outubro na para obter um resultado favorável nas eleições

A"pós a audiência com o gover- qual se medirá a fidelidade dos membros do de novembro?" "As reformas vigorarão
nador Konder Reis, que se pro- I" I' I às causas d d quaisquer que sejam os resultados eleitorais,
longou por mais de uma hora e

co egio e euora as causas e nosso povo, e

meia e só terminou às 13 horas de forma a se constatar que infiéis serão os que ou prevaleceria; na hipótese provável da OpÓ-
ontem, o deputado Waldorniro desatenderem os objetivos nacionais e espe- sição ganhar, o anúncio do impasse que o

Colautti declarou que o Chefe do cialmente os. que votarem no candidato que candidato oficial divulga e neste caso o Go
Executivo demonstrou muito boa será derrotado". Com isso, prosseguiu. "dar- verno não tentaria reformar a reforma?
vontade para que o ante-projeto
seja estudado pelos técnicos do se-á a solução dos nossos problemas políticos, Referindo-se à disposição
Estado e convocou para hoje uma sem os temores das ameaças, que um Governo da Arena de assumir so-
reunião da Junta Coordenadora que não tem mais força para ameaçar. porque zinha a responsabilidade das reformas, na ten
da Reforma Administrativa a fim
de revisara documento, Ao final.

está nos últimos extertores de sua fraqueza, tativa de melhorar sua imagem junto à opi-
Colautti disse acreditar que até a insiste em imporaos seus até agora obedientes nião pública, conforme afirmações do sena-

próxima terça-feira o projeto es�, e des?e�sonalizados seguidores":
.',.

. d?r Petronio Portella, q.ei"-I(c,ier �a"Oposição .

���f�.se)]dO entregue na �ssem." ,v _ Laer�e�,lsse �s�ar c,onvençl,1? ?,a v.\\?r.I,!):la,!",g�s!ar9,Y qU{5 �:tls reformasi·p@.Giera<Dser vota-«
, ( , Frente -, pelo que, ela representa, dassem o apoio do' MOB" c,?mo tam,bém �s

e por sua afinidade com os sentimentos deliberações tomadas pelo Governo tem SIdo
nacionais", e

_

acrescentou: "Atinaidos sem. o apoio popular. Não me parece que seja
os seus objetivos, concretizados os anseios na- a hora do Governo fazer imposições, mesmo
cionais, restituir-se-á ao povo o direi-to de es- porque a reforma nada mais é do que uma

colher os seus governadores e no Senado Fe- concessl'o parcial do que vem sendo recla-
deral não chegarão Os "bi�nicos", que pode- mado pelo MOB e por todos os segmentos da
rão guardar em seus arquivos a desprimorosa sociedade brasileira".

Maioria do diretório
aprova a participação
do'MDB na Frente

Brasília - Numa decisão clas
sificada de "sem alma" pelo sena

dor Itamar Franco (MG) e que
marcou "o início da agonia do
p�rtido", na opinião do senador

B�njamin Farah (RJ), o diretório
nacional do MDB apoiou ontem,
pilr 46 votos contra seis, a sua

P�rticipação ria chamada "Frente
�acional de Redemocratização".

I'
Encerrada a reunião, o Sr.

Tancredo Neves disse ao depu

,.I�d.O Antonio Carlos (MT), que
havia falado contra' a "Frente":
"Yocê é que está com a verdade".
Mas o líder votou pela participa-
ção, a exemplo do senador Paulo
Brossard.
; O documento aprovado previa
a convocação da convenção na-

;tional no dia 12 de agosto, para
decidir a escolha do candidato
presidencial, mas a data foi su

primida no texto nas gestões entre
"autênticos" e "moderados";
i A participação do MDB na

"Frente" foi formalizada através
de documento coordenado pelo
deputado Freitas Nobre (SP) e

P,aes de Andrade (CE). Nos en

tendimentos antes da reunião os
dois líderes do "Grupo Autên
Itco" conseguiram a aprovação
d�s Srs. Ulysses Guimarães,
Paulá' Brossard e Tancredo Ne
ves, que deixaram de lado outro

documento mais longo e com

vàrias citaçÕes. A nota aprovada
tem menos de 30 linhas.

,Os "autênticos" aceitaram .su

gestão do Sr. Tancredo Neves,
eliminando do documento a con

vocação da convenção nacional
para o dia 12 de agosto.
..

:Explicou o líder que não seria
Conveniente fixar-se" desde logo,
a 'data da. convenção nacional,
�ciis poderiam oco�rer. tatos
to,Vos e o partido entender Que nãoevería lançar candidato à suces

ão presidencial. O documento
liz que o MDB coloca sua le
enda à disposição de todas as

{}(ças oposicionistas do país,
hoje consubstanciadas na Frente
lacional de Redemocratização".
Em outro trecho afirma que a

articipação ou não no processo
idireto do colégio eleitoral "es
Irá condicionada aos reclamos

�t!I?rças vivas da nacionalidade.
CISadas.peJa ação do MDB e da
'lente de Redemocratizacão. os

lurus reconhecerão, no momento

'p,ortuno, á conveiiiência ou não
le viabilizar uma candidatura, su
eita ainda, à convençã�nllcionallo partido". Foi inclu(da a E!!:.
lvra "MOR" nessa frase e ex

IUíd� a data de 12 de agosto para
convenção nacional.

O apoio do MDB ao movi
I.t;nto.pre�nizado .pelo senador

Magalhães Pinto e General Euler
Bentes foi rejeitado por três sena
dores e três deputados - Itamar
Franco (MG), Benjamin Farah
(RJ) e Agenor Maria (RN) e, An
tonio Carlos (MT)/ Pedro Faria
(RJ) e Tarcisio Delgado (MG).

O início .da reunião foi retar
dado em mais de uma hora, e só às
IOhl5m o Sr. Ulysses Guimarães
abriu os trabalhos, presentes
menos de 30 membros do diretó
rio. Ele fez uma monótona expo
sição de suas consultas aos par
lamentares e aos líderes e dirigen
tes regionais, relatando ainda
seus encontros com o senador

Magalhães Pinto e General Euler
Bentes Monteiro. Ganhou tempo
para esperar a chegada de mais

parlamentares, às 12 horas estava
terminada.

Não houve qualquer viôração
nos pronunciamentos, pOIS os

principais líderes "frentistas",
confiantes no resultado favorá
vel, não se inscreveram para falar.

"

Houve três discursos contra a: par
ticipação dos deputados Antonio
Carlos (MTj, Tarcisio Delgado
(MG) e João Menezes (PA). O
representante paraense, contudo,
votou pela participação, com res

trições ao documento. Disse ele

que o partido não poderia apro
var uma nota Iéíta 'as -p-ressas,
com rasuras' e emendas, suge-,
rindo a nomeação de uma comis
são de redação. Não foi atendido.
"O Movimento Democrático

Brasileiro, interpretando os senti
mentos dos diversos setores da

opmíao puonca, coloca "sua le
genda à disposição de todas as

forças oposicionistas do País,
hoje consubstanciadas na Frente
Nacional de Redemocratização.
Conduto legal para o exercício da
atividade político-partidária, re

conhece a oposição institucional a
grave responsabilidade que lhe
incubem de ser, nesta hora, o ins
trumento através do qual as opo
sições possam cumprir sua tarefa
histórica.

As aspirações nacionais recla
mam, hoje, uma urgente coorde
nação de esforços, no sentido de

apressar a devolução ao povo
brasileiro, em toda a sua pleni ..
tude, das franquias constitucio·
nais usurpadas. Fugiria o MDB à
sua tarefa precíp\la e estaria frus

trando os senÚmentôs OPÓSICIÓ:
nistas da Nação se não se anteci

passe em oferecer os seus recursos
humanos e estruturais para a

imediata consecução dos altos ob
jetivos de restauração do primado
do direito. A Nação fatigada, já
'não suporta mais a tutela ou cura
tela impostas pelo estado dlscn

cionário, reconhecendo gue a

junção destas .orças que refletem
os anseios nacionais se constitui
no imperativo maior do seu pró
prio destino democrático.
A participação ou não no pro

cesso indireto do colégio eleitoral
estará condicionada aos reclamos
das forças vivas da nacionalidade
Pãralisadas pela ação do MDB e da
Frente de Redernocratização, as

quais reconhecerão, no momento
oportuno, a conveniência ou não
de viabilizar uma candidatura, su
jeita, ainda, à convenção nacional
do partido".
O presidente do MDB do Rio

Grande do Norte, deputado Hen
rique Alves, lançou ontem a can
didatura de Ulysses Guimarães à
Presidência da República, acredi
tando que á senador Magalhães
Pinto e o General Euler Bentes,
preconizadores da Frente de Re
democratização, "dariam o

apoio, prestígio e votos possíveis
no' colégio ele rtoral ao presidente
nacional do partido".

Disse o deputaoo !:,otiguar que
o MDB, ''frente legítima de todas
as oposições brasileiras", teria
assim o seu candidato natural.
Segundo o Sr. Henrique Alves, se
o objetivo é comum, da volta do
país ao estado de direito; através
da livre participação popular nas
decisões nacionais, "por que-não
o deputado Ulysses Guimarães,
comandante há anos desta luta,
como nosso candidato?".

.

Em Curitiba, os presidentes
dos diretórios regionais do MOR
do Paraná, Santa Catarina e Rio
Grande do Sul, respectivamente
Srs. Euclides Scalco, Dejandir
Dalpasquale e Carlos Giaco
mazzi, conversarão com o Gene
ral Euler Bentes Monteiro na

próxima segunda-feira. "Do en

contro, poderá resultar nossa

adesão formal à sua candidatura à
presidência da República, pela
Frente Nacional de Redernocrati
zação, via MDB", afirmou o Sr.
Scalco.

Em Fortaleza, o deputado
Flávio Marcílio (Arena-Cê), pre
sidente da Comissão de Relações
Exteriores da Câmara Federal,

. declarou hoje que a Frente Ampla
pela Redemocratização - lide
rada pelo General Euler Bentes
Monteiro e pelo senador arenista
Magalhães Pinto e que tem já o

apoio do .MDB - está sendo for
mada "com um demasiado
atraso, quando tudo já se ajusta
nos seus devidos termos".

- Essa Frente tem, por isso,
como principal objetivo tumul
tuar o restabelecimento da ordem
democrática. Estão prontas as re

formas po�íticas e, dentro em

breve, o Congresso Nacional pas
sará a examiná-Ias e votá-Ias com
o alto espírito de cooperação e

patriotismo.

Laerte Vieira: a fidelidade tem '

Que ser com o povo

César diz que Euler terá seu

apoio se escolhido candidato
O deputado federal Cesar Nascimento

afirmou ontem nesta Capital que caso' o
general Euler-Bentes Monteiro seja indicado
pela convenção nacional do MOB como can

didato à presidência da República não terá
duvidas em apoiá-lo, por considerar o ex

superintendente da Sudene um cidadão apto
para ocupar qualquer função pública e por
reconhecer, nele, "um democrata da mais fina
sepa". César, que veio participarda conven

ção do MOB, marcada para amanhã na As
sembléia, falou com entusiasmo da possível
candidatura Euler ao relatar o encontro que o
general manteve com um grupo de deputados
oposicionistas, quarta-feira última, no Hotel
Nacional de Brasília. "O general é um homem
culto sem ser esnobe, competente sem deixar
de ser modesto", disse, destacando o "desem
baraço" e a "honestidade" com que o candi
dato 'respondeu aos deputados que foram
sabatiná-lo.
-Observamos que suas intenções - frisou

são as mais nobres. Como todo bom brasi
leiro, o general deseja o melhor para sua pá
tria. A Frente Nacional de Redemocratizaçâo,
no seu entender, é um movimento apartidário
que procura o caminho mais curto para que o
País reencontre o Estado democrático. Os in
tegrantes da Frente, conforme acentuou, não
postulam cargos ou posições. O que desejam é
ver o País normalizado.

.

César Nascimento disse ainda, a propósito
do encontro com o general Euler, que urna das

Nascimento: "A Frente aponta
o caminho mais curto"

preocupações válidas' da Frente é a conscienti
zação da grande'massa de trabalhadores do
País para a importância de sua participação,
"a fim de que a Nação possa, pela primeira vez

partindo de um movimento de base, atingir o
almejado Estado democrático".

Equipe seu carro em

ALDO AUTO CAPAS
liderançaem equipamentos

Filial de Florianópolis
Rua Fúlvio Aducci, ,1192

Fone 44·1'1602

AMPLO ESTACIONAMENTO
"

o MDS realiza amanhã sua convenção regional para
homologar a chapa de candidatos ao Senado, Câmara e

Assembléia Legislativa. Ontem, a sede do partido esteve

bastante movimentada, principalmente devido a apre
sentação -ele duas chapas-suplentes à oficial, cujos nomes

foram vetados pela comissão executiva, que elaborou o

"listão" contendo 18 candidatos a deputado federal, 58 a

estadual e dois para a vaga diretà do Senado.

Apesar das insatisfações, o Secretário-Geral do par
tido, Saulo Vieira, considerou normal a apresentação de

chapas-suplentes e não prevê grandes dificuldades no

transcorrer da convenção, porque caberá aos convencio
nais a decisão final.
A primeira chapá-suplente foi apresentada na

secretaria-geral do partido sexta-feira às 23h 15min, e

reivindica as candidaturas de Romeu Lopes de Carvalho a

deputado federal por Criciúma e Quatro 'estaduais: Varlos
Maes, Joinville; Flávio Cruz, Caçador, Aristides Pereira,
Araranguá e Nelson Alexandrino, Urussanga. O reque
rimento apresentado contém 39 assinaturas de conven

cionais.
A segunda chapa-suplente deu entrada ontem às 9 horas,

instituindo mais duas candidaturas: Luiz Benjamin Pe
reira, a deputado federal por Lages e de Luiz Antonio
Preto, a estadual, por Chapecó. Esse requerimento con-

tém 24 assinaturas de convencionais.
A legislação eleitoral estabelece um prazo de 48 horas

antes da convenção para a apresentação de chapas su

plementares, o que foi cumprido, mas também exige que
o requerimento ostenta 10% de assinatura de convencio-

nais, e como o número total atinje a 370, somente a

primeira chapa-suplente cumpriu com os requisitos exi

gidos, pois seu requerimento contém 39 assinaturas. A

segunda, portanto, deverá ser rejeitada pela comissão
executiva, que vai decidir a questao.
Hoje, o partido faz os preparativos finais para a con

venção, que começa amanhã às 9 horas no plenário da
Assembléia Legislativa. As manifestações dos preteridos
serão feitas logo na abertura dos trabalhos, pois em

seguida tem início a votação, que termina às 17 horas.

Após a apuração dos votos a comunicação dos nomes

escolhidos. vários oradores se farão ouvir, dos quais
destacam-se os candidatos ao Senado, deputados Jayson
Barreto e Dejandir Dalpasquale,

.

A indicação do suplente de chapa do deputado -Dejan
dir Dalpasquale ficou definida na última quinta-feira, em'
Blumenau, após reunião do candidato e atual presidente
do MOB com líderes partidários locais. O suplente será o
vereador Beno Frederico Weiers, líder do Governo na

Câmara Municipal. Após o encontro o prefeito Félix
Theiss anunciou que ao lado do senador Evelásio Vidra
estará apoiando ambos os candidatos ao Senado e ainda o

candidato à Câmara Federal, Francisco Mendes de
Melo, e os candidatos à Assembléia Legislativa, Valério
Steil, Manoel Victor Gonçalves e Álvaro Correia.

Candída te diz que não
.

for aceito por ser
pobre e homem do povo
O Sr. Romeu Lopes de Carvalho, que teve sua cancncatura a

deputado federal vetada pelo partido, articulou um movimento

que resultou na apresentação de uma chapa-suplementar à

oficial. Ontem, ele declarou que "não me aceitaram porque sou

pobre e eles têm medo de perder a liderança para um homem do

povo". Ele, estava se referindo aos deputados Walmor de Lucca
'e Murilo Canto, que como disse se manifestaram contrários à
sua indicação, apesar do diretório municipal de Criciúma ter

sugerido seu nome por 10 votos a favor e apenas quatro contra.
"Não aceito passivamente o veto", afirmou Romeu, dizendo

.

quei'na convenção pretendo conseguir os 20% de votos para a

nossa chapa, conforme prevê a legislação", A indicação do

diretório municipal de seu nome ocorreu a cerca de dois meses

atrás, mas Romeu, mesmo tendo solicitado cópia da ata ao

presidente, vereador Lirio Resso, não a conseguiu, o que obri-

gou a requere-lá judicialmente. .

.

Romeu Lopes de Oliveira que pertenceu ao ex-PTB - Partido
Trabalhista Brasileiro - já exerceu por três legislaturas o man

dato de verador pela cidade de Cricúma; há 14 anos que at�a
como membro da Campanha Nacional de Escolas da Comuni

dade, é presidente do Clube de ex-combatentes' do Sul do Es
tado e também dirigiu várias entidades musicais, esportivas,
recreativas e sociais da região.

Sobre as possibilidades de, se tiver seu nome homologado, vir
a se eleger, Romeu diz que "as adesões têm sido grandes, princi
palmente de amigos que estão revoltados com a tentativa de .

hostilizar meu nome, por se tratar de um homem pobre".
Os recursos que Romeu dispõe para gastar na campanha são

apenas Cr$ 20 mil, e segundo ele metade será para gasolina e o

resto para propaganda. No entanto, "muitos amigos que tem

dinheiro estão dispostos a Colaborar, e eu não tenho medo de
enfrentar os líderes Walmor de Lucca e Murilo Canto, pelo
contrário. eles é que estão com medo de perder para mim".

Ministério das Minas e'Energia

Ete� Centrais Elétricas Brasireiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o desenvolvimento

USINA HIDRELÉTRICA SALTO SANTIAGO
PRÉ-QUALIFICAÇÃO PAf3A CONSTRUÇÃO DE RESI

DENCIAS
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A. - ELETRO-

SUL está procedendo a pré-qualificação de empresas
naclonais interessadas na construção de residências no
NUCLEO HABITACIONAL DE OPERADORES DA USINA
HIDRELÉTRICA SALTO SANTIAGO. localizada na Cidade
de Laranjeiras do Sul, no Estado do Paraná.

Os serviços basicamente compreendem a constru
ção de 46 residências em alvenaria de tijolos.

O patrimônio líquido exigido será de 'Cr$
15.000.000,00 (quinze milhões de cruzeiros), calculado
pelo Balanço Patrimonial referente ao exercício de
1978. (Não serão admitidos Consórcios). '

As instru�ões para a pré-qualificação estarão à dis
posição dos interessados de 26 a 30 de junho de 1978
no endereço abaixo.
Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A. - ELETROSUL
Departamento Salto Santiago - DSS
Rua Felipe Schmidt, 33 - 3.° andar - Edif. Carlos Mayer
Telefone: 0482 - 22.9000 - ramais 254/256
88.000 - Florianó olis - Santa Catarina

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Novos caminhos
Coluna do Castello

Um ato de significativa impor
tância para a definição dos desti
nos políticos do País foi perpe
trado ontem em Brasília: a en

trega, ao Presidente da Repú
blica, do anteprojeto de reformas
que visam a conduzir o Brasil ao
encontro com o estado.de direito.
Elaborado pelo Palácio. do Pla
nalto com base nas reivindicações
colhidas pelo Presidente do Con

gresso junto a diferentes segmen
tos da sociedade brasileira, o do
cumento a ser agora encami

nhado . à apreciação do Legisla
tivo representa a primeira me

dida concreta para .que se dê
cumprimento àquilo que toda a

Nação aspira, a implantação -do

regime democrático.

ele ser perfeito, representando,
"ele fato, o encerramento de um

primeiro ciclo de reformas que
meu Governo se propôs a fazer e
sem dúvida terá continuidade na

ação do futuro Governo".

lumbra nõvos horizontes. Dado
agora o primeiro e grande passo,
cabe a' toda a coletividade nacio
nal lutar para que o regime demo
crático se aperfeiçoe cada vez

mais. E essa luta 'deve ser inces
sante e travada pelo Governo, re
presentações de classe, políticos,
enfim, por todos nós que forma
mos a grande comunidade brasi
leira.
A rotajá se encontra delineada,

a caminhada rumo à meta final é
expressiva e as nuvens negras que
pairavam sobre o céu da Nação
começam a ser afastadas para

longe pelos ventos bem-vindos da
abertura democrática. A respon
sabilidade do brasileiro será ca

paz, temos a certeza, de demons
trar claramente que a trilha da
democracia haverá de ser seguida
com obstinação e pertinácia por
todos.

No MDB situação
ainda indecisa

DIVERGtNCIAS
Ás vésperas de sua conven

ção regional, nem tudo são
flores no MDB catarinense.
Até ontem à tarde
constatavam-se sérias diver

gências quanto aos critérios
utilizados para a composição
das listas de candidatos. As

acusações mais frequentes
aos formuladores das chapas
diziam respeito ao protecio
nismo a determinados nomes,
que ficaram praticamente so

zinhos em suas áreas eleito

rais, enquanto outros viram as

regiões onde se situam suas

bases serem inundadas de
candidatos.
Instados a se pronunciarem

sobre as divergências, os lí
deres oposicionistas repetem
a cantilena de sempre: tudo
isso é normal e até serve para
fortalecer ainda mais o par
tido.

• • •

Seu substituto deverá ser

um catarinense. O nome mais
comentado para ocupar o

cargo é o do Sr. Alfredo Tei
xeira Sobrinho, atualmente
afastado do Banco 'do Brasil
por exercer as funções de di
retor da Besc-Financeira.
TOQUE
Respaldado pelo conheci

mento que adquiriu durante o

periodo em que foi assessor
de imprensa da Presidência
da República, o General To
ledo de Camargo
manifestou-se ontem, du
rante visita à Casa do Jorna
lista, contrário ao press te

lease, por não permitir seja
dado o toque pessoal à notícia
por quem a elabora.

Os partidários do General Euler Bentes' correm o

risco de sofrer algumas decepções quanto ao andamento
dessa candidatura e sua viabilidade tanto no MDB

quanto no colégio eleitoral. OGeneral, que não põe sua

candidatura como condição necessária à participação na
Frente Nacional de Redemocratização, manifestou oti
mismo com a integração do partido oposicionista na

Frente, para a qual já obtivera anteriormente a colabo

ração ou o consentimento do Senador Magalhães Pinto,
com quem assinara nota conjunta. Esse otimismo do
General é transformado em

euforia por seus correligionários mais ardorosos, os

quais atribuem a constituição da Frente e a submissão

da cúpula do \iDB a ela ao impulso irresistível a que
estariam sendo submetidas as forças oposicionistas na

cionais. Outra face do otimismo do General potencial
mente candidato da oposição está na sua crença, mani

festada em entrevista coletiva, de qúe a pressão dos

eleitores, isto é, a pressão de baixo para cima tomará

imperativo o voto dos membros do colégio eleitoral

segundo a pressão oriunda do eleitorado.
Observado o quadro com objetividade, não é difícil

verificar que a cúpula do \tDB continua a resistir à idéia
de apresentar um candidato à sucessão presidencial, a
não ser que se tome bastante provável a vitória no colé

gio eleitoral. A Frente, como movimento de mobiliza

ção popular, entrará em ação dentro de alguns dias em

manifestações que se realizarão em São Paulo, Recife e

outros pontos do País. Nessas duas primeiras cidades, o
General Euler deverá ser alvo de manifestações popu
lares mais intensas do que as tributadas a seu competi
dor, o que não se sabe até que ponto isso será positivo
em relação ao problema político em que se procura

envolver o 1Il0\'imento que defende sua ascençâo à Pre

sidência da República. A menos que tais manifestações
se reproduzam por todo o País, tornando aconselhável a

rendição do \IDB à sua candidatura, ele dificilmente
vencerá as resistências e os preconceitos ideológicos
que contaminam setores sociais com 'influência inclu
sive no,\IDB,

Esse Partido inclina-se a examinar com prioridade a

formação da Constituição, na base da Emenda Montoro.
A experiência daria a medida da infiltração oposicio
ni�ta"na-'Ar�rWi;,t;;:;eria iríâW:iâ�I})'r'sekill:o T,lO comporta-

-
.

.
. I, "!:l

.

mento no colégio eleitoral dos grupos governistas des-
contentes. Se a oposição não tiver força para vencer a

batalha do Congresso, dificilmente a teria para enfren

tar no colégio o General Figueiredo. De qualquer
forma, a decisão ficará na dependência não da generosa
fé do General Euler nas pressões populares mas dos
critérios políticos dominantes no MDB. Se os aufênti

cos estão convencidos de que dominaram a convenção
do Partido, de modo a assegurar a candidatura do Gene
ral Euler por esmagadora maioria, a direção do :\1DB,
sem garantias prévias, resistirá, enquanto tiver forças
para isso, ao lançamento de candidatos presidenciais. O
Senador Magalhães Pinto, obviamente afinado com

essa cúpula partidária, adotou comportamento idêntico
e não foi por outra razão que ele informou à bancada do
\1DB que manterá sua candidatura até o momento em

que o MDB decidir se deverá disputar, ou não. E a

manterá na expectativa de vencer ou ser derrotado.
Nesse último caso se dispõe a trabalhar pelo candidato

vencedor.
Parece claro que o Sr. Magalhães Pinto não acredita

tanto mais na disposição do MDB de lançar candidato e

muito menos, em caso contrário, no êxito do movimento
em prol do Genral Euler Bentes, Entendem seus corre

ligi�nários que o General não motivou, como líder, as
Forças Armadas para integrá-las num movimento de

redemocratização. O apoio a seu nome estaria limitado a

setores do "glorioso Exército da reserva" e ao grupo
articulado pelo.General Hugo Abreu, de cuja expansão
não há sinais, a não ser que ela ocorra em termos de

movimento subterrâneo pela própria natureza das coi
sas. O Senador mineiro confia no apoio fechado da sec

ção deMinas, no apoio da secção doRio de Janeiro, com
perda de 15 a 20 por cento dos votos, das secções de

Sergipe, Rio Grande do Norte, Paraíba e de importantes
setores do Rio Grande do Sul, do Ceará, da Bahia e de
outros estados. Ele entende, com o Sr. Thales Ramalho,
estar em condições de vencer a convenção, coisa que os

partidários do General Euler se recusam a levar a sério.
Entre correligionários do General Euler procura-se

dar a impressão de que o Sr. Magalhães Pinto estaria
inclinado a compor-se com o General Figueiredo, ver
são que interessa também ao Palácio do Planalto, mas à

qual o �andidato opõe o mais formal desmentido. Ele
não pretende abdicar de suas teses nem dos seus com

promissos com a redemocratização e sua candidatura
estará colocada até a exaustão dos meios legais para
levá-la ao colégio eleitoral. Sabe-se, de outro lado, que o

Senadormineiro tomou-se uma espécie de pessoa inas
similável atualmente pelo sistema palaciano, a não ser

para a improvável hipótese de adesão.

Quanto à Frente, o Sr. Magalhães Pinto participara
das suas reuniões públicas, mas é sintomático que a ela
se tenham recusado a aderir alguns senadores, dentre os

quais o Sr. Itamar Franco, lançador da sua candidatura,
e o Sr. Agenor Maria, notoriamente partidário do seu

nome, embora sob, o influxo de uma campanha de ali
ciamento desfechada por partidários do General Fi

gueiredo, a esta altura, já em pleno trabalho eleitoral.

Alegam os correligionários do Sr. Magalhães que acre

ditam na sua vitória no MDB e de qualquer forma se

recusam a admi tir o afastamento do seu nome nabase do
que chamam de "Oba-Oba" em favor do General Euler.

As medidas ontem anunciadas
oficialmente, entre elas ganhando
destaque o fim dos atos de exce

ção, implantados a partir de 1968,
representam um marco histórico
na história do País,já que possibi
litarão a vigência da democracia,
regime ao qual a Nação aspira
atingir em toda a sua plenitude no

menor espaço de tempo possível.
Justiça se faça ao Presidente

Geisel. Não fora sua firme de
terminação, seu empenho inces
sante, sua luta para vencer resis
tências abertas e veladas, o Brasil
talvez ainda não tivesse visto
chegado o dia em que já vis-

* * *

o projeto de reforma constitu

cional, como reconheceu o Presi
dente Geisel, não tem a pretensão

Em Santa Catarina, infe
lizmente, a opinião da maio
ria dos ocupantes de funções'
públicas é radicalmente in
versa .à do Comandante do
GLC.
EFICIÊNCIA

* '* *

,O mesmÓ aliás, afirmado
pela Arena, onde a. situação
não é diferente.
QUEM É QUEM
Do Deputado' Laerte A cortesia e a eficiência

Ramos Vieira, ao ser infor- com que se é atendido na

mado de que o Sr. Beno Fre- Secção de Passaportes e Vis

derico Weiers será o candi- tos da Superintendência Re

dato a suplente na chapa do . gional do Departamento de

Sr. Dejandir Dalpasquale: Polícia Federal deveriam
_ Donde é esse elustre servir de exemplo para outros

-companheíro? organismos da administração
* * * pública.

A propósito, a Lei de Talião Hoje é fácil se tirar um pas-

acabou mesmo sendo apli- saporte, sem que seja preciso
cada pelo presidente do Dire- enfrentar funcionários mau

tório Regional do MDB, ao hurnorados, filas, guichês,
escolher para companheiro como se o cidadão,estivesse à

.

de chapa o vereador de Blu- espera de uma esmola. Com

menau, região pertencente, gentileza, urbanidade e pres

em termos eleitorais, ao Sr. teza, os funcionários da Sec-

Jayson Barreto; çâo de Passaportes e Vistos
BARREIRA fazem o seu trabalho se tomar

Alguns presidentes de simpático aos olhos dos usuá
bancos de desenvolvimento rios, numa demonstração de

que vieram a Florianópolis indiscutível eficiência.
participar da reunião da APICULTURA
ABDE resolveram, aprovei- Representantes de diver
tando um dos intervalos do sos países já confirmaram par

encontro, conhecer as decan- ticipação no simpósio inter
tadas belezas da Lagoa da nacional da apimondia sobre
Conceição. Não conseguiram' apicultura em clima quente, a
chegar nem ao cemitério. realizar-se de 19 a 26 de ou-

* *' >I<
.

tGbro:tem F-!orianopolis.
Seus carros ficaram atola-

dos na Avenida da Saudade.
RUMO AO PORTO
No mais tardar em princí

pios de agosto o Sr. Augusto
Thebaldi desloca-se para a

Europa, a fim de assumir a ge
rência do Banco do Brasil na
cidade do Porto. Hoje ele
viaja para o RiO; a fim de fazer
um curso de um mês junto à
Cacex,

Copa do Mundo
Sempre fui dos que, a respeito do
futebol, essencialmente como es

porte, nutrem discreta simpatia.
Escola de disciplina, preconízador
da solidariedade, educador das fa
culdades naturais do corpo ; da
mente, o futebol, talo conceituava
eminente educador brasileiro -

Afrânio Peixoto - é poderoso fator
no desenvolvimento integral da
juventude, e assim 'o estimam
quantos lhe acompanham a expan
são.
De sorte que o entusiasmo na

cional ante a competição futebolis
tica, em que a mocidade brasileira
se faz representar, fora do País, por
uma seleção de praticantes do fu
tebol é bem justificado. E, sobre
tudo, porque os rdesportistas do
Brasil têm sa4ido p'ro]etar no pano
rama internacional. participando
de grandes competições, uma ima
gem honrosa de nossa Pátria, não
só do ponto de vista desportivo,
mas também de excelente COlll

preensão do caráter eminente
mente educativo e confraternizado
dos jogos que concorrem tão inci

sivamente para '·l formação física e

mental das gerações novas.

Haverá, pois, razões de sobejo
para essa expectativa com que a to

talidade da gente brasileira está

acompanhando o Campeonato
Mundial de Futebol, agora sediado
na Repúhlica Argentina.

contrário, contentando-nos se não

já pelo título maior, mas pela in
vencibilidade mantida em todos os

encontros.
.

Resta-nos, assim, aguardar sere
namente o que venha a ser con

quista legítica dos nossos represen
tantes e que ainda não de todo sa

tisfatória para o nosso orgulho, ha
verá de confirmar os títulos de
honra, conquistados pelo exemplar
comportamento técnico, tático e

moral, com que contribuímos para
o brilho do Campeonato Mundial
de 1978.
Firmada a sede do próximo cer

tame internacional na Espanha,
Certo, o ideal seria alcançar a mantenhamos a convicção de que

posse da disputada Copa. Todavia, .,e��flremos entre os países que têm

p���u� se�� po�aq�r:)�,o t�,tulqAe ,-':o�jt�p reHwti1ãs 'ihjm'petições, entre
tn-campeao, córisegúido meríto- os mais ti�têlÍtí'êo,sr'pratiõl'nIÍe·t'ltes
riamenfe em campos internacio- do esporte futebolístico.
nais, é preciso aceitar como válida Preparemo-nos, portanto, nesse
a circunstância de, em competições ânimo, valendo-nos, porém, os que
de tal importância, a lícita vitória retomam de tão bela cruzada, de-
de outros competidores, porven- pois de haverem dignificado a or-

tur� mais adestrados e mais opor- ganização esportiva do Brasil.
tunistas.

Daí, se bem tpelos aspiremos ao

letra-campeonato mundial, não nos
decepcionemos ante resultados em

O Brasil não se situa, já, entre os

menos salientes no resultado glo
bal da competição - e isso constitui,
de imediato, posição bastante ai
rosa para os Brasileiros, que, em
bora não hajam conquistado o tí
tulo máximo, têm feito jus a magní
fico relevo na situação de competi
dores até agora invictos.

'" >I< •

Um dos pontos que mais
têm interessado aos apiculto- '

res estrangeiros que virão ao

seminário é o conhecimento
das técnicas empregadas para
a criação das abelhas africa
nas, depois de 21 anos de sua

introdução no Brasil.
ELEIÇÚES
O Sindicato dos Jornalistas

Profissionais de Santa Cata
rina realiza segunda-feira
eleições para a escolha de sua

nova diretoria.
Todos os associados estão

obrigados a participar da vo

tação, que se processará a par
tir das 9 horas, até às 17 horas,

Thebaldi é gerente da
agência do BB em Florianó
polis há quatro anos e meio e

após cumprida a missão em

Portugal, pretende
aposentar-se, fixando resi
dência nesta Capital.

CARTAS
gramada, deveria ser executada em

etapas. Por que não utilizar os acessos
de Capoeiras para minimizar os pro
blemas de engarrafamentos? Essa é
uma das opções que o Detran e a Pre
feitura teriam. Fernando G, Santarim,
Florianopolis.

esse elevado ônus, bem que podería
mos exigir da Prefeitura que nos res

sarcisse dos prejuízos sofridos com o

atraso na conclusão de obras, como,
por exemplo, o asfaltamento da Ave
'nida Mauro Ramos que, quando foi
iniciados, as informações davam conta

do seu término num curto espaço de
tempo. Quantos moradores daquela
avenida não estão hoje sendo prejudi
cados pela demora da entrega da obra,

. submetidos a uma série de transtor
nos. Seria justo, portanto, que eles
fossem compensados de alguma forma
pelo poder público.
Espero que a Secretaria de Finan

ças da Prefeitura reveja os critérios
adotados no que diz respeito ao paga

mento, com atraso, dos referidos im

postos, Normalmente, em todos os

demais pagamentos que faço com

atraso (Telefone, água, luz, etc.)
amulta aplicada é de 10 por cento. Por

que só a Prefeitura cobra o dobro?
Cordialmente, Norberto Aguiar da

Cunha, Florianópolis

II PR&é-tTURR
,�I(R! 1

•

Remédios e consequências
Mi.dta

Senhor Diretor, Por descuido que re

conheço ser o único culpado, deixei de
pagar uma prestação do meu imposto
predial e territorial urbano no prazo
fixado pela Prefeitura de Florianópo
lis. Atrasei apenas um dia e quando
cheguei ao guichê do Banco para efe
tuar o pagamento qual não foi minha
surpresa ao ser informado que, sobre o

valor devido, seria aplicada multa de
20 por cento. Considero isso, senhor
diretor, um absurdo e até mesmo um

abuso da autoridade. Está muito certo

que se punam os faltosos com as obri

gações para com o poder público. Mas
cobrar multa tão elevada assim não é,

,

I A' da maí
I

possiver. 10 a mais que o atraso nOI

pagamento foi de apenas um dia.

Entre os vários incidentes que abalaram a estrutura econômica e de prestí
gio da indústria farmacêutica alemã, dois salientaram-se e são lembrados até
hoje. Em 1929, numa campanha de vacmação morreram 72 pessoas; e em

\

1968 - há 10 anos portanto - realizava-se um processo que não perdeu'
muito ao famoso julgamento de Nurnberg: tendo a cidade de Aachen como

palco. realizava-se o processo contra a firma fabricante do Contergan,
conhecido no Brasil como Talidomida. tranquilizante que ingerido por rnu

Iheres grávidas, causaram o nascimento de crianças completamente defeituo

sas. Dois fatos portanto que reforçaram o alerta e os cuidados necessários que
devem existir quando se trata de medicamentos.

No entanto, apesar dessas duas catástrofes, continuou-se registrando casos

de abalos na estrutura orgânica humana. Há pouco tempo uma revista alemã

publicava uma reportagem em que abordava os efeitos colaterais causados

por um medicamento utilizado para o reconhecimento precoce da gravidez. A
revista comentava: "O teste, barato e simples, deveria dar a certeza com certa

rapidez. No entanto, acabou se tornando um desastre para muitas mães: elas

davam à luz à crianças com graves defeitos cardíacos, perturbações nervosas e
muitas vezes, com defeitos físicos".
Os exemplos acima citados mostram o quanto é perigosa a ingestão de

remédios, sem pleno conhecimento dos efeitos que poderão causar. Pois

embora testados durante vários anos pelas firmas que os colocam no mer

cado, a prática mostra cada vez mais que o período de observação ainda é

insuficiente.

Esgoto
Sr. Diretor: Não se pode negar a im

portância do projeto de esgoto, que a

Prefeitura, juntamente com a Casa,
executa no bairro do Estreito. Mas a

forma como está sendo executado é'
discutível. Então vejamos.

Ao programar o início da obra, a Pre
feitura deveria examinar 'com o De
tran e outros órgãos os problemas que
causaria no trânsito. Fecharam a rua

Fulvio Aducci e não criaram outras

condições para dar vasão ao intenso

tráfego. E isso não é nada. Antes de
terminar o trecho do Fulvio Aducci,
simplesmente .modificaram de novo o

trânsito, cáusando maiores transtor

nos. Ora, a obra, que já foi mal pro-'

Baseados nesses fatos, a Comissão de Medicamentos da Associação Mé

dica Alemã, passou a registrar os inúmeros relatórios de médicos que aborda

vam os efeitos colaterais, nu m computador. O mesmo é utilizado em conjunto
com os Centros de Pesquisas do Câncer.

Desde 1958 os médicos da República Federal da Alemanha foram concla

mados a informar os órgãos competentes sobre os efeitos indesejáveis dos

remédios. Em 1963, a Organização Mundial da Saúde solicitou aos países
membros que participassem de um levantamento sobre esse tipo de remédios.

O mesmo, em âmbito internacional. foi realizado em meados de 1972, quando
foram apresentados 34.565 relatórios sobre 66.960 casos.

A partir de então a Alemanha começou a realizar um trabalho semelhante,

em âmbito nacional. Uma campanha de esclarecimento entre os médicos, a

opinião pública. farmacêuticos e das caixas de seguro-doenças. fez com que o

número de relatórios recebidos aumentassem de 820 em 1973 para 3.683 em

1975. Dessa maneira o país está em primeiro lugar no envio de relatórios à
•

Genebra, no que concerne a esse assunto. Em 1975, 23% dos manuscritos •

recebidos pela Organização 'Mundial da Saúde procediam da Alemanha.

A Prefeitura deveria ter mais com

plascência para com os contribuintes
já sobrecarregados financeirament:
com o aumento gigante fixado para os

impostos predial e 'territorial.
Já que somos obrigados a arcar com

.��.
�,,""({l! "J
�L� ...

oESTADO
Empresa Editora O ESTADO Ltda.

Os principais fornecedores desse material, que pode ser muito útil para
novas pesquisas, são principalmente os próprios médicos, que tambérn espe
cificam em suas observações os motivos que os leva a considerar um determi

nado medicamento perigoso. Em geralele provoca comichões, mal-estar,

tontura e cansaço. considerados sintomas mais leves; podem-no entanto, levar
a pessoa também à cegueira, surdez e a aquisição de tumores malignos.
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CENTRO DE DECISÃO DA FIAT

SERÁ INSTALADO NO BRASIL
Belo Horizonte - O Supe

rintendente Geral da Fiat SPA,
Sr. Cesare Romiti, revelou on

tem, nesta Capital, que o Brasil
foi escolhido pela Empresa para
sede de um grupo de decisões'"
que deverá estabelecer um

maior entrosamento da indús
tria italiana com os países
latino-americanos e qoordenar
toda a exportação de produtos
Fiat desses países para o resto

do mundo.
Embora não tenha estabele

cido a data em que o grupo es

tará constituído, o empresário
italiano disse que a prevê para

dentro de poucos meses e que a

cidade escolhida foi o Rio de Ja
neiro. Quanto a transferência
da linha de montagem dos au

tomóveis Alfa Romeo 2.300 de
Caxias para Betim, o Sr. Ro
mitti declarou se tratar de um

fato consumado, pois já há al

guns dias o automóvel vem

sendo fabricado em Betim, a

uma média de 10 unidades diá
rias, a título de experiência.
Sobre os problemas com o Go
verno fluminense, ele disse ter

certeza que "este equívoco será
resolvido" .

Com o objetivo de melhorar

_

a qualidade de seus produtos
fabricados em países da Amé
rica Latina, bem corno estabele
cer um maior entrosamento

entre a direção da Fiat SPA e

estes países, um grupo de diri

gentes "altamente qualificados
da Fiat de Turim" fixará sede no
Rio de Janeiro, segundo expli
cou o Sr. Cesare Romiti.

Tal grupo, segundo os diri

gentes italianos, será também o

responsável pela coordenação de

toda a atividade exportadora de

produtos Fiat - produzidos em

países latino-amencanos - para

Reu'nião para rever lei

trabalhista termina

SP

em

sem nenhuma decisão
São Paulo - Nenhuma decisão e nem

mesmo consenso sobre os principais as

suntos discutidos foi o resultado da reu

nião entre cerca de 40 dirigentes sindicais
da capital e do interior e representantes
dos Ministérios.da Fazenda, do Trabalho
e do Planejamento, à noite na Delegacia
Regional do Trabalho, convocada, 'para
estudar um eventual reexame da legisla-,
ção trabalhista.

Em todas as questões levantadas, que
se referiam à política salarial e sindical,
lei de greve e reformas na CLT, as posi
ções dos sindicalistas foram opostas as

dos representantes ministeriais, que de
fendiam a política oficial, enquanto os re

presentantes trabalhistas propunham a

revogação do controle do governo sobre
as negociações salariais e a volta do di-
reito de greve.

'

O presidente da Federação dos Meta
lúrgicos do Estado Sr. Argeu Egídio dos
Santos, utilizando-se de dados do Depar
tamento I ntersindical 'de' Estatísticas e

Estudos I Sóc·io�e���·ômic6s (Dléése),'
afirmou que "existe uma enorme defasa-

gem entre o aumento dos salários e da
inflação", o assessor do Ministério da Fa
zenda, Sr. Luiz Zottmann, rebateu, di
zendo que "segundo dados da CPl de sa

lários, o salário aumentou mais que a

inflação, a partir de 1973".
O Sr. Argeu dós Santos ressaltou que

se referia à desafagem existente desde a

implantação da política salarial do Go
verno. Mas o representante ministerial
continuou afirmando que não existe tal

diferença. O dirigente sindical pediu que
fossem apresentado os dados, mas o Sr. .

Zottmann afirmou que não dispunha
deles "no momento", o que levou o Sr.

Argeu dos Santos a dizer ironicamente,
que ele estaria fugindo do problema: "o'
senhor é mais, escorregadio que lima en

guia ensaboada",

Os representantes de vários sindicatos
foram unânimes sobre as reivindicações
básicas: fim da intervenção do governo,
contraid cÓleljvR,' (únJ ctÇl_,.v;r9ibi,ç,ão',Yil.

grev�rê volta do poder 'normativo a'IJus-'
tiça do Trabalho.

!��A
CORRETORA DE VALORES MOBILIÁRIOS'

50 anos de tradição no mercado de capitais
membro das Bolsas de Valores de São Paulo e

Bolsa de Valores do Extremo Sul

Rua Felipe Schmidt, 27 - s/116 - fone: 22.4906
intermediação na compra e venda de ações em Bolsa

letras de câmbio - custódia de titulos - incenr 105 fiscais
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os demais países do mundo. A

escolha do Brasil, segundo o Sr.
,

Cesare Romíti, deve-se ao fato

de estar o país em favorecida

posição geográfica) em relação
aos demais do continente, e aos
"muitos importantes nteresses

que a Fiat tem no Brasil".
Dois dirigentes da Fiat ita

liana, Sr. Cesar Romiti - Supe
rintendente Geral - e o Diretor

do Setor Automobilístico, Sr.
Nicola Tufarelli , estiveram

ontem nos escritórios da Fiat do

Brasil, em Belo Horizonte. À
porta do escritório, dois auto

móveis Alfa Romeo 2.300 os

aguardavam: eram dois dos

primeiros veículos desta marca,
montados totalmente nas de

pendências industriais da Fiat

Automóveis, em Betim.

Segundo revelou o Sr. Cesare

Romiti, há alguns dias que o

veículo Alfa Romeo 2.300 vem

sendo montado em Betim, a tí-
'

tulo de experiência. Ele não quis
precisar o número já fabricado

em Minª-s_,__ mas, revelou que
�stão .�ndo ciontadas cerca de

10 unidades diariamente. Fon

tes da empresa revelaram que
cerca de 400 unidades já foram

montadas..

Governo poderá se
•

associar com empresas

para explorar carvão
Brasília - O Secretário

Geral do Ministério das
Minas e Energia, Sr. Ney
Webster Araújo, revelou na

CPI dos combustíveis não de
rivados de petróleo, da Câ
mara dos Deputados, que o

Governo poderá se associar
com empresas privadas brasi
leiras em projetos de explora
ção de carvão mineraL ,nota
damente em áreas do Rio
Grande do Sul onde foram
descobertas grandes jazidas
carboníferas com característi
cas metalúrgicas.

Ele anunciou também que o
Ministério das Minas e Ener

gia, através de um grupo de

trabalho, está estudando a re

dução doe tarifas de energia
elétrica para os fornos indús
trias que vem utilizando o

carvão vegetal. O
Secretário-Geral concordou

que o' uso do álcool como

combustível e como matéria

prima substitutiva. do

�tt�óleo- d,ev� �e';. /l),<:r���j?;"
tado, pois de acordo com o

balanço energético, de 1977, o

O documento base do Pro

jeto Piranga, ainda em elabo
ração, propõe, além da forma

organizativa segundo a qual
este projeto deve ser elabo
rado, isto é, que seja concen

trado o maior esforço nas

áreas de conservação e de

energia, como o carvão e a

Biomassa, identificados como
responsáveis pelas respostas
rápidas. Ele também definirá Curiti ba ameaçam greveestudos para outras formas de

energia alternativas, como a Curitiba - O presidente do S:ndlcato dos Traba!hadores poupançaenergia solar, energia eólica, nas Indústrias Metalúrgicas, mccarucasc de material e.��Jr}G9,H9 "
.. , ..». ;,). J

"

.'" ; ,

hídrogênío"?9sto e'nergia'd�s:1 esfadéJ çl<tPa:raná,��r;,prlei lo.r:��,�J}:çTPvNe,��gn��c�r�H-5l�6;;" :.:iA'.agêFlcia·'AJ1esc'de Tuba-l
��ie� '�"'���mo 'reêL;�s'�s' !hi�··'" gi.t1!r, l'rÍleYlções gréVíslàs entrd os opêrãriôs df ,�I�Qlens S.A. os râo, dirigida pelo Sr. José Ne
dráulicos. primeiros rumores sobre greve na �mpresa sur?lram na quarta- greiros Guimarães, atingiu re-

feira quando uma fonte declarou-que na proxirna terça-feira d t
-

d, '. , . _.

did " > • cor em cap açao e pou-
tera IniCIO uma greve caso nao sejam conce I os aumentos

I 50
salariais nos mesmos moldes do ocorrido em São Paulo. ,panç_a, ao u t�apassar ,

O gerente de Relações industriais da Siemens, Sr. Lotário milhões de cruzeiros em depo
Schroeder negou a existência de pressões dos operários para Sito em caderneta de pou-

negociações salariais mas confirmou a realização de estudos pança �pesc, '._ .

para aumentos "como ocorre sirnestralrnente". Disse que as � Micro-Região, cuja s�de
notícias publicadas nos jornais locais "são improcedentes e esta localizada em Tubarão,
visam criar um clima favorável para greves". Em sua fábrica de possui um dos menores con

Curitiba, a Sicmcns emprega cerca de 1500 trabalhadores, dos tingcntes de municípios do Es

quais apenas 155 são sindicalizados. tado e após a calamidade pú-Os produtores haviam pro- O presidente do Sindicato, Sr. Orlei Lopes, eleito há seis meses blica de 1974, se recupera bem
curado obter um aumento de

por chapa única, disse que o apoio ao eventual movimento e sendo este índice de pou
preços maior para compensar grevista defenderá de urna análise prévia da atual situação dos pança, uma das mais fortes
a inflação e os crescentes cus- trabalhadores. "Não vou contra os empregados, claro, mas indicações de que Tubarão e
tos de produção, Porém, fun- também não vou me jogar co_ntra � muro", �,ec�ar?u o S�. sua Micro-Região alcançamcionários do Mercado Comum Orlei, apósressaltar que a SilU�?aO politica atual nao e lavora- hoje, destaque entre as maio-
assinalaram que embora aos vel a esse upo de movimentos ,

res cidades catarinenses.
produtores de açúcar da Eu-

ropa somente tivessem sido
outorgados aumentos de 2 por
cento este ano, tinha sido difí
cil conceder um aumento

maior aos países em vias de

desenvolvimento. '.

álcool entrará. com apenas 2,7
por cento na formação de

energia no ano de 1987.
O Sr. Ney Webster Araújo

destacou o "Projeto Piranga",
documento que estabelece a fi
losofia e as diretrizes gover
namentais para a pesquisa, de
senvolvimento e. utilização
das fontes e formas não con

vencionais de energia, ou fon
tes alternativas e renováveis.

16 países vão discutir
novo preço do açúcar

Timm aponta problemas
no comércio do peixe

Bruxelas - Dezesseis países
em vias de desenvolvimento,
produtores de açúcar da

África, Caribe e Pacífico,
devem aceitar um aumento de
uns 2 por cento no preço a que
venderem seu açúcar ao Mer
cado Comum Europeu, ape
sar dos seus esforços por con
seguir um aumento de 9 por
cento.

Os embaixadores das Na
ções açúcareiras chegaram a

um acordo na conferência
eom o Mercado Comum, à

noite, aceitando um aumento

de preços ao nível de 341 dóla
res por tonelada para o total

de 1.2 milhões de toneladas
que comercializarão na Eu

ropa entre janei ro de 1978-
1979.

Brasíia - O superintendente. destinado ao estoque regula
da Sudepe - Superintendencia! dor de carne bovina".
do lJesenvolvlmento da Vesca O Sr. José Coelho Timm
_ Sr. José Coelho Timm. dcl'i- declarou que "a Sudepe acatou
niu como o principal problema .. c tomou todas as providências
do setor ue pescã artesanal "a encaminhadas pelo Ministro
falta de estrutura para a co- da Agricultura no sentido de

mercialização do pescado que punir os envoividos no desvio
deverá servir de suporte na de incentivos fiscais, con

formação dos estoques regu- forme as apurações da Comis
ladores". são de Inquérito, no,seu rela-

Segundo ele o grupo de tra- tório final 'li. presidência da
balho qlie estuda a operacio- República".
nalização do estoque de pes
cado já está detalhando as es

pécies de peixes que serão es

tocadas a partir do final do
ano, as empresas que irão par
ticipar dessa estocagem e ma

neira pela' qual os recursos
.

serão alocados". O Sr. José
Coelho Timm, reinterou que
"não há falta de recursos fi
nanceiros para esta operação,
que em princípio será execu-

tada com parte do orçamento

-
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Nada adiantou porém em

relação ao seu pT0cedimento
justificando "el)contrar-se o

processo em mãos do Ministro
da Agricultura que é autori
dade superior, a quem cabe a

divulgação dos detalhes sobre
as medidas". Informou tam

bém que "enviou cópias dos
atos ao Ministro da Agricul
tura que possui todos os

dados sobre o assunto".

PISO PARA 101,
BANCAS COM PIAI

_ E TANQUES
DE LAVAR ROUPA

COLORIOOS EM FIBERGLASS

BLUMENAU
RUA 15 DE NOVEMBRO.1336_·s'72

Tel.: (047.3)22·3592

Brasília - O Secretário de Estado da Agricultura da Líbia, Abdel

Megid Ga'Ud , vai chegar a Brasília na próxima 3." Feira com uma

delegação de nove pessoas, que representam os Ministérios do Comér

cio, da Indústria, da Juventude, da Cooperação Energética e das Rela

ções exteriores do Governo do Coronel Muhammar Kadaffi. i.
,

Ga'ud vai ser recebido em audiência especial pelo chanceler Azeredo
da Silveira e homenageado com um almoço no ltamarati. Do lado .Brasifia - A tendendo a

brasileiro, o principal interesse sobre essa visitaé a possibilidade de que convite do Ministério do
o Governo Líbio aumente o volume de suas compras no Brasil de modo Exército chegou a Brasília o

a atenuar o deficit da bal,mça comercial que foi de 132 milhões de general de Brigada Oscar
dólares no ano passado (151 milhões contra 19 milhões) devido as Brush Noel, do Exército do
importações maciças de petróleo pela Petrobrás. Peru, para participar de uma

Integram a delegação Líbia, além do Secretário Ga'ud, Abdul Fattah conferência junto ao centro de

Skangi, diretor geral da cooperação energética (petróleo), Ahmed AI informações do Exército, no

Moraied, da Secretaria da Indústria, Jaber Jaber, da secretaria do período de 23 de junho a 2 de
Comér(.�o, Hami Muktar AI Fidari, Abdul Sallam Mahamoud AI Mau- julho.
tasser do Banco do Comércio Exterior, Mahamed AI Masri, da Secre- Na próxima segunda-feira o
taria da Juveritude, Abdussalam El Din Madani, da Secretaria de general ,será recebido em au

Negócios Estrangeiros e seus assessores, Mustafá AI. Arabi Daisud,
. diência pelo Ministro do

Khaled Ahmed Diham e Abdoulaham Naser. Exército, general Fernando
Os líbios permanecerão em �rasília até quarta-feira, viajando em Bethlem, não havendo ainda

seguida para São Paulo. confirmações quanto ao horá-

Presidente da rioo responsável pela pro-
. gramação do General Pe-

5
·

d b' f
·

ruano em Brasília é o Estado
I er ras con Irma MaiordoExército,cujaasses-

d
sôria de Relações Públicas in-

Plano a empresa formou que o oficial viaja em

companhia de sua esposa,
nada acrescentando sobre o

caráter da visita.
Na embaixada do Peru, o

adido militar, coronel José
Alfaro Moreno, revelou des
conhecimento tal da visita do
general Brush Noel, assegu
rando mesmo não saber de
quem se trata. Nos próximos
dias, contudo, o adido ofere
ceri em sua residência uma

recepç�o, a qual estará pre
sente o referido oficial
general.

.

A informação sobre a visita
do general peruano, aten

dendo a convite do Ministério
do Exército, e a realização da
conferência saiu publicada no
Diário Oficial, obtendo para
isso autorização do Presidente
da República.

EmpresáriQ alerta
Governo para perigo
de crise da carne

.

Maringá - o presidente do Sindicato Rural desta cidade.
.Sr. Aníbal Bianchini da Rocha, alertou para uma crise no abas

.
tecimento de carne, nos .próximos meses, caso o Governo não
adote medidas de amparo à pecuária, no caso paranaense pre-
judicada pelas secas e geadas. ,

Segundo o Sr. Bianchini da Rocha, o Governo deveri� abrir
uma linha especiaí de crédito aos pecuaristas, pará evitar o

abate indiscriminado de matrizes que vem ocorrendo no norte

paranaense, onde os produtos já pensam em transformar os
rebanhos para o Mito Grosso.

.

Ainda que sem �ispor de um levantamento prec�so, o Sr.
Aníbal Bianchini , acredita que a crise no abastecimento se

agravará a partir de setembro. "Cobal" � lembrou - "preten
dia formar um estoque regulador de 250 mil toneladas, mas até
o momento conseguiu apenas 120 mil e dificilmente obterá
carne uruguaia, já que aquele país não pretende desiquilibrar
seu abastecimento interno".

Fábrica de bicicletas

,Monark pode ser

transferida para MG
BeloHorizonte - Caso venha a se instalar em Juiz de Fora,

transferida de São Paulo, a fábrica de bicicletas Monarck po
derá contar, a título de incentivo, com a participação acionaria
do Estado de Minas, na condição de sócio minoritário, segundo
informou nesta Capital, o secretário da Indústria, comércio e

Turismo de Minas, Sr. Márcio Garcia Vilela.
,

Embora tenha mantido sigilo quanto ao montante da partici-
pação do governo mineiro no empreendimento, o Secretafio
revelou que as negociações com a direção da indústria se encon

tram em fase adiantada. "As bases propostas pelo Estado já
estão fixadas, já foram apresentadas à Monarck e só nos resta a

resposta da empresa, uma vez que as condições não serão

alteradas de nossa parte", disse o Sr. Garcia Vilela.
Ao analisar a política adotada atualmente pelo governo mi

neiro para atrair investimentos, o Secretário da Indústria expli
cou que a participação acionária minoritária nos empreendi
mentos é uma das estratégias utilizadas e que poderá ocorrer no
caso da instalação da fábrica de bicicletas Monark em Juiz de
Fora,
O Sr. Márcio Vilela ressaltou um porém, que a participação

do tesouro estadual se faz, atualmente, de maneira cuidadosa:
"Esta não é uma regra geral na política de atração de investi

mentos. A participação do tesouro é algo que precisa ser bas
tante medido e refletido-O governo de Minas só aceita ser sócio
em projetos que se enquadram em categorias especiais e este é o

,caso da Monarck. O projeto é bom e realmente interessa ao

estado",

Operários da Siemns de

Missão comercial do
Líbano visitará o País

Brasília - O presidente da Siderbrás, Sr. Henrique Brandão Caval

canti, ,garantiu ontem que serão cumpridos os prazos previstos no

programa siderúrgico para instalação de dois novos laminadores' de
tiras a quente nas usinas estatais. Informou que o estudo de localização
destes equipamentos está no conselho de não-ferrosos e siderurgia.
As afirmativas foram feitas após AssembléiaGeral Extraordinária da

Empresa para empossar três dos quatro novos diretores da Siderbrás:
O de coordenação, Sr. Marcelo Fernandes; de operações, Sr.Hélio

Villaça; e de desenvolvimento, Sr. Mário da Costa Braga. O presidente
da "Holding", ao traçar os principais objetivos de sua administração,
disse que a exportação de produtos siderúrgicos não é prioritária e será

, ocasionai.

Argumentou que o 3ço não é, nomomento, um produto interessante,
devido a situação do mercado internacional, e comentou que a siderur
gia pode atuar de maneira preponderante na exportação indireta: "pro
duzindo um bom aço e preços competitivos, de forma queosmanuCatu
tados que utilizem esta matéria prima tenham boa receptividade no

exterior. O novo diretor de operações, Sr. Hélio Villaça, lembrou -

entretanto - que omercado externo . �·pode., .abandonado e lembrou I

que o abandono do mercado argentino provocou uma situação diffcil:
"quando\juisemos retomar o mercado fomos muitfssimos mal recebi
dos".
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virá mesmo

sem aprovação

--da Holanda
Brasília - O envio de urânio

enriquecido para as centrais
nucleares de Angra II e III,
com ou sem a aprovação do
Parlamento holandês, foi
formalmente garantido ao

Brasil há mais de dois meses,

pelos Governos da Inglaterra
e -Alemanha Ocidental - os

dois parceiros da Holanda no

consórcio Urenco, responsá
vel pelo fornecimento.
A informação, de uma

fonte governamental, explica
a tranquilidade com que o

Governo brasileiro aguarda o

pronun.ciamento do Parla
-mento holandês - possivel
mente na próxima terça-feira
sobre as exigências contidas
na última proposta sobre

salva-guardas de depósitos de
plutônio, apresentada pela
Urenco do Brasil.
A decisão da Inglaterra e

Alemanha foi tomada depois
que a Câmara Baixa da Ho

landa, em votação secreta,
decidiu considerar insufi
ciente as garantias pedidas
pela Urenco, e aceitas inte-

gralmente pelo Brasil, em ja
neiro último, forçando a ne

gociação de um novo docu
mento sobre salvaguardas, fi
nalmente entregue ao Go-

'

verno brasileiro na semana

passada.
O Brasil continua estu

dando a última proposta, mas
não deverá dar uma resposta
aos três países antes de uma

manifestação do Parlamento
holandês, para evitar que um

novo acordo seja assinado e

novamente rejeitado pela Ho
landa. Esta manifestação -

espera-se - deverá ocorrer na

próxima semana, quando será
decidido também se aquele
.País continuará como inte

grante da Urenco.

Apesc de

Tubarão ba te

record em

General

peruano

·visita

Brasília
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UTILIDADES PARA O LAR:
Panela de, pressão Empress, 4,5 litros 169, a vista.

Carrinho Hércules, para bebê ,. _ 695, a vista.

Cadeirinha.infantil "Stick-baby" .,........ 298, a vista.

Liquidificador Arno LR, 3 velocidades. _ 495, a vista.

Depilador Ladyshave elétrico _."........ 579, a vista.

Enceradeira Arno, 2 hastes, esmaltada _ 1.079, a vista.

____ 100 LOJAS DO RIO GRANDE AO GRANDE RIO----
-

,

VAMOS COLABORAR COM AS AUTORIDADES: - ECOHOMI'ZE AGUA E LUZ.l.___ _� ..

__,... __,,� ----'""--"-

GRAVADOR TRANSICORDER
Pilha e luz, 110/220 V.

Apenas 1.290, a vista

ou 12 'x 149, mensais,

.1
I
I

! �
I

I'
• ( I. '.e.�.

TV PHILlPS R 17: 8:130
-

Com Seletronié. 44 cm (17")

Apenas3.790, a vista

ou 15 X 379, mens�is._GELADEIRA GE GRL- 3012
Luxo.330 litros.

ApenasS.290, a vista

ou entrada:S35,
e lSx47S,mensais.
LAVADORA LAVíNIA 6
Super automática com

capacidade para 6 kg de roupa.

Apenas 7.990, a-vista

ou 15 X 799, mensais.

,

BRINDES:
Na compra de seu TV de 12" ·das
marcas

COLORADO - PHILlPS e PHllCO
leve grátis uma Telemala!
Na compra de seu TV de qualquer
marca
ou modelo leve grátis
UMA CAMISA HM-COPA 7,8! .

TV A CORES TELEFUNKEN TV-472
47 cm (18").

Apenas 12.280, a vista

ou entrada: 1.290,
e 24 X 829, mensais.

CONJUNTO KODAK 54 X
Apenas390, a vistão -

CÂMARA KUDAK TIRA·TEIMA
Apenas 1 79, a vist�

GUARDA-ROUPA MOVAL
Em caviuna.

Apenas 1.479, a vista

ou entrada: 147,
e 12 X 155, mensais.

FITA K-1 HIGHLANDER C·60
Apenas 19, a vista.

Em belíssimo tecido.

Apenas 2.390, a vista

ou entrada: 239,
e24 X 164, mensais.

CALCULADORA SHARP EL -8131
-

Apenas445, a vista. '

AUTO-RÁmo E TOCA·FITAS TKR
OM/FM, estéreo, sintonia automática,
Modelo 260-M - CCE.

Apenas4.343, a vista

ou 24 X 329, mensais.

,

ti.!
1

1
"I

)
"A',I

MESA PARA CAMPING "COLUNA"
Com 4 banquetas.

Apenas 557, a vista.
,

81CICLETA CALOI
Balão, linha reta.

Apenas 1.840, a vista

ou 24 X 139, mensais.

BICICLETA CALOI BARRAFORTE '

Apenas2.030, a vista

ou 24 X 154, mensais.
.

JOGO PARA SOBREMESA
6 taças, 6 colheres, .aço
inox Meridional 18/8.

Apenas 399, a vista.

RODO-ESFREGãO

�Je������i'��Ez�MdA}���os,�
paredes, vidraças, etc.
OFERTO ESPECIAL DE LANÇAMENTO:
Apenas 159, a vista

L�'_----...

,
I

.

FORRACOES
A mais completa linha, com
grande variedade de cores

para decorar o seu ambiente.

O MENOR PREÇO A VISTA OU
AS MAIS SUAV·ES PRESTAÇÕES.
Grátis: orçamento e colocação;

CHEGOU A SUA VEZ!
agora-são

-

.������ , ,��Ja

li&�.-aASiiiAelOca - fitasTKR com rádio

e�:;��0
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o ESTADO
- 24 de junh� de 1978

''ATLÉTICO X FIGUEIRENSE-----

A OBRIGAÇÃO DE
VENCER POR GOLEADA,
PODE PREJUDICAR

O Figueirense de Nos/en; Pinga, Marcos, Paulo Soares
e Casagrande; Lourival, Doval e Balduino; Flexa, Otacílio
e Adelmo, joga esta tarde contra o Atlético Paranaense

de Cícero: Lotti, Gilberto, Eraldo e Dionísio; ,

Flavinho, Rotte e Aladim; Katimba, Bira Lopes ou
Paulo Roberto e Ferreti, no estadia Couto Pereira,

,

em Curitiba. A partida será disputada a partir
das 15h30m, com arbitragem do gaócho Valdir Louruz,

auxiliado por Silvio Rodrigues (RS) e Alceu Conerado(PR),
I'

I

Curitiba ( Especial) - Pretendendo uma

vitória sobre o Figueirense para terminar sua

;participação na repescagem com ao menos

:tres pontos positivos, o treinador do Atlético
'Paranaense, Sicupira Junior, escalou seu time

ontem com quatro alterações em relação a

:equipe que empatou com a Chapecoense no

'domingo passado.
'

Cícero volta ao gol depois de 90 dias devido
a prolongada recuperação de uma operação
de meniscos, e esta será sua primeira partida
pela Copa Brasil. Eraldo, contratado recen

,temente do interior de São Paulo faz sua es

!tréia, Rotta volta ao meio de campo e Ferreti
:retorna como centro-avante,
,

Mas, mesmo com estas alterações confir
:madas, o treinador ainda ficou com uma dú

;Vida, na meia esquerda, entre Bira Lopes e

:Paulo Rogério. Bira não participou do treino
:recreativo de ontem pois sentia uma leve dis

:tensão na coxa esquerda, e depende de um

teste, que será feito esta manhã. Paulo Rogé
rio só joga se o titular não estiver recuperado.

De qualquer forma, no entanto, o' técnico
Sicupira acredita num bom resultado para o

Atlético nesta partida e armou um time ofen
sivo, pretendendo decidir a partida já no pri
meiro tempo:
-Esta partida é apenas para cumprir a tabela

- disse Sicupira - e nosso objetivo não é outro
senão uma vitória. Pretendemos encerrar
nossa participação com um bom resultado,
para tentar fugir a lanterna.
Mas, mesmo demonstrando otimismo em

relação ao resultado, o técnico do Atlético
reconhece que o seu time se nivela técnica
mente ao adversário, e diz também que a

única vantagem é o campo. Mas os dirigentes
do Atlético reconhecem que o estádio Couto
Pereira, local da partida, deverá estar vazio

porque foi confirmado ohorário, o mesmo do
jogo da Seleção.

Na despedida, Sicupira
faz 4 alterações no time

Curitiba ( Especial) - A maior preocupa
ção do treinador Lauro Búrigo a�:' o mo

mento do início da partida desta tarde com o

, Atlético Paranaense, é concientiza- todos os

jogadores das dificuldades que deverão en

contrar em campo, pelo fato de o adversário já
estar desclassificado e não ter nada a perder. O
treinador sabe bem que a obrigação de o Fi

gueirense vencer por goleada para ainda ten
tar a classificação às finais do campeonato,
poderá prejudicar o estado emocional de al

guns deles, enquanto o adversário deverá

jogar tranquilo, pelo descomprometimento
Gom a partida.

'

Ontem, depois de se instalar no hot�1
Tourist-Universo com a delegação, Lauro Bú
rigo preocupou-se em explicar a imprensa pa
�anaen�!_9ue".� p(l)ssibiIJg.a�t' �e ,Çla�sificação -r

ressurgiu em um momento tao inesperado, que
não sabe nem se seu time reunirá condições
para obter a necessária goleada sobre o Atlé
tico. O treinador lembrou inclusive que a dire
ção de clube já estava fazendo planos apenas

voltados à disputa do próximo campeonato
catarinense e, para exemplificar a situação
atual do Figueirense, lembrou até que muitos
dos jogadores contratados para o brasileiro Já
foram dispensados.
Após o almoço, Lauro Burigo foi com os

jogadores que dispõe em Curitiba, até o campo
do Atlético, para orientar um-treino rápido e

desintoxicante. Ele não escondeu a escalação
do time. justamente a que formou no coletivo

apronto, feito ainda em Florianópolis, na,
quinta-feira. Para ele, esta equipe tem condi

ções de realizar uma boa apresentação cole
tiva se todos mostrarem-se' calmos, mesmo

diante da necessidade de golear o adversário.
De sua parte, prometeu "fazer o possível para
tranquilizar � todos", e comentou:

- Basicamente a equipe ainda é a mesma dos,
outros jogos, apenas modificada'iia'zaga"e nd/i-

�

comando do ataque, Por isso, é um time que '

ainda tem um bom conjunto. Eu estou há

pouco tempo trabalhando com eles, mas en
caro a chance de classificação com muita se

riedade.

JOINVILLE

"-Dirigentes se reuniram, mas
os resultados não
foram divulgados

portas fechadas, e nada transpirou aos repór
teres que aguardavam fora, À tarde, na rua do
Príncipe, Virmond reuniu-se com o presidente
Waldomiro dentro de seu automóvel, e o as

sunto ainda ficou em segredo, tudo indicando
que "as novidades" somente chegarão a pú
blico no início da próxima semana.

Joinville (Sucursal) - Desde o início da

semana, antes do Joinville realizar seu último

jogo pela Copa Brasil contra o Grêmio, a

diretoria estava marcando uma reunião do

\epartamento de Futebol para estudar a re

mulação do elenco, inclusive sobre a per
nência do treinador Marinho Rodrigues.
.té a tarde de ontem a reunião, disputada
bém pelos vários cronistas que acompa- Quando saiu do automóvel do diretor de

ham o Joinville, não foi realizada e vários futebol, o presidenteWaldomiro Schutzler foi
deles buscaram infrutiferamente informações novamente impreciso, declarando que "os as

,diretamente com o presidente Waldomiro suntos serão discutidos em reunião marcada
schutzler e o diretor de futebol" Carlos M- para hoje (ontem) mas são problemas comuns
berto Virmond. do clube". Então mostrou-se preocupado com
Ambos insistiram em esclarecer que o inte- a movimentação dos repórteres dizendo que

resse por alguns jogadores emprestados para o "o Joinville está se tornando um prato cheio
Nacional dependia de uma conversa com o' para vocês que às vezes abusam do poder de
técnico, e que a permanência deste treinador crítica".
não era motivo para tanta especulação, "pois Então deu um panorama das últimas modi
ele tem um contrato, mesmo que apalavrado, ficações do quadro de atletas. "Houve um

até agosto e trabalhará com o time até esse acerto com o jogador Zé Carlos, emprestado
prazo, a não ser que haja um acordo entre as do São Paulo até dezembro, que está liberado
partes e este contrato seja rescindido", disse o para retornar. O Paulinho Lima, do Bonsu

presidente Waldomiro Schutzler. cesso, acertou também a rescisão do contrato
O treinador Marinho Rodrigues, por seu de empréstimo, mas foi embora para o Rio de

lado, também muito procurado para falar de Janeiro sem assinar o documento. Os outros
suà disposição em ficar como técnico do Jec, três, Paulinho do Fluminense, Wagner do
foi igualmente reticente, alegando que "tudo o Madureira e Carlos Alberto do Bonsucesso,
que se refere à minha permanência ou não são casos indefinidos que poderão ser estuda
deve ser procurado com o senhor presidente dos até agosto, quando terminam os contra
do clube. Eu estou 'tranquilo (e isso tem de- tos".

tnonstrando sempre) quanto ao assunto pois
.

Sabe-se que o Joinville tem interesse nos

tUdo o que acontecer deve ser encarado como três porque se mostraram eficientes dentro dó

rotineiro dentro do futebol". time, mas com restrições a Paulinho do FIu-
Na manhã de ontem, na sala onde funciona minense que tem o passe estipulado em um

o Departamento de Futebol, dentro do está- milhão e 200 mil cruzeiros, um valor muito
.<Iio "Ernestão", o diretor Carlos Alberto Vir- alto para os cofres do clube. A permanência
lUond e Marinho Rodrigues se reuniram jun- dos outros dois depende de um acerto entre os

lamente com 0 supervisor Rubens Freitas e a clubes.

Zeno Vieira assume, mas

divide responsabilidades

FINANÇAS

- Estamos buscando

soluções e curto prazo.
Primeiro faremos um le-

vantamento das atuais

condições, em seguida par
tiremos para resolver a si
tuação financeira do Avai.

Então, com alguns recur

sos, que terão que ser con
seguidos com muito tra

balho, encaminharemos as

questões do setor de fute
bol.

FUTEBOL

Os jogadores estão

sarem a linha.
Existe a possibilidade de um ci

clista acumular abonos suficien
tes, na parte em circuito, para ser

o vencedor da prova sem necessi
dade de ser o primeiro colocado
na chegada final.

Acredita-se que, devido ao ele
vado número de ciclistas, a prova
deverá ser muito veloz, isto é, ha
verá tentativas de separação das
melhores equipes do resto dos

corredores, na esperança de haver
maior liberdade para os "sprints"
intermediários.

Equipes

Podemos identificar, pelos seus
componentes, algumas das equi
pes que apresentarão destaque e

deverão liderar a prova: BESC
(SC), CALOI (SP), PIRELLI
(SP), GUARANI (SP), RO
LÂNDIA (PR), GUADALUPE
(RJ) e seguramente a equipe Uru-

aguardando um contato

direto com o elemento do

grupo que ficará encarre

gado da parte de futebol. E
Zeno se mostrou preocu
pado com esse assunto:

- A base de um clube de
futebol são os jogadores. E
evidentemente dentro de

alguns dias iremos tratar

de resolver as questões $a
lariais. Mas, para
que isso possa vir a aconte-
cer teremos que dividir

responsabilidades, só
assim e com fundos pode
remos tratar esse pro
blema.
Assim, tendo como

ponto de partida a resolu

ção dos aspectos financei
ros dentrq de algum tempo
os jogadores e o treinador
Dacica poderão ter uma

assistência maior da parte,
dos dirigentes do Avaí.

"A partir da solução dos
nossos problemas financei
ros, através de um verda
deiro trabalho de equipe,
vamos colocar o Avai a al
tura do que realmente é:
um grande clube de fute
bol".

Essa foi a tônica da reu
nião de ontem à noite,
quando Zeno Vieira, 2°

vice-presidente, expôs pe
rante o grupo de associa-

40s, que está tentando

reerguer o clube, suas

idéias e solicitou a colabo

ração de todos:
,- As decisões sempre.

serão tomadas em con

junto. Não será um regime
presidencialista onde o

presidente assume tudo.
Assim assumo a direção do ,

clube até as eleições, de
agosto, pois o presidente
Espíndola estará afastado
de Florianópolis - declarou
Zeno preocupado em frisar
de que o trabalho será in
tenso e totalmente con

junto. .

Para tentar resolver
todas as dificuldades pelas
quais o clube vem pas- normas estatutárias, ou

sando, ele contará com
-

a seja, está assumindo o 2°

colaboração e o apoio dos' vice-presidente, pois a

seguinte associados: Tertu- primeira vice presidência
liano Brito, Odilon Fur- não existe. Mas, o ponto
tado, Nelson Andrade, fundamental da curta ges
Norberto Gassenfert, Hi- ião é o financeiro:
deibrando Santos, coronel
Meira, João Gasparino,
Sérgio Luz, Deodato. Gil,
Osmar Antonio Schlind
wein: Edgar Rutkowsky e

Manoel Pereira.
.

'AMADORISMO--------------------

EMPRESAS DEJANDIR DALPASQUALEI
A

COM VOCE NESTA COPA DO MUNDO

Zeno fez questão de dei
xar bem claro que sua ges
tão; provavelmente até 15
de agosto, será marcada

pel<U:i��centralização. Essa
foi a condição básica para
que assumisse o encargo da

, presidência do clube. Além
disso, Zeno esclareceu que
não estão fugindo das

Esportes -7

guaia pelo fato de, tradicional
mente, possuir cjclistasmuito for
tes e velozes em circiutos planos.
Trata-se de prova a convite,

portanto deverão estar presentes
10 equipes catarinenses, 4 paulis
tas, 3 paranaenses, 2 cariocas, I

mineira, 2 gaúchas e o selecio
nado do Uruguai.

Entre os presentes estarão os

melhores ciclistas do País, todos
os integrantes de seleção nacional
e os campeões brasileiros indivi
duais: Miguel Duarte (SP) e Mil
ton Della Giustina (SO.
A FCC está recebendo solicita

ção para participação de várias
outras equipes, especialmente
Paulistas.

Importância da Prova

Trata-se de uma prova de Ca
lendário da C.B.D., que re�ne
para teste e exame -os 'melhores
atletas de todo o país, em quatro

Dacica fez várias
.A. • ,

experlenclas e Ia
tem uma nova equipe

ASSISTA PELA TV COLIGADAS

Para enfrentar ao Carlos Renaux.hoje à noite, às

20h30min, no estádio Augusto Bauer,'tn\vai treinou coleti
vamente ontem pela manhã, sendo considerado um dos
melhores dos últimos tempos pelo empenho e dedicação
tática dos jogadores. -e

Apesar de que o gramado do Adolfo Konder não estava
em boas condições, devido às chuvas, o coletivo foi muito
movimentado e apresentou algumas novidades. Dacica co

locou Souza e Geraldo na cabeça de área oara dar,maior
proteção âos laterais que subiam apoiando o ataque. Cardo
zinho aproximava-se de Léo e facilitava as jogadas pelo
miolo 40 ataque. E Zé Paulo penetrava pelo meio enquanto
Léo caía para a ponta esquerda. Assim Dacica pensa que o time
tem a "melhor postura tática dentro de campo após
muitas expenencras.

'

E Zé Paulo elogiou o coletivo que segundo sua opinião
demonstrou que o Avai começa' a desenvolver um melhor
futebol:

- Todo mundo já pode perceber que estamos tocando e

segurando mais a bola, isso permite a gente criar melhores
lances. E amanhã (hoie) deveremos chegar aos gols mais
facilmente. Aliás, é só isso que está faltando ao Avaí..

'

O único problema para Dacica é a lesão de Quidinho, que
vem mantendo afastado inclusive dos treinos. E ele diz brin
cando: "A semana que vem estarei de volta para pegar o
time titular".

No jogo de hoje à noite em Brusque O Avai deverá sair
jogando com Zé Carlos; Célio, Maneca, Chico Botelho e

Cacá; Souza, Geraldo e Cardozinho; Jean, Léo e Zé Paulo.

Por fa1ta de luz,' as
reclamatórias contra o

Avaí não foram iulgadas
Por falta de pagamento das contas de luz no antigo prédio da

Federação Catarinense de Futebol, atualmente usufruido em

boa parte pelo Avai, o TJD da entidade não pode realizar sua
sessão semanal,' quinta-feira à noite, quando entre os vários
processos em pauta estaria a reclamatória de Balduino contra o

Avaí, pelo ,não pagamento de salários.
A pauta, por isso, só será cumprida na próxima semana,

quando também está marcado os julgamentos das reclamató
rias pelo mesmo motivo, da parte de Lourival e Marcos. Se
gundo o advogado dos três jogadores, Dumiense de Paula Ri:'
beiro, elas deverão ser acolhidas pelo TJD e, se isso de fato
ocorrer, então o Avai terá cinco dias para pagar o que deve:

, - Após o julgamento das reclamatórias, o Avai receberá um
prazo de cinco dias para pagar o que deve. Caso contrário, de
acordo com o artigo 76 do CBDF, serão feitos pedidos de
rescisão de contratos e desvinculação dos jogadores do clube. .

Ainda segundo o advogado, as dividas do Avai com seus

jogadores somam aproximadamente 200 mil cruzeiros. Bal
duino tem salários por receber desde novembro do ano pas
sado, no valor de 143 mil cruzeiros. Já Lourival reclama o não

pagamento de salários no valor total de 35 mil cruzeiros, e

Marcos no valor de 20 mil, e 800 cruzeiros. Otacílio, que tam
bém tem salários atrasados no Avaí, deverá dar entrada com

uma reclamatória no TJD.

Riachuelo é um

dos favoritos

15,00 h - BRASIL X ITÁLIA

A Federação de Remo do Estado de Santa Catarina concedeu
inscrição as guarnições que participarão amanhã na raia da baia
sul' da Regata da Integração. Aldo Luz, Riachuelo e Martinelli
estão intensificando os treinamentos com o clube da RIta Mana
sendo apontado como um dos favoritos.
As provas, num total de oito, são as seguintes, nas três

categorias: 10 páreo - out-rigger a 4 remos c/timoneiro - catego
ria adulto, num percurso de 2 mil metros; 20 páreo - out-ri�er a,
2 remos s/ timoneiro - juvenil - 1.500 metros; 30 páreo - single
skif - juvenil - 1.500 metros; 40 páreo - out-rigger a 4 remos

s/timoneiro - adulto - 2 mil metros; 50 páreo - double skif -

veterano - 1.500 metros; 60 páreo - single skiff - adulto - 2 mil
metros; 70 páreo - double-skiff - juvenil - 1.500 metros e 80

páreo - oito gigante - adulto - 2 mil metros.
,

'

Além dos três clubes da capital, estarão presentes amanhã na

baia sul, guarnições do América de Blumenau, Silfredo Veiga
de Paranaguá, União e Guaiba de Porto Alegre.

Ciclismo internacional na subida do Morro da Cruz
Amanhã, com largada mar

cada para às 9 horas, será reali
zada a mais importante competi
ção do calendário de Provas da
FCC e que consta também do Ca
lendário da CBD: a "4a, Prova
-Tv-Cultura''. É a tradicional su
bida do Morro da Cruz, corrida
que é aguardada com grande ex

pectativa pelos melhores pedalis
tas do Brasil e que se constitui
num dos eventos mais expressivos
do ciclismo brasileiro.

Características Técnicas

A prova desenvolve-se em 18
voltas na avenida Beira-Mar
Norte num total de 82 km, par
tindo para a conclusão com a

subida do Morro da Cruz com 2,5
km, somando o total de 84,5 km.

A parte em circuito terá 4 che
gadas intermediárias valendo b0-
nificação de tempo para os pri
meiros 3 corredores que através-

PRAIA DE
MARISCAL EM POFHO BELO
ÚLTIMOS LOTES A VENDA

ais e O equipes e sete esta
estarão presentes nesta prova.

provas anuais que se realizam no

Paraná, Santa Catarina, São
Paulo e Rio de Janeiro. Teremos,
assim, a possibilidade de assistir a
eventual revelação de novos valo
res e a confirmação dos já afirma
dos.

É um teste difícil para os atletas
catarinenses, que, mesmo sendo
de alto nível-técnico, devem

competir com "equipes fortíssi
mas, especialmente as paulistas,
que vêm dispostas em levar o Tro
féu.

Para a Federação Catarinense
de Ciclismo - FCC será mais um

teste, pois ela lerá como hóspedes
mais de 20 equipes pertencentes a
7 Federações e a um País, Uru
guai, onde o ciclismo tem longa
tradição.

!

---
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8 - Esportes

Coutinho é o mai,s
entusiasmado mas ele
pode deixar a seleção

Mendoza - o técnico Clau
dio Coutinho é o mais entu

siasmado para o jogode hoje
a tarde contra a ltalia pois
acha que uma vitória, além
de deixar a seleção brasileira
invicta e em sua opinião mo":
ralmente a campeã da copa,
será a confirmação de que a

sua filosofia de jogo tro

cando o exibicionismo por
um futebol compacto de in
tensa disputa, deve ser se

guida pelos clubes,pelas
Ij'róximas seleções.

Ainda sobre o ioao contra
a [tália Coutinho diz' gue p
resultado pode definir o seu

futuro, ou seja se o time ven
cer pretende continuar no

Brasil. desenvolvendo o seu

trabalho, mas se perder tal- ,

vez o melhor sera aceitar al

gumas propostas df exte

rior.

"A verdade é que no mo

mento ainda não decidi de
finitivamente o que vou

fazer depois da copa. Depois
da nossa desclassificação
com a derrota do Peru fiquei
completamente perturbado.
Agora, com mais calma,
cheguei a conclusão que
temos que entrar como se

fosse um jogo decisivo esse

contra a Itália. Vamos vencer
e voltar o Brasil invictos, só
perdendo devido a um regu
lamento anti-esportivo.

Sobre a seleção Coutinho
diss que só tem duvidas na

lateral esquerda com Rodri

gues Neto: ou Edinho, já
que Rodrigues melhorou da

pancada que recebu no

joelho direito no jogo contra
a Argentina.
Outro jogador que ainda

não tem a presença certa é

Toninha Cerezo que ainda
continua sentindo algumas

o estádio do River Plate, em Buenos Aires (foto),
sofreu algumas transformações para as duas partidllli decisivas

doXI Campeonato Mundial, como por exemplo, a colocação de estrados
especiais que irão abrigar fotógrafos e cinegrafistas.

O jogo de hoje, entre Brasil e Itália. em disputa do terceiro lugar
começará às 15 horas, com arbitragem do isralelense Abraham Klei�,

auxiliado por Karoli Palotai, da Hungria, e Alfonso Archundia,
do México. Equipes prováveis: Brasil- Leão; Nelinho, Oscar, Amaral e

Hoangues rxeto, l..lliCãO, Batista
.

e Jorge Mendonça; Gil, Roberto e Dirceu ou Rivelino. Itália _

Zoff; Cuccureddu, Gentile, Scirea e Cabrini; Patrício
Sala, Antognoni e Zaccarelli; Causio, Rossi e Bettega,

Brasil , pela-'invencibilidade e terceiro' 'lugar

Rivelino e Dirceu
forain muito

procurados no

saguão do hotel
onde está

hospedada a

delegação do
Brasil.

Mas somente

por caçadores
de autógrafos
porque os

. torcedores,
desapareceram

Buenos Aires - Brasil, a

única seleção invicta desta Dé
cima Primeira Copa do Mundo
de Futebol, e Itália, considerada
pela grande maioria como a se

leção de rendimento mais regu
lar, se defrontarão hoje nesta

capital pelo terceiro lugar do
torneio.
O privilégio de disputar o título

ficou para Argentina e Ho
landa, que jogarão domingo. As
duas partidas serão disputadas
no estádio do River Plate ?is 15
horas.
O Brasil, que perdeu o direito

de disputar a finalíssima apenas
pela grande vantagem de gol da
Argentina, com sua goleada de
seis a zero sobre o Peru, viajou
ontem de Mendoza, onde encer
rou sua atuação na segunda.fase
final da Copa com uma boa vi
tória de três à um sobre a Polô
nia:
A Itália concluiu seus prepa-

rativos em Buenos Aires onde
na quarta-feira caiu por dois a

um diante da Holanda, em sua

única derrota no torneio. A jul-
,

gar pelo que realizaram as duas

equipes as centenas de milhões
de torcedores que assistirão a

partida de hoje pela televisão no,
, miundo inteiro poderão ser tes
temunhas de um futebol de exce
lente nível.
A Itália tem sido considerada

pela maioria como ürna das
equipes maissólidas daCopa e a
mais regular. O Brasil, depois de
um início apagado e decepcio-'
nante, foi melhorando seu ren

dimento e chegou a quase entrar
na finalíssima. Com a defesa
menos vazada da Copa - ape
nas dois gols--, o Brasil precisa
preparar-se para enfrentar hoje
a força ofensiva italiana desde o
começo do jogo.
"Minha arma fundamental

contra o Brasil será atacar desde
o início, constantemente, .sem
dar trégua", disse o treinador
italiano Enzo Bearzot, acres

centando que "é um adversário,
muito difícil, mas espero vencê-
10".
CONSOLO
O treinador italiano lembrou

que sua equipe chegou a Argen
tina em meio ,a uma onda de'
,críticas e ceticismo da imprensa

e dos torcedores de seu país,
surpreendendo a todos com a

campanha,
"Para nós, o terceiro lugar

significaria voltarmos a Itália
como verdadeiros triunfado
res", disse.
Para o Brasil, entretanto,

,

mesmo' o terceiro lugar teria
certo sabor amargo de frustra
ção. Após a vitória sobre a Po-

. Iônia, os brasileiros acreditaram
ter assegurada a disputa da fina
líssima, já que a Argentina ne

cessitava vencer por quatro gols
de diferença o Peru. A Argen
tina, porém, não fl}z apenas
quatro, mas seis'.
Foi como uma ducha fria

sobre a delegação' brasileira,
onde, ínclusíve io treinador
Cláudio, Coutinho mostrou-se
irritadíssimo , quase fora de
controle" deixando dúvidas
num efetivo esforço peruano na

partida.
Mas já não há remédio e a

única esperança para a equipe
. brasileira é voltar com o terceiro
lugar. Em círculos da imprensa
brasileira apesar do desmentido
do presidente da CBD, almi-

Heieno não vê·motivos

Resultado de jogo pode afa�tar Coutinho da seleção

dores na virilha da perna di
reita e se não estiver total
mente recuperado será subs
tituído por Chicão.
A princípio estou pen

sando logo em colocar o

Chicão e deixar Cerezo de
fora. Acontece que pretendo
fazer algumas substituições
certas como a do Rivelino no

segundo tempo e colocando

Cerezo de saída Já vou per
der uma substituição.
Uma das preocupações do

treinador é fazer com que os

jogadores se motivem para a

partida a fim 'de que o Brasil

fique invicto na copa e assim
merecer' o respeito de toda

Argentina, e acima de tudo'.
servir de orgulho para o tor
cedor brasileiro"

para dissolver Comi·ssão
,

)
Buenos Aires - O almirante
Heleno Nunes afirmou que
enquanto for presidente da
CBD Claudio Coutinho será
o técnico da seleção brasi
leira e disse tambémque não
vai destituir a atual comis
são técnica, que apenas fi
cará sem função a partir do
momento em que terminar a
copa do mundo.
Embora durante a copa

Heleno Nunes tenha discor
dado algumas vezes de Cou
tinho, chegando mesmo em

determinado momento a in
terferir na escalação do time
nacional, sua confiança no

técnico continua inabalável

ainda sente a sensação do músculo acabou prejudicado pela visível
preso e algumas dores no local da falta de empenho dos peruanos,
distensão. O médico Lídio Toledo inconcebível em qualquer disputa,
considera séria a distensão, que o principalmente numa copa do

jogador teve e declarou que ele é o mundo.

único sem condições para o jogo
contra a Itália.

Os jogadores de um modo geral
aparentavam tranquilidade, mas

todos, em suas declarações, quase
que repetiam o que declarou
André Richer sobre o jogo
Argentina-Peru,' isto é, que .não
foi um jogo' sério e que o Brasil

,,'

Na chegada, a ausência da
I

, segundo suas próprias pala
vras,

justiça a um homem que en�
frentou toda série de pro
bl-emas para cumprir o seu

dever, inclusive com sacrifí
cio pessoal.

Sobre a comissão técnica,
o presidente da CBD disse

que ela ainda terá uma reu

nião onde serão analisados
os resultados do trabalho
feito antes e durante a copa
do mundo e depois disso
será naturalmente liberada.
-Mas não vou dissolver

nada e todos eles poderão
novamente servir a seleção
porque o trabalho que exe

cutaram satisfez plena
mente.

Buenos Aires -A seleção bra- dores e assim o desembarque foi
sileira chegou a esta cidade por sem tumulto, sendo 0S jogadores
.volta das 16h30m ficando hospe- abordados apenas no hall do hotel
dada no Hotel Libertador, na es- por alguns hóspedes em busca de

quina de Córdoba com Maipu, autógrafos e naturalmente pelos
bem no centro do comércio ele- jornalistas. Cláudio Coutinho en

gante. A viagem de Mendoza não trou rapidamente e conseguiu evi
foi das mais tranquilas porque o tar os repórteres. O -técnico se

tempo fortemente nublado de gundo o assessor de imprensa
Buenos Aires obrigou o avião a Dácio de Almeida, está nervoso e

sobrevoar q cidade antes de des- bastante preocupado por ter' sa

cer. bido que seu filho foi molestado
_ _ ----'-,..'-- --- no colégio onde' estuda.

Curiosamente na chegada do Zico desceu amparado pelo
ônibus ao hotel não havia torce- preparador Ca!'Iesso:�e, �disse que,

:f.',. _
,.

__ .�;..�
•

-A meu ver - disse o almi
rante - Coutinho realizou
um bom trabalho e se não

ganhou a copa não foi por
falta de competência, de
trabalho dedicado e sério,
Por isso ele continua tendo
toda a .minha confiança e

sendo o técnico oficial da
CBD. E vou mais além: se

voltar a ser eleito em janeiro
do próximo ano Coutinho
continuará como técnico da

seleção. Digo isto para não
deixar dúvidas quanto a

minha posição e para fazer

tisse a notícia.
Os jornais de Nápoles receberam uma avalancha de telefo

nemas de torcedores que queriam saber o que estava aconte
.cendo. Houve quem telefonasse até de longínquos povoados
rurais .

A noite, o céu de Nápoles ficou iluminado pelos fogos de
artifício e rrna mulher Laura envolta numa faixa com as cores

'

nacionais e vestindo um diminuto biquini, de pé sobre o reto de
um automóvel, fez um lento "strip tease", antes os delirantes
aplausos de milhares de pessoas na praça Dante, no centro da
cidade.
FIM DO BOATO',

Itália na final. Era apenas um boato
Nápoles - Ninguém sabe como o boato começou a circular.

O fato é que dezenas de milhares de fanáticos do futebol
agitando bandeiras e cantando marchas cívicas, causaram mo
numentais engarrafamentos de trânsito, quinta-feira à noite
em Nápoles, festejando a chegada da Itália a final da Copa do

. Mundo em consequência da suposta desclassificação da Holanda
por ter sido �mprovado o uso de drogas por seus jogadores.

O boato circulou pela Itália inteira durante toda quinta-terra,
mas foi em Nápoles que ele cresceu como Uma bola de neve e se

transformou em verdade irreversível.
.

Desde as 23 horas.de quinta até. as primeiras horas da manhã
de ontem, os napolitanos circularam pelas ruas de sua cidade
em milhares de veículos que buzinavam freneticamente ou se

postavam nas janelas de suas casas gritando a feliz notícia,
esquecendo a ducha gelada com que a Holanda esfriara seui
entusiasmo na quarta-feira ao derrotar a Seleção Italiana por 2
a I.

Lima - Em meio aos gritos de "ven- Iecíonado peruano, ao ser entrevistado
didos... vendidos", chegou quinta à 'disse que acreditava "na honradez e na
noite a esta capital a seleção peruana, honestidade de meus atletas, O que
de .futebol que participou. na Copa do aconteceu é que jogamos contra um

Mundo na Argentina. adversáro que necessitava imperiosa-
Os torcedores levaram tão a sério suas comemorações que

Mais de dois mil torcedores, em sua mente de muitos gols e não cessou

maioria jovens, foram esperar os joga- nunca sua ofensiva". Acrescentou quecinco deles tiveram que ser hospitalizados, vítimas de acidentes dores e membros da delegação no ae- por causa e de uma só partida, n'ão se

de trânsito provocados pelos caos generalizado. roporto internacional "Jorge Chavez" pode julgar tão severamente a Seleção.
O boato, no entanto, acabou de repente: bastou que apare- e quando os primeiros atletas aparece- ,'Declarou-separticularrnç"tesatisfeito EXPLICAÇóES'

cessem os jornais de ontem, informando que os testes de labora- ram na escada do avião, começaram a : pela campanha,�a no mundial. Por sua parte, o diretorexecutivo do
lançar gritos hostis e até moedas; ma-. ,', Indicou' finaln:lente que na 'pró:óma Inred - Instituto Nacional de Recreá-tório haviam comprovado que os holandeses não jogaram do- nifestando assim todo seu despezo em' semana, apresentará um relatério de.

'

ção, Educação e Desporto, Oscar
Segundo o boato, testes de laboratório comprovaram que dois pados. relacão não a call1Ilanha. dn.� "talhado da campanha do-seus. eoman- Huertas DeI Pino, disse que sua enti-

ou qu_atro jogadores holandeses haviam ingerido estimulantes, Segundo alguns jornais, os boato começou através de uma nado mas a sua última p'iu1ida diante ,dadosoacopa. O'presidentedafedera-' dade está surpresa por esta última

seu time tinha sido desclassificado e a Itália fora designada para transmissão radiofônica" que deu a informação inicial incor-' da Argentina, em que sofreu uma, 80- ção peruana de futeboí, ..J\úgusto Gal- atuação do selecionado peruano

substituir a Holanda na última grande batalha daCopa, na qual' reta. Outros, porém afirmam que o boato foi espalhado por
leada esmagadora-de seis a zero, elei-· .vez Velarde, que.. cbcgop jllntamente díante'da Argentina e que pedirá a fe-
xando dúvidas quanto a honestidade 1i011!�.:.._delepçio,�'que"oPeru,lião ' .deração de futebol lima explicação a

serão conhecidos o campeão e o vice-campeão do Mundo. ,vendedores de bandeiras, ,que tinham visto naufragar suas espe- da.atuação de algIIns jogad�s.
'

.

' I\� OI�tos à��.. t�to, que ao mesmo tempo será Ie-
O boato alcançou proporções tão amplas que funcionários ranças de realizar .enormes vendas em decorrência da 'derrota A policia manteve a ordem e prete- qualquer inSili!1�çilo nesse sentido,

. '''Vada ao conhecimento dos torcedores

cio comitê olímpico italiano entraram en contato telefônico com ítalíana frente a Holanda, vale ressaltar que todas as bandeiras geu os jogadores, qÍJando deixaram o embora tamb6m.niloj�qllC os seis ' e do público em pral,
B A· f I d d F d I

- " terminal aereo, formando um cordão gols, poNIIC (IIi o primeiro a sentir à ',"Não podemos colocar em palita de
uenos Ires para a ar com o presi ente a e eração taliana encalhadas foram vendidas, um dia depois que a sorte da es- de isolamento. dor.da Ioleada e confesso que chorei jllJsll�ento a honestidade de nossos

de Fute�.l, Franco Carraro_,_p�a que conf_i_rm� ou des�en- quadra azzurra "já estava decidida". ·_���ar::::.cos.::.::.:..::.CaIderon, treinador do,se-, 'com tão hllmilhante derrota". jogadores, técnicos e diriptes, J!18S

rante Heleno Nunes -, insiste-se
em que Cláudio Coutinho se

sentará hoje pela última vez no

banco da seleção. Alguns ob
servadores imparciais acredi
tam, contudo, que uma análise
fria da atuação do Brasil na

Copa deveria-deixar os brasilei
ros satisfei tos.
A Seleção cumpriu pobres

atuações em suas duas primeiras
partidas--empates de um a um

com a Suécia e zero a zero com.a

Espanha - e somente a partir,
da vitória de uma zero sobre a

Áustria começou a melhorar,
mas nunca chegou ao nível a-que
os brasileiros tinham acostu
mados os torcedores de todo o

mundo. Houve Mos jogadores
- inclusive alguns como Oscar e

B!!ista, '. men-,
cionados por muitos como os

melhores da Copa em suas
posições-, mas não os super
astros do passado.
Coutinho teve de fazer várias

modificações - algumas devido
a contusões, outras por estraté- .

gia - em relação ao time que
vinha atuando como titular.
Reinaldo, Q talentoso goleador

do Atlético Mineiro, cedeu seu
-Iugar a Roberto, que se tornou o

goleador maior da Seleção na

Copa. Edinho foi substituído
por Rodrigues Neto na lateral
esquerda e Nelinho foi incluído
na lateral-direita.

, Zico, que veio a Copa prece
dido de grande fama, foi substi
tuído por Jorge Mendonça, en
quanto Rivelino, o maior nome
da Seleção antes da Copa, pas
sou sua posição a Dirceu, 8,

princípio pôr contusão e depois
por motivos de ardem tática:

'torcida brasileira

Os jogadores acham ainda que
o Brasil sairá desta copa como o

único invicto e disseram que luta
rão hoje não só pelo terceiro lugar
na copa, mas para-mostrar que" se

não fosse traído, o futebol brasi
leiro poderia perfeitamente ter

conquistado a sua quarta copa do
mundo.

Só o goleiro Quiroga escapou das vaias peruanas ,

acredito que numa atuação norma),
não seríamos goleados de forma tão

humilhante",
r

O único jogador' que se salvou da
hostilidade da multidão de torcedoteS ,

foi o goleiro Ramon Quiroga, justa
mente o único argentino naturalizado
peruano, que recebeu aplausos geraiss
11m coro de "Quiroga.,; Quiroga".
O popular goleiro disse que o time.

tinha rendido'milito mais do que o es

perado e não se podia exigir mais, nem '

pretende estar a altura de Argentina ou

Brasil, "por motivos que todos conhe
'cemos".

',' ,DOMINGC)di"â':251Ó6' ',,,._

Argentin:á'�,x::J�'ola_rjda ::_': ':
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Chapecó terá grupo escoteiro
Chapecó (Suc,:,rsal) - Esta cidade deverá ter um grande grupo de
escoteiros, reavivando uma atividade infanto-juvenil e adulta prati
cada em Chapecó há 15 anos atrás.

Para iss?..! lrineu Konopatzkí, executivo distrital da região
Oeste, da União dos Escoteiros do Brasil está mantendo entendi
mento. Pretende Kono�atzki tornar Chapeeó sede das ações esco
reiras do Oeste, com a instalação de uma chefia distrital.

Formado pela União dos Escoteiros da Guatemala, casado, 24
anos de idade, Konopatzki é escoteiro pioneiro e vem supervisio
nando os únicos três grupos existentes no Oeste: o de São Carlos
com 24 membros, o de Mondaí com 70 e o maior, em Palmitos, com
102 jovens. '

.

• Em Chapecó, o prefeito Milton Sander prometeu estudar a

possibilidade de liberar a importância de Cr$ 10 mil para colaborar
na formação de grupos de escoteiros. Irineu Konopatzki manterá
contatos com as escolas e, pessoalmente, visitará as famílias, num.
trabalho de conscientização dos jovens, doutrinando-os para o

ingresso no escotismo.
Crianças de sete a 10 anos formarão grupos Jie "lobinhos".

Jovens de 11 � 15 �os integrarão os grupos "básicos". Os <]ue,
eSllver�m na faixa etána dos 18 aos 24 anos, comporão o grupo dos
"pioneiros". .

Para aquisição do uniforme (Chapéu, boina, camisa, bermuda,
meia e sapato �reto) serão promovidas campanhas para arrecada
ção de fundos financeiros. O mesmo deverá acontecer para material
de campo, onde o indispensável é barracas, (para seis elementos)
mochilas, cantis, machadinhos, pás, picaretas, e' panelas, além d�
outros utensílios necessários aos acampamentos..

O sucesso da iniciativa dependerá da acolhida que pais, autori
dades, professores e líderes estudantis darão - enfatizou o escoteiro
Irineu Konopatzki.

se continua expondo na Domus

Joinville (Sucursal) - Três artistas de Joinville juntamente com

outros 10 de Santa Catarina, inauguraram rio início desta se

mana, na Galeria Domus em São Paulo, uma exposição denomí
nada "Arte BarrigaVerde" que permanecerá aberta a visitação
pública até o dia 30 deste mês. Na ocasião foram lançados,
numa promoção da Galeria Açu-Açu, de Blumenau, os livros
"Incorporação" de Lindolfo BeU e a antologia "Assim Escre
vem os Catarinenses".
De Joinville participam os seguintes artistas: 'Edson Ma

chado, Mario Avancini e Albertina Ferraz Tuma. De Florianó
polis, 'os artistas Rodrigo de Haro, cõnhecido em' todo. o país
pelas suas pinturas de figuras femininas numclima de início do
século, Silvio Pléticos, Meyer Filho, Hassis e Jayro Schmidt.
De Blumenau, os artistas Elke Hering BeU, com esculturas em
bronze pesquisando o corpo humano,' Guido Heuer, Alberto
Luz,Reynaldo·Pfau e Lygia Roussenq Neves. Todos os artistas
participam com 5 obras cada um. '

A Galeria Domus.de São Paulo é uma das mais tradicionais
da capital paulista e durante a inauguração da exposição "Arte

I '.
Barriga Verde", estiveram reunidos um grupo de jornalistas,
criticos de arte e artistas de São Paulo.

Acaresc reúne produtores
I Itajaí (Sucursal) - A Acaresc através do escritório regional desta

I cidade está realizando reuniões com às lideranças de todos os muni"
I cípios objetivando analisar os problemas existentes no meio rural e

as soluções para os mesmos.' .

, '.
'

O coordenador regional dos encontros, -José Vitor da Silva,
salientou que "os agricultores ainda vivem distantes das o�ienta�?es .

técnicas que lhe são fornecidas e,preclsam ser conscientizados "

, ,_ Os 'municípios tem sua economia' baseada na pecuária e os

agricultores precisam aprendei novas técnicas para melhorar a pro-
dução.

'

, . .

Nos municípios de Nova Trento, Tijucas, Penha e Brusque as '

reuniões já foram realizadas, quando foram-levantados os planosda
Acaresc para este ano e ouvidos os problemas dos agricultores. '

Concórdia inaugura obras.
Concórdia - Uma quadra polivalente foi inaugurada esta se

mana em Concórdia, na Escola Básica Vidal Ramos-pele Pre
feito Ivo Frederico Rech. Também foi inaugurada esta semana
uma escola, na localidade de Linha Tateto.

'

Ocesc-Fecoagro promovem fes�'
.' j •• '

., •

Pormotivo de comemorar-se em todo omundo o DiaInternacío-
'

nal do Cooperativismo, e prosseguindocoma CampanhaNacional
'

de Divulgação do sistema cooperativo, a Ocesc e a Fecoagro estarão
promovendo em Chapecó, dia l.P.de julho, uma -programação .

especial que conta também com o patrocínio dó INCRA., '

'

,"
, A organização das festividades está a cargo da Cooperativa Cen
trai Oeste Catarinense (Coopercentral)..e da Cooperativa Regional
ALFA,

"

.."., ' ..
'O Programa será iniciado às 8h>Om no Ginásio de Esportes Ivo

Silveira de Chapecó, com a execução do Hino Nacional e o hastea
mento das bandeiras do Brasil" do Estado de Santa Catarina e da

Organização das Cooperativas. Haverá discursos das autoridades
do cooperativismo estadual. . :

"

À$ 9 horas, será inaugurada uma mostra de produtos industriali-.
zados pelas entidades cooperativas e gráficos com o desempenho
das organizações. Às 9h>Om, está previsto o início do Torneio
Regional de Futebol de Salão Intercooperativas. Ao melo-dia, ha-
verá um almoço de confraternização.

,

Às 13 horas haverá a cerimônia de Assinatura do contrato de,
financiamento 'entre a Cooperalfa e o Banco Nacional de Crédito

Cooperativo (BNCC), no valor de Cr$ 2> milhões,pa�a a co.nstru
ção da indústria de milho, cuja implantação a ALFA Já .IUlCIOU na

cidade- de Chapecó.
" ,

.

. ' _

Na continuação será reahzada uma vista as instalações da ALFA
e da Coopercentr�l, por parte das autoridades e ?irigentes. Cab.e
assinalar que por convite especial do INCRA, 10 líderes cooperati
vistas do Sul do Estado estarão participando dos festejos em C�_a
pecó, a fim de interiorizar-se do nível de desenvolvimento na regiao
Oeste.

.

,

,

Às 18 horas, será encerrado o programa, com a entrega de trofeus
aos vencedores do Torneio de Futebol.' ,

Centro Desportivo no Norte

Jaraguá dà Sul (Correspondente) - Depois de vários contatos
entre a prefeitura deMassaranduba e o Departamento deEdu
cação Física e Desportos, do Ministério da Educação e Cul
tura, será iniciada nesta cidade a construção de um centro

desportivo apartir dos Cr$ 500mil liberados por aquele Depar
tamento através do Banco do Brasil. A verba não cobrirá todos
os gastos da obra, mas é suficiente para o início em um terreno
já adquirido pela prefeitura. ' .

'

ASDI arrecada 17 mil p�ças
Chapecó (Sucursal) - Um total de 17 mil peças de roupas foram

angariadas pela Campanha do Agasalho desenvolvida pelos Lions
Clube de Chapecó, desde o início do mês. Além disso, 2 mil pares de
sapatos foram recebidos. O material será distribuído aos pobres
através do pagamento de "importâncias simbólicas".

A Ação Social Diocesana - Asdi, o Departamento de Promo
ção Social da Prefeitura Municipal e os grupos escolares estão

distribuindo o material.
Ontem, em sessão solene no Clube Recreativo Chapecoense, o

presidente em exercício, Nelson Badalotti, passou o cargo a Arno

Hepp.

Hospital recebe equipamentos
Jaraguá do Sul (Correspondente) - O Hospital Santo Antonio,
de Guaramirim recebeu neste final de semana uma parte dos
novosaparelhos hospitalares adquiridos através de convênio
assinado com o Instituto Nacional de Assistência Médica e da
Previdência Social - Inamps -, e a prefeitura local.
Após três anos de espera, o aparelho de raio-X, que era de

llIaior necessidade, chegou juntamente com outros equipa
llIentos que facilitarão o atendimento dos segurados. Segundo
o administrador Osvaldo Oeschler, este era um dos principais
aparelhos que fazia muita falta aGuaramirim, já que a popula
ção para tirar um raio-X era obrigada a se deslocar para Join-
�ilIe'ou Jaraguá do Sul. .

- Nesse sentido - disse o administrador - serão ampliados.
OS horários de atendimento diante da ampliação dos serviços e
COm os novos aparelhos serão também atendidas pessoas de
Araquarí, Sehroeder, Massaranduba, e algumas que se deslo

- cam de Jaraguá do Sul procurando um melhor tratamento em
, Gllaramirim".

Colônia

captura

80 mil

toneladas

de tainha

em 30 dias

São Fancisco do Sul (Corres
pondente) - Um total de 80 mil
toneladas de tainha foram captu
radas em apenas >0 dias pelos
pescadores da Col�nia "Z-2" de
São Francisco do SuÍ, se consti
tuindo na maior quantidade já
obtida no município em apenas
um mês. Desse total, 58 mil tone
ladas somente foram pescadas no
Balneário de "Enseada" e "Praia
Grande".

INVERNO BOM
Segundo Roque Ogliari, presi

dente da' Colonia "z-i': de pesca
de São Francisco do Sul, que pos
sui aproximadamente. 900 pesca
dores artesanais filiados, a grande
quantidade de tainhas capturadas
em apenas um mês, se baseia no
fato de o inverno -deste ano ter
iniciado mais cedo em relação aos
.anos anteriores" provocando a

emigração das tainhas do seu

"habitat" normal no Rio Grande
do Sul para os litorais catarinen
ses.

ESTAlJiUDADE
Apesar da grande quantia de

tainha posto no mercado consu

midor de São Francisco, a venda
do produto e a consequente redu
ção no preço 'devido' a grande
oferta, continua estáveis atual
mente um quilo de tainha sem

ovas está custando nomercado de
São Francisco do Sul, 25 cruzei
ros, enquanto o quilo com ovas, '

custa Cr$ 30. Os consumidores
'reclamam dopreço e afirmam que
a tainha pescada em São Fancíscó

, do Sul i! vendida nos entrepostos
de pescado deJoinville, e estácus
tando maisbarata, A falta de ta-

.

belamento na venda do produto,
segundo' os consumidores, é a

causa 'principal da, disparidade
existente nos preços da tainha de
um local para outro:

concessão,

·de'·
, anistia

fiscal','

.

-Num pronunciamento.em.que
abordouo problema de descapita
lização das empresas:brasileiras
em geral, e-em particular a "an

gustiante situação que atravessa o ..
empresariado catarinense", em

.decorrência da, política econô-
,

mica adotada no País, o deputado
Acácio Pereira defendeu a con

cessão de anistia fiscal para os

contribuintes que pagaram o

principal, devidamente corrigido,
até 31 de dezembro do corrente
ano. Apresentou ainda, como su

gestão, a transferência para os

bancos arrecadadores do ICM da
responsabilidade.' de financia
mento dó parcelamento do tri
buto atrasado, a dispensa de pres
tação de fiança nos parcelamen
tospleiteados pelos contribuintes
em atraso, e a redução das taxas
de multas sobre o ICM, de 'forma
que Santa Catarina não seja o Es
tado que exija porcentagens mais
altas; inclusive para' parcela- ,

rnento". Acácio Pereira disse em

seu 'pronunciamento que o Estado
é, no Sul do País, "aquele cjue,
menos complacência tem para
com os setores que promovem o

seu desenvolvimento e lhe pro
porcionam tributos relativamente
altos", acrescentando que "o em
presariado catarinense está preci
sando de um tratamento mais be-

, nigno no que se refere à cobrança
. de impostos". .

APELO
Também o deputado Acácio

Pereira apelou para a Secretaria
de Transportes e Obras fiscalize
as obras que são realizadas por,
empreiteiras contratadas pelo Es
tado pois, segundo
eles, "tem observado que o tra
balho feito pelas mesmas, não é da
'melhor qualidade". Exemplificou
como obras mal feitas os calça
mentos de acesso às cidades de
Mafra, Piçarras, Barra Velha e á
Estrada de Canoinhas e Três Bar
ras.

Acentuou' que "este trabalho
apressado de nada resulta pois,
serviço mal feito se faz duas ve

zes". E é o que está acontecendo -

frisou o orador, acrescentando:
"estes calçamentos precisam ser

reformados a cada 30 dias".
Exemplificou ainda que "em

Joinville, pode-se notar a dife
rença dos trabalhos realizados
por aquela Prefeitura nas ruas da
cidade, dos trabalhos realizados
por empreiteiras contratadas pelo
Estado na estrada que liga ao ae

roporto".
Aproveitou a oportunidade

para cumprimentar o prefeito de
Joinville, Luiz Henrique_da Sil
veira, pelos trabalhos que realiza
em seu muncípio; no setor de
obrás, frisando que "em média,
tem executado 11 qu!lômetros de

éalÇamento por ano".

Vianna vê na discriminação
contra MDB motivo
maior para Blumenau
não voltar a Ammvi

, , -(

IDC Incluímunícípios do Nordeste
. .

de., SC no Plano Nacional do Café

Blumenau (Sucursal) - Fa

lando ontem em entrevista

coletiva à imprensa, que
concede regularmente, o

Prefeito Renato Vianna cri

ticou a AMMVI, afirmando
que Bluménau não voltará a

'integrar a Associação dos

Municípios do Médio Vale

d�_I�!aíL=poi:que a discri

minação contra os municí

pios doMDB continua. Nós
não vamos recolher recursos
que podem e estão sendo
usados em benefí'cio do

'povo, para que a AMMVI
dilua-os em benefício da
Arena'?
Vianna

.

explicou que
desde o'Governo anterior,
de Felix Theiss, a Prefeitura
de Blumenau se afastou da

AMMvI por questões de

ordem administrativa e polí
tica. Disse que, conversando
com'prefeitos do MDB que
integramesta associação,
"eles só têm tido decepções,
porque a discriminação con
tinua".
Vianna acrescentou que

os municípios colaboram e

na hora de receber os favo

res, através da utilização de

equipamentos rodoviários, e
auxílios aos agricultores, os
municípios' do MDB nada

recebem. Esclareceu ainda

'que'Blumenau estaria desti
nando hoje t. AMMVI
cerca de Crâ I milhão".
Como poderia, perguntou,

. "Blumenau pagar parcelas .

mensais, e recolher �
AMMVI recursos que

,

., podem e estãó sendo aplica-

:,

joinvílfe (Sucursal) - O
assessor da Associação dos

Municípios do Nordeste do

Estado (Arnunesc), Lenin
Pena também informou que
o Instituto Brasileiro do

Café-lBe, incluiu os mu

nicípios da Região Nordeste
no Plano Nacional de Cul
tivo 00 Café deste ano. A
inclusão se baseia num do

cumento apresentado pela
própria Amunesc, depois de
fazei um amplo estudo sobre
as potencialidades de cada

município quanto ao cultivo
do produto. No plano, to
davia, não estão incluídos os
municipios do Campo
Alegre e Rio Negrinho, já
que as condições climáticas,
como a geada, impedem o

cultivo adequado do pro
duto.

E o seguinte o número de

propriedades solicitado para
cada município, incluindo
as beneficiadas" de acordo
com o documento da Amu

nesc. Araquari: 2.000 mil

propriedades, num total de I

mil pés de café por proprie
dade. No município já
foram plantados 50 mil pés,
do produto. Barra Velha: 50

propriedades, num total de
mil pés por propriedade; Co
rupl Apenas uma proprie
dade que solicitou 10 mil

pés; Garuva: 15 propriedades,
num total de 10 mil pés por
propriedade; em Garuva, já
foram plantados 30.050 pés
de café; Guaramirirn: Jara
guá do-Sul: 25 propriedades,
num total 850 pés por cada
propriedade; Joinville: ?OO
propriedade, num total de

mil pés 'por propriedade;
Massaranduba: 20 proprie
dades, num total de mil pés
por propriedade; São Bento

do Sul: 15 propriedades num
total de 2 mil pés cada pro-

dos em benef(cio ao povo,
sabendo que a AMMVI iria
diluir este dinheiro em bene

f{cio da Arena?"
O prefeito blumenauense

afirmou que os prefeitos de

Pomerode e Gaspar t�m re

clamado muito, tanto que
não estão comparecendo às
reuniões da AMMVI, prefe
rindo enviar representantes.
POLúIÇÃO SONORA

O Prefeito Renato Vianna

já determinou e desligou, a

exemplo do que foi feito com
a poluição visual dos "out

dorrs", disciplinar também a

poluição sonora. A Assesso

ria Jurídica e o sr. Oscar

Silva, assessor do vice

Prefeito Ramiro, Ruediger,
deverão apresentar um es

tudo visando disciplinar a

circulação dos veículos alto
falantes em determinados

horários, traçando o itinerá
rio.
"Com isso", disse Vianna,

"estamos dando condições
ao blumenauense, princi
palmente ao morador em

bairros e outras áreas resi

denciais, de ter o sossego ne
cessário para o seu des-

.

canso".
CASO

.

DO LOTEA�
MENTO
Fazendo um levanta

mento de todo o problema
envolvendo o loteamento
"Morada do Sol" da C.R.

Almeida, o Prefeito Renato
Vianna concluiu dizendo

que o projeto da empresa
'está na' Assessoria de Plane

jamento da Prefeitura, e

Vianna deu ontem uma- entrevista coletiva.

desde que não interfira em

algumas áreas de preserva
ção permanente, segundo o

IBDF, o loteamento poderá
ser feito, não havendo con

dições de embargá-lo.
Entretanto, Vianna

adiantou que através de de

creto, fou criada uma Co
missão Especial para Me
lhoria e Proteção do Meio
Ambiente. O decreto, auto
rizado pela Assessoria Jutí
dica e que será publicado no

próximo boletim oficial, diz
o seguinte: "fica constituída
a Comissão Especial para
efetuar estudos, levanta
mentos e demarcações das
áreas de Blumenau, tendo,
em vista especialmente as :

disposições da lei federal

4.771, de 15/09/65 -.do Có

digo Florestal.
São designados para inte

grarem a comissão especial
os srs. Alcer Natal Longo,
Vilmar Victor da Silva, Ste
nio Ubirajara C. Vieira, Vic
tor Hugo Laut e o chefe da

Seção de cadastro da Asses

soria de Planejamento do

Município, sr. Vilmar Quin
tino, com as funções respec
tivas �'e presidente, vice

presidente e secretários. A

comissão é constituída por

tempo indeterminado sem

ônus para o município de

,
Blumenau".
Conforme explicações de

Vianna, "esta comissão fará

A não inclusão dos municípios da região no Plano Nacional de
Cultivo do Café, no ano passado, provocou a realização de três
reuniões com o objetivo de sensibilizar o IBC. O estudo de

condições
'

e a grande aceitabilidade, motivou uma retomada de decisões.

Já há algumas lavouras da região dedicadas ao cultivo do café que tem boas condições climáticas.

priedade; São Francisco do

Sul: 138 propriedades num

total de 150 pés por cada e

Schroeder: 8 propriedades,
num total de mil pés por
propriedade. Segundo o le

vantamento da Amunesc, há
uma média de 69.404 pés de

café solicitado por municí

pio e 1.103 de pés solicitado
.por propriedade. No -muni
cípio de Joinville já foram

plantados 5Q mil pés de café
e em São Francisco do Sul,
30 mil pés.
Segundo Lenin Pena, a

não inclusão dos municípios
da Região Nordeste no

Plano Nacional de Cultivo
do Café no ano passado,
levou a Amunesc a efetivar 3
reuniões com a finalidade de

sensibilizar o órgão do IBC a

- O aumento na fiscali- Catarina, de onde a peste
zação sanitária nos 13 muni- poderá ser introduzida.

incluir no plano .deste ano,

com base num documento
enviado pela entidade mi

croregional, os municípios
do Nordeste. A promessa'
para a inclusão destes muni

cípios, havia sido feita pelo
ex-secretário da Agricultura
do Estado, Victor Fon

tana.Durante o encontro, os
técnicos da Secretaria de

Agricultura do Estado vão

também fazer uma análise
dos prejuízos causados pela
prolongada estiagem na re

gião Nordeste, especial
mente quais os critérios ado
tados pelo órgão para calcu
lar os. prejuízos. Segundo
Pena, embora a seca já tenha
desaparecido com a chuva

, que caiu em toda a região no
final desta semana, os "pre-

juízos ficaram e que no, mo

vimento econômico do pró
ximo ano, eles aparecerão".
Ainda durante a reunião

ordinária da Amunesc será

apresentada a rnaquete ela

borada pela entidade

micro-regional, do acesso

principal de Joinville, que
envolve o remanejamento
paisagístico da cidade. O

projeto será entregue a pre
feitura que irá implantá-lo
ainda este ano além de todos

esses temas, também serão

aboreados as ações que
estão sendo desenvolvidas
para exterminar os "sirnul]
deos" na micro-região.

ASSUNTOS

Santa Catarina - 9

cípios da Região Nordeste,
com a possível contratação
de um médico veterinário

, em cada município a fim de

impedir a entrada da peste
suína através da fronteira

com o Estado do Paraná;
adoção de medidas fiscali
zadoras rigorosas no porto
de São Francisco do Sul,
através da desinfecção de

todos os navios de proce
dência africana (origem da

peste) e do Rio de Janeiro?
são, além de outros os temas

principais que serão discuti
dos durante a Quarta As

sembléia Geral Ordinária da

Associação dos Municípios
do Nordeste de Santa

Catarina-Amunesc, mar

cada para o dia 1. o de julho,
no Museu Arqueológico do

Sambaqui, em Joinville, e

que contará com a presença
dos 13 prefeitos e presiden
tes da Câmara Municipais
da região. Durante o en

contro, previsto para
8h30m, um representante dá

Secretaria de Agricultura do

Estado, para uma palestra
aos prefeitos sobre a origem
da peste suína, sintomas e

como se manifesta.
Também no encontro,

será estudado, um meio ex

tremendamente eficaz para a

criação de uma campanha a

nível regional, alertando
todos os criadores de suínos,
quanto aos perigos que a

peste suína poderá ocasio
nar nos rebanhos. Segundo
o assessor técnico da Amu

nesc, Lenin Pena, os muni

cípios que estão situados

próximos a 'fronteira com o

Paraná, deverão intensificar
suas fiscalizações, especial
mente nos acessos secundá
rios com o Estado de Santa

um levantamento
das áreas que cir-

cundam o perímetro urbano
e mesmo as localizadas
dentro do município de

Blumenau, para designá-las,
se necessário, como de pre
servação permanente, proi
biado o loteamento, o des
matamento ou o movimento
de terra e qualquer outro

gesto que venha modificai: a
sua situação atual".

RECLAMAÇÃO
CONTRA OS <)NIBUS

'Indagado a respeito das
crescentes reclamações da

população contra as linhas

de ônibus coletivos, afir
mando que são escassas que
há problemas de atraso e da
necessidade de novos horá

rios, incluindo um após às
23 horas, Vianna disse que
'-'estam('� convocando'

para a próxima semana os

concessionários de linhas de
ônibus no município de

Blumenau, para que ve

nham ao nosso gabinete de
bater e tentar oferecer me

lhor conforto aos usuários,
colocando um número
maior de ônibus em deter
minadas áreas de maior den
sidade populacional".

Disse ainda que "entra
mos em contato com os dire
tores da Rodovel e N.S, da
Gloria e com a Verde Vale e

estamos tentando colocar
um ônibus após às 23 horas,
atendendo assim a inúmeros
pediso, principalmente nas

áreas' mais densamente po
voadas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Câmara convoca

vereadores para
discutir congresso

Itajaí (Sucursal) A câmara de Vereadores de ltaj�í" encarregada de
coordenar os trabalhos do Congresso Nacional de Vereadores que será
realizado em agosto em Balneário Camboriú, está convocando todos os
vereadores da micro-região da, foz do rio Itajaí para uma reunião no

dia 22 de julho, quando'serão distribuídas tarefas e tratados assuntos a

serem levantados durante o Congresso. "

o presidente da-Câmara, Dalmo Feminella, explicou que "o encontro
(oi programado para deliberar sobre as funções de cada muncípio,
visando um melhor planejamento do .Congresso. O,encontro com os

vereadores da região será realizado nas dependências da Câmara Muni
cipal de Itajaí.
PROGRAMAÇÁO
A Câmara de Vereadores de Balneário Camboriú divulgou esta se

mana a programação oficial do Congresso Nacional de Vereadores, que
será aberto no dia 15 de agosto pelo Governador Konder Reis e encer
rado no dia 19 pelo presidente da Assembléia, Waldomiro Colautti.
A programação prevê para o dia 15 às 8 horas, inscrição e apresenta

ção de credenciais aos 2 mil vereadores esperados. 1

A programação prevê para o dia 15 às 8 horas, inscrição e apresenta
ção de credenciais aos 2 mil vereadores esperados. As 19 horas do
mesmo dia, haverá instalação solene do Congresso, naCitur Rodofeira.
Dia 16, às 8 horas instalação das comissões e primeira sessão plenária

para discussão do' primeiro item do temário e trabalhos extras. Às 15
horas palestra a cargo do Cepam e a noite uma programação cultural,
ainda não definida. Dia 17, pela manhã haverá ,prosseguimento da sessão
plenária, seguindo-se palestra também a cargo do Cepam e em seguida
apreciação de trabalhos isolados apresentados pelas câmaras munici
pais de todo o país.

Ghislandi promete um
calendário cheio em 78

Balneário Camboriú - (Sucursal de Itajaí) - O Prefeito Ar

mando César Ghislandi informou ontem que o Congresso Nacional de
Vereadores e a Primeira Feira Catarinense da Pequena e Média Indús
tria, eventos marcados para os meses de agosto e setembro respectiva
mente, são o início de uma série de promoções que visammovimentar a
baixa temporada.
Segundo ele, o calendário turístico do município elaborado pela

Secretaria de Turismo da Prefeitura prevê a realização de diversos
eventos fora da temporada, quando se verifica uma total evasão na

cidade, trazendo reflexos profundamente negativos para o município.
"Estamos atentos para este detalhe, dispensando uma atenção espe

cial ao problema, pois que nossa cidade é essencialmente turística, e por
isso, o setor merece um tratamento adequado "frisou.
Esgoto e segurança

Sobre o mau cheiro ocasionado pelas águas paradas. na zona norte da
cidade, o que tem gerado inúmeras reclamações por parte dos morado- .

res do local, o prefeito declarou que "em primeiro lugar estamos estu
dando e pretendemos executar uma galeria adequada, separando o

esgoto sanitário do pluvial. O primeiro irá direto ao mar e o segundo
seria bombeado e lançado ao mar através de um emissário submarino.
Entretanto este emissário é uma alternativa muito cara, sugerindo um

bombeamentode retorno levando o esgoto sanitário para uma lagoa,de
sedimentação".

Sobre a onda de furtos que vem ocorrendo na cidade, intranquilí
zando a população observou que "por diversas vezes solicitamos ao

Governo do Estado e a Secretaria de Segurança e Informações um

reforço no contingente policial. Até agora, no entanto, recebemos

apenas um agente, quefoi morar na barra,l'-finaliióu.

I

INDÚSTRIA CARBOQUÍMICA

CATARINENSE ,S. A.

C.G.C.M.P. 83881433/0001-20' �,. -

, n

EXTRATO DA ATA DA 12.· ASSEMBLÉIA GERAL EX�
TRAORDINARIA DA INDÚSTRIA CARBOQUfMICA CATA
RINENSE SIA'-ICC, ORGANIZADO PARA PUBLICAÇAO
DE ACORDO COM ART. 130, PARAGRAFQ.3° DA LEI N.O
6.404 DE 15 DE DEZEMBRO DE 1976.

1. - DATA DA REALIZAÇAO
Em 26 de Abril de 1978, na Sede da Empresa situada à

rua Manoel Florentino Machado, n.O 298, em Imbituba-SC.

2. - ACIONISTAS PRESENTES
Além de vários acionistasportadores de ações prefe

renciais, achavam-se presentes, o Répresentante da União
Federal, a qual detém li totalidade das ações com direito a

voto, 'Economista Fernando Ernesto Pena e o Bacharel em
Direito Marco, Antonio Torres Lenzi, Representante do
Exmo. Sr. Ministro de Estado das Minas e Energia.

3. - ORDEM DO DIA
3.1. Aumento do Capital Social de Cr$ 403.500.090,00

paraCr$ 532.317.774,00 por Incorporação de reservas e d.e
recursos já recebidos da União, e elevação do valor nomI-
nal das ações. .

Foi aprovado por unanimidade o aumento do capital
social de Cr$ 403.500.000,00 para Cr$ 484.200.000,00; me
diante a incorporação de reservas, com elevação do valor
nominal das ações de Cr$ 5,00 para Cr$ 6,00.

3.2. Emissão de partes beneficiárias e constituição ele
reserva para resgate.

Após debatido o assunto, foi aprovado:
a.) a criação e a emissão, para fim de alienação, de 500

partes beneficiárias inc'onversíveis em ações, resgatáveis,
nominativas, tendo direito a 5% do lucro apurado. O res

gate integral, pelo valor da aquisição, sem acréscimo de
correção monetária, ocorrerá quando a reserva constl-

'

tuída para tal fim contiver recursos suficientes para o pa
gamento.

b.) a constituição de uma reserva para resgate da�
partes beneficiárias, à qual serão destinados 5% do lucro

líquido anual observado ri disposto no art. 198 da Lei das
S.A.

3.3. Reforma do Estatuto Social
Tendo em vista a promulgação da Lei 6.524 de

11,04.78, que revogou a legislação especial pertinente à
,

ICC, foi aprovada por unariimidade a reforma do.Es.tatut!l
Social, cuja publicação, na integra, consta no DiáriO Ofi
ciai do Estado de Santa Catarina de 06.06.78,

3.4. Eleição do Conselho de Administração e �. seu
Presidente )

Foi eleito o Conselho de Administração, para um

mandato de três (3) anos, com a seguinte constituição:
Preliidente:
Eng.o Danilo Augusto Ferreira Montenegro
Membros:
Econ. Adalberto Telles
Eng.o Porthos Augusto de Lima
Eng.o Aurilio Fernandes Lima
EGon. Luiz de Magalhães Botelho
Eng.o Carlos Palmarino Corrêa Accioly

Esclareceu o Presidente da Assembléia, que 'em vir
tude dos Conselheiros recém-eleitos já serem remunera

dos como Diretores de outras empresas, no limlteestabe
lecido pelo Conselho de Desenvolvimento Econômico,
não seria fixada qualquer remuneração para os atu�is
membros do Conselho de Administração da Companhia.

3.5. Fixação do valor global para ramuneração da DI
retoria.

Foi aprovada a fixação do valor global para remunera
ção da Diretoria correspondente a 12 meses em Cr$
3.756.000,00, cabendo ao Conselho de Admínlstração, a
fixação dos valeres individuais. ,-

3.6. Outl�.,'''''_.unt08 gerais de Interesse da �mpa-"
:, '

nhla.
'

Não tendo nenhum acionista usado da palavra, foi
encimada a r;,�:-·;o.

4. - Esta Ata foi arquivada na Junta Comercial do
Estado de Sa'itta Catarina sob o n.0001610/1, na sessão do
dia 26.05.78 e publicada, na rntegra, no Diário Oficial do
Estado de Santa Catarina n,O 10.99.7 de 06.06.78,

(ass.) Danilo A\lgusto FerreirA Montenegro
.

Presidente da Diretoria

Kus'�r quer solução para
problemas de 1.044 mutuários

da Cohab em Lages
O líder emedebista Fran

cisco Küster, encaminhou à
Mesa da Assembléia, reque
rimento, solicitando que
sejam enviadas mensagens te

legráficas ao presidente da
COHAB de Santa Catarina,
Governador do Estado, pre
sidente do BNH e Ministro do
Interior e Justiça, "apelando
no sentido de proceder estu
dos para encontrar solução
para a situação de 1.044 mu

tuários da COHAB, no nú
cleo habitacional de Lages,
que foram onerados injustifi
cadamente no valor da presta
ção, a partir de dezembro de
1977".
No requerimento, o parla

mentar argumenta que "tal
prestação que deveria ser da
ordem de 248 cruzeiros, após
aumento no referido mês,
passou a ser 538 cruzeiros,
sem que haja disposição legal
permissiva. O problema en

frentado pelos mutuários
cresce de intensidade pois 704

dos mesmos se constituem em de instalação do núcleo, o

grandes famílias, com rendi- líder do MDB finalizou: "O

mentos médios que não exce- lamentável nisso tudo é o de-
dem em muito a um salário sinteresse da parte do presi-
mínimo regional". dente da COHAB, ern-solu-
O Deputado Francisco cionar passivamente o pro-

Küster, em seu requerimento, blema, que comparecendo à
afirma também que o material televisão e se referindo à asso-

empregado na obra foi de pés- ciação dos moradores da
sima qualidade e que o núcleo COHAB-SC-Lages, disse que
esteve paralisado durante sete se tratava de uma minoria de
anos. agitadores, esquecendo-se ou

Além do requerimento, o não querendo relembrar que a

orador fez pronunciamento, COHAB deu uma declaração
através da tribuna, sobre o as- para os.mutuários retirarem o

sunto, citando estatísticas e PIS e FGTS, para aplicar em
pesquisas, demonstrando que

'

melhoria das casas, que tam

a Universidade do Planalto bém autorizou modificações
Catarinense e outras entida- nas mesmas. Isto tudo acon-

des, fizeram uma enquete em

toda' cidade, "para ver se al

guém desejava morar no Nú
cleo Habitacional da COHAB
de Lages, e a resposta foi ne

gativa, mesmo os que não ti

nham onde morar ou que mo
ravam em casebres, foram
unânimes em dizer não".

Após relatar todas as fases

teceu, é claro, porque com as

benfeitorias realizadas às cus
tas dos mutuários e da Prefei
tura, as casas valorizaram. O

que torna inadmissível é,
agora, a COHAB querer se

locupletar de tudo isso coa

gindo e ameaçando os mutuá
rios e seus familiares", con

cluiu o orador.

Correa comenta serviços de
dragagem no Rio Tubarão

O Deputado João Correa
Bittencourt comentou na As

sembléia, o andamento dos
trabalhos que visam proceder
a contratação dos serviços de

dragagem, retificação e alar

gamento do Rio Tubarão.

Comunicou que "na con
corrência pública efetuada

para tal fimsaiu vencedor um

Consórcio, liderado pela
firma Continental do Rio

Grande do Sul, a qual terá 30

.dias para assinatura, do Con

trato, que passou a ser con

tado do dia 5 de. junho úl
timo"..

Prosseguindo. afirmou que
"como par-lamentar represen
tante da AMUREL acom

panho passo a passo, junto às

autoridades em Brasília, RiÇ>
de Janeiro bem como na Dele-
", A - ,

gacia do DNOS emPlorianó-

polis, o desenrolar destes tra
balhos".

Disse ainda que "dentro de

poucos dias o Governo Fede

ral irá assinar decretos desa

propriando uma faixa de ter
ras de uma largura de aproxi-

madamente mil metros ao dentro de pouco tempo, cre
longo do Rio Tubarão, numa mos que não haverá mais

extensão de 30 mil metros, temor entre aquele povo, nas
entre a "cidade azul e a de- eventuais cheias do rio que
sembocadura do Rio em La- corta a cidade.
guna". O material escavado - con-

Assinalou também, que tinuou o orador - necessário

"encontram-se igualmente, na ao trabalho de alargamento
administração central do das margens do rio, será

DNOS, para concorrência aproveitado para conforma

pública, todos os elementos ção de diques em forma de

necessários visando contrato 'cinturão, de aproximada
de empresa consultora, com a mente 4 metros de altura ao

finalidade de. assessoramento longo da margem, visando
técnico e acompanhamento evitar os transbordamentos
das obr.as de dragagem do rio, em épocas de cheias. Frisou
estimando-se o valor deste '

ainda que "o custo da obra
contrato, em 22 milhões de atingirá a importância de Cr$
cruzeiros". 429 milhões e será arrecadado

Prosseguindo, salientou entre os 19 municípios que in
que "após os levantamentos tegram a bacia do Rio Tuba
básicos, uma série de estudos. rão". Finalmente acrescentou

� projetos serão -elaborados "estas obras possibilitam am

com a finaIi�ade de controle pliar bastante a capacidade de

das cheias, cujos transborda-. vazão do mencionado rio, evi-
'

mentos há longos anos in- tando situações dramáticas

tranquilizam a população tu- como a de março de 1974.

baronense e golpeiam a eco- bem como o aproveitamento
nomia de toda aquela região". múltiplo dos recursos hídricos
Com a realização destas desta rica e magnífica planície
obras - tornou a 'enfatizar ', atlântica".

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

�

SERViÇO NACIONAL.
"

DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
(SENAI,

Departamento Regional de Santa Ca
tarina .

FLORIANÓPOLIS
CONCURSO

Acham-se abertas, de 26 de junho a 7 de julho de
1978, as inscrições ao concurso para preenchi
mente de uma (1) vaga para AUXILIAR DE ESCRI
TORIO no Centro de Treinamento. de São José.

CONDIÇÕES PARA A INSCRiÇÃO
a) Certidão de Nascimento (mínimo 18 e máximo 35,
anos)
b) Quitação ,com Serviço Militar

c) Curriculum Vitae
d) Título de Eleitor
e) Prova de conclusão de 1,° grau .

f) Certt'icado de conclusão do Curso de Datilogra-
fia ,

g) Abreugraf.ia e Atestado de Saúde.
VANTAGENS

vencimento de Cr$ 2.362,00 (dois mil, trezentos e
sessenta e dois cruzeiros) mensais.
Os interessados serão atendidos no Centro de

Treinamento de São José localizado na SR 101 Km
211.
Qualquer informação pelo telefone 44-5100.

Florianópolis, 23 de junho de 1978
A DIREÇAO

os exercícios para fortalecimento produ-
'

zem, na maior parte das vezes. uma hi

pertrofia das fibras, enquanto que os,

exercícios para resistência aumentam o

número de capilares em funcionamento .

O aumento de tamanho das fibras e do

número de capilares é acompanhado de um
aumento de energia. Isto é caracterizado

pela capacidade de produzir contrações
mais poderosas (aumento de vig?r); ,c�pa�
cidade de repetir contrações mais rápidas
(aumento de velocidade); capacidade para
exercitar-se por longo período de tempo
(aumento de resistências),
A repetição dos movimentos ou trei

namentos melhora a precisão e a econo
.

mia de qualquer movimento ou sequen
cia de movimentos envolvidos na ativi
dade muscular. Como as contrações
musculares necessárias são progressiva
mente eliminadas pelo treinamento, um
relaxamento mais completo do grupo de
músculos antagonistas é agora obtido.
Com o treinamento, o coração torna

se muito mais eficiente e é capaz de circu
lar maior volume de sangue enquanto o

mesmo periodo de tempo, com frequên
cia. As contrações dos músculos do co

ração toma-o mais poderoso, o volume
bombado e o rendimento cardíaco são

aumentados. Com' o progresso do trei

namento, o total normal de trabalho é
notado por decrescimo na taxa cardíaca.

Mudanças de reação respiratória aos

exercícios também surgem durante o

treinamento, são progressivas e duram,de
quatro a seis semanas para que a eficiên-

cia máxima seja atingida com o obtenç�o
de um melhoramento na eficiência do SIS

tema respiratório. O total do oxigênio
consumido e do dióxido de carbono pro
duzido decresce progressivamente, para
a mesma carga de trabalho, à um nível, os
melhoramentos são totalmente lotados e

a redução da respiração por minuto pode
alcançar até 25% para uma carga deter
minada.
Gomercindo Putti destacou que a gra

duação dos exercícios será progressiva e,

quando repetidos, não conduzirão à fa

diga crônica ou à velhice. Todos os obje
tivos almejados no treinamento com

pesos serão obtidos até o ultimo estágio'
dos resultados. O treinamento com pesos
e os exercícios de resistência podem ser

utilizados durante a vinda' para manu-'
tenção de um corpo saudável o que irá

servir de, forma melhor a vida do indivi
duo - finalizou.
Putti elaborou uma manual de normas

para utilização" da máquina Apolo. de
exercício físicos, segundo o que, frca .

normatizado o usÓ;lpêlo atletas e despor
tistas. Os professores de educação física,
Benhur Sperotto, Werner Aberle e Rosa

Mulina Ó próprio diretor do Departa
mento de Esportes, Gomercindo Putti,
acompanharão as sessões de" treina

mento, prestando a assistência aos atle
tas.

Sander anuncia criação
. de centro esportivo que
já tem projeto pronto

Chapecó (Sucursal) - Um equipamento de

ginástica . corri condições para'
prática de exercícios simultâneos diferen
tes, acaba de ser adquirida pelo Depar-

. tamento Municipal de Esportes e insta
lada no Ginásio Ivo Silveira, desta ci

dade.
Seu custo atingiu a Cr$ 140 mil, e Cha

pecó é o único município, em ,Santa Cata
rina, a dispor de tal instrumento, ,,\pare
lhos de pressão das pernas, pressao de

tórax ( banco de pressão), pressão dos

ombros, rodanas superior e inferior,'
barra, aparelho de mergulho, flexor dos
quadris, condicionador abdorninal (
prancha), aparelho para coxas e joelhos,
hiperextensor das costas, remador, apa
relho de cilindro para os punhos, condi
cionador de pescoço, pinça manual e
corre-corre ( bicicleta), fazem parte da

máquina de exercícios, marca Apolo, de
fabricação nacional.

Em solenidade realizada na central de

ginástica do Ginásio de Esportes, o Secre

tário da Educação Hilton Rôvere, entre
gou oficialmente aos desportistas o novo
equipamento.
-

Após breve pronunciamento do Coor
denador Regional da Educação, Arqui
medes D'Avila, o Prefeito Milton Sander
anunciou a construção de um grande
centro olímpico na área onde localizava o

Aeroporto Paulo Marques. O futuro
centro terá 60 mil metros quadrados de

.

área coberta, com arquibancadas, vestiá
rios, banheiros, quadras polivalentes de

.

esportes e um campo de futebol. Além

disso, um parque de 100 mil metros qua
drados será utilizado, junto com todo o

conjunto, exclusivamente para promo
ção do esporte amador.

. O prefeito destacou que o amado

rismo, em Chapecó, está sendo prejudi
cado pelo esporte profissional, pois á este
é dada toda prioridade. As obras inicia
rão no mês de julho e estarão concluídas
em novembro, pois o projeto final
encontra-se definido. Sander fez menção
a decisão adotada em meados do ano

passado Quando a pista olímpica do Es
tádio índio Cóndá, por motivos de
ordem técnica, teve que ser destruída.
"Com esta obra, estaremos devolvendo
com juros, o que, por força de, circuntân

cias, foi retirado 'do esporte amador",
ressaltou o prefeito.
A MÁQUINA
Ao explicar o funcionamento da má

quina.de exercícios, o Diretor do Depar
tamento de Esportes, Gomercindo Putti,

r " citou existirem muitos métodos diferen-
tes de treinamentos com pesos, devididos
basicamente em duas categorias: exercí
'cios para fortalecimento e exercício para
resistência.
O aparelho Apolo, adquirido, propor

ciona força e t velocidade devido à sua

versatilidade. Estes dois métodos são ca

racterizados pelos seguintes resultados:

A Diretoria

LAJE PRÉ-MOLDADA '"&PUIA

��MENTOS
PARA FORRO E PISO

SERViÇO NACIONAL
DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL

(SENAI,
Departamento Regional de

Santa Catarina FLORIANÓPOLIS
Maior rapidez e Economia' de 30% e Entreqa (0482)
imediata Oualquer quantidade eAten,demos todo o '

estado com assistência técnica

REG, CREA, N,o 5,17S . 10,· Região
VENDAS: Rua Emilio Blum, 27 . Florianópolis" se

22-6500

22·6290

22-4235

22-4002

IMBRALlT S/A - ARTEFATOS DE CIMENTO-AMIANTO
C.G.C.82.916.164/0001-28
EDI;TAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas desta so

ciedade, para se .reunirern em Assembléia Geral Ex
traordinána, em sua sede social, sita ao Acesso Norte à
BR 101, Bairro .Próspera em Criciúma - SC, às 09,00
horas do dia 30-de junho de 1,978, a fim de deliberarem
sobre a seguinte ordem do dia: -

ORDEM DO DIA
1) apreciar e aprovar o Balanço Geral encerrado em '

31 de dezembro de 1.977;
2) Outros assuntos de interesse da sociedade,

, CONCURSO
Acham-se abertas a partir de 26.06.78 a 07.07.78,

as inscrições ao Concurso para preenchimento de 2

(duas) vagas para servente do Centro de Treina
mento do SENAI de São José:

CONDiÇÕES .PARA INSCRiÇÃO
, EXIGE-SE

a) Quitação com O Serviço Militar, para o sexo mas

culino

b) Certidão de Nascimento (mínimo 21 e máximo 40,

anos)
c) Título de Eleitor

d) Prova de possui r pelo menos a 4. a série do 1.0

grau
e) Abreugrafia
'f) Atestado de Saúde

VANTAGENS
Vencimentos de Cr$1.742,00 (húm mil setecentos

e quarenta e dois cruzeiros) mensais.
Os interessados serão atendidos no Centro de

Treinamento do SENAI de São José, localizado na

SR-101, Km 211.

Qualquer informação pelo telefone 44-5100-.
Florianópolis, 23 de junho de 1978

A DIREÇÃO

/".
( Centrais Elétricas de Santa Catarina S.A. CELESC.

I C.G.C.lM.r=. n.o 83.878.892/001,-55.'
ASSEMBLÉIA GERAL 'EXTRAOR[)INARIA
'EDITAL DE CONVOCAÇAO

Convidamos os senncree'actontstas da Centrais Elétricas de Santa Catarina SA CELESC, para a �ssembléia
Geral Extraordinária a realizar-se no próximo dia 29 de junho. às 10 horas, em s,ua, Sede SOCial, à Rua Jose dá Costa

Moellmann, n,o 129, nesta Capital, para deliberarem sobre a seguinte Ord:.m do Ola.

1. Proposta da Diretoria para Aumento de Capital Social de Cr$ 873.441.644,00 para Cr$ 1,145.531.990,00, decorrente

�r1�4.807.920,00 da Expressão Monetária do valor do caPita; Sooi.al;.
.

' .," ", '_ r f i
b C $ 90 501 38200 provenientes de quotas de retorno do Imposto Unlco sobre Energia Eletnca. atrtbuídas a" P e e

t�ra� Mu:�icipais � Estado de Santa Catarina, contorme crédito da Conta de Futuro Aumento de Capital SOCial e nos

termos do art. 9,0. da Lei n.? 4.156, de 28.11.62, regulamentada pelo art. 27, do Decreto n.? 68.419. de 25.03.71 e Porta-

ria n.o 300, de 12.04..72 do M.M.E,
. .

.,,',
c) Cr$ 76.298.719,00, provenientes de reaplicação de �Ivldendos e, fmalm�nte,
d) Cr$ 482.325,00, provenientes de subscrição de capital.
2. Outros assuntos de interesse social. '

Florianópolis, 21 de junho de 1978
HERCfuo LUZ COLAÇO

PRESIDENTE

v

Criciúma-SC, 21 de junho de 1.978

i.
I

NO MELHOR
PONTO
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EUA retiram embaixador do
Chile em protesto contra
o arbitrário Pinochet

França revê

Cúrcio, O
o uso da

principalguilhotina
ficou claro se a decisão tem

relação com o caso Letelier ou
é por questão dos direitos
humanos.
O porta-voz do Departa

mentoxambém não esclareceu

que tipo de pedidos de infor
mação o Chile deixou de res

ponder ao governo norte
americano. Lembra-se que o

presidente do Chile, general
Augusto Pinochet, negou in
sistentemente o envolvimento
de seu País no atentado.
A decisão do governo

norte-americano sacudiu a as

sembléia geral da Organiza
ção dos Estados Americanos.
O chanceler chileno não se en

contra em Washington, mas

um porta-voz da delegação do
Chile disse que ele tinha sido
informado sobre o que se pas
sava.

Tem o seguinte teor o texto
da convocação do embaixa
dor norte-americano: "o em

baixador Landau está sendo
chamado em 'Santiago para
consultas com funcionários
deste departamento e do de
partamento de Justiça em re

lação com o caso Letelier. As
autoridades chilenas não têm
dado resposta a importantes
solicitações do departamento
de justiça sobre assuntos pen
dentes há algum tempo.

trabalho. Um colega dê Lete
lier, do Instituto de Estudos
Políticos, também morreu no
atentado. Segundo uma tes
temunha, algumás peças da
bomba foram trazidas no Chile
para os Estados Unidos por
agentes da polícia secreta chi
lena.
Há pouco tempo, o go

verno do Chile concordou em

deportar para os Estados
Unidos o norte-americano
Michael Townley, residente
naquele País, devido ao seu

envolvimento com o aten
tado. Ele agora coopera com

os investigadores norte

americanos, depois de ter con
fessado sua participação no
crime.

"

Acredita-se que é a primeira
vez que o governo de Carter
convoca um embaixador em

protesto contra as ações de
outro governo. O assessor de
imprensa, John Trattner,
disse que o Departamento de
Estado aproveitará a presença
do embaixador George Lan
dau em Washington para
rever a situação dos direitos
humanos no Chile.
Acrescentou que o Depar

tamento de Estado determi
nou a suspensão da ordem
para devolver ao Chile 'as

peças da bomba, mas não

Washington - Õ Departa
mento de Estado anunciou
que o embaixador norte
americano no Chile, George
Landau, foi chamado a Was
hington, devido a inadequada
cooperação chilena na inves
tigação em curso nos Estados
Unidos em torno do atentado
de 1976, ocorrido aqui e que
custou a vida de um ex

embaixador do Chile neste
País.
O assessor de imprensa do

Departamento de Estado,
John Trattner, disse que o go
verno chileno "não satisfez
irnpórtantes sólicitações" dos
Estados Unidos.
A medida é quase umrom

pimento de relações diplomá
ticas e representa uma firme
evidência do descontenta
mento norte-americano em re

lação a atitude do Chile diante
dos esforços norte- ,

americanos para investigar a

morte do ex-embaixador Or
lando Letelier.

Esse diplomata, que ocu
pou vários cargos importantes
durante o governo do presi
dente chileno Salvador Al
lende, foi assassinado no dia
21 de setembro de 1976,
quando seu automóvel foi
atingido por uma bomba
quando ele se dirigia para o

ideólogo
. "

em ,11'�0
Paris - o tribunal de apelações

ordenou ontem um novo julga
mento para um homem de 68 anos
de idade, o único prisioneiro que
espera na França se cumpra sua

sentença para morrer na guilho
tina.
O tribunal ordenou em princí

pios do ano novos julgamentos
em outros casos onde estava pen

. dente a execução da sentença a

guilhotina, citando-se erros técni
cos.
O caso mais recente é o de Jean

Portais, condenado dia 17 de de
zembro último do assasslnío de
um joalheiro e um policial.
Foi a pessoa de maior idade a

ser sentenciada a morte na França
desde Gaston Dominici, que em

um controvertido caso do assas

sínio dos cientistas ingleses Jack
Drummond e sua mulher e filha
em 195) foi considerado culpado
e sentenciado \ guilhotina. Do

minici, que então tinha 77 anos,
teve a sentença suspensa e morreu

em um asilo de anciãos.
Os outros dois casos para os

quais o tribunal ordenou novos

julgamentos este ano foram os de
Michel Rousseau, acusado de as

sassinar uma menina de 9 anos, e
Mohamed Yahaui, pelo assassí
nio de um casal para o qual traba
lhava.
A última execução na França

foi a 10 de setembro de 1977,
quando Hamida Djandoubii, tu
nisiano de 28 anos, foi guilhoti
nado na prisão de Baurnettes em

Marselha depois de ser acusado
de torturar e estrangular sua

amante, Vilar, uma menina de 15
anos e atacar outras 3 menores.

O Ministro da Justiça, Alain
Payrefitte, encabeçou uma comis
são presidencial que recomendou
o ano passado que se substituisse
a pena de morte por longos perío
dos de encarceramento. O presi-
-dente Valery Giscard D'Estaing,
como seus predecessores, comu
taram algumas sentenças de
morte.

brigadista,
é condenado

Cúrcio: 15 anos de prisão.

por subversão e sequestro
Rutim, Itália - Renato

Curcio, fundador e principal,
ideólogo do temido grupo
terrorista "Brigadas Verme

lhas", foi setenciado ontem a

quinze anos de prisão.
O ex-estudante de filoso

fia foi condenado por for
mar um grupo armado, por
subversão e sequestros polí
ticos. Outros líderes do

grupo, Pietro Bassi, Pietro
Bertolazzi, Alberto Fran
ceschini e Paolo Maurizio
Ferrari, foram condenados
de 13 a 15 anos de prisão,
depois do julgamento de três
meses que as Brigadas Ver
melhas tentaram bloquear
mediante uma onda de as

sassinatos e intimidações.
,

Desde que começou o jul-
gamento em março, onze

pessoas - entre as quais o

ex-primeiro ministro Aldo
Moro e seus cinco guarda
costas - foram mortas a tiros

por oútros sequazes do

grupo terrorista.
Cúrcio e os demais acusa

dos não estavam presentes
no tribunal quando o juiz
Guido Barbaro leu a sen

tença, depois que o corpo de

jurados deliberou durante

quase cinco dias.
'

Os acusados permanece"
ram em suas celas, na vi
zinha prisão de Nouve, e fi
zeram saber, por meio de

advogados, que não esta

vam interessados na decisão
formulada por "um tribunal
do regime".
Enquanto o juiz lia o, ve

redito, cerca de, oitocentos
policiais fortemente arma

dos custodiavam o edifício e

Ao sentenciar Cúrcio e os

outros quatro principais
acusados a períodos de pri
são de 13 a 15 anos, o tribu
nal satisfez a quase todos os

pedidos da promotoria.
Outros dez acusados pre

sos, entre eles a única mu

lher - Nadia Mantovani - re

ceberam penas de cinco a 10
anos de prisão. Mais 14 acu

sados, foragidos ou sob

fiança, receberam sentenças
de dois a 10 anos de cárcere.
Tinham sido acusados de in

tegrar um grupo armado ou

de apoiar o grupo revolu
cionário marxista. Outros
17 foram absolvidos desta
acusação. ,

Cúrcio e os demais líderes
do grupo poderiam ter sido
sentenciados até li 21 anos de
cadeia. Prospero Gallinari,
membro das Brigadas Ver

melhas, procurado desde o

dia do sequestro de Moro,
lô'de março, foi sentenciado
em ausência a' I O anos de pri
são.
Vários familiares dos acu

sados assistiram a leitura do

veredito. Permaneceram si
lenciosos e abandonaram

rapidamente o tribuna'! para
fugir aos fotógrafos.
As sentenças concluiram

com êxito a terceira tenta

tiva de julgar os líderes do

grupo terrorista. Dois jul
gamentos anteriores, em 76 e

no ano passado, foram sus

pensos depois de assassina
tos e ameaças porparte dos
cúmplices dos acusag9s.,
Desta vez, nem-o sequestro �
assassinato de Moro inter
rompeu o julgamento.

Brasil fala em confraternização
Washington - O chanceler brasi
leiro Azeredo da Silveira assegu
rou a Asseinbléia Geral da Orga
nização dos Estados Americanos
a vontade de seu país de propiciar
a contraternização hemisférica,
mas seu discurso não fez qualquer
alusão ao interesse de outros paí
ses em assegurar sua incorpora
ção ao pacto de não proliferação
nuclear na América Latina.
Azeredo da Silveira leu um dis

curso de cerca de mil palavras, no
qual abordou os problemas da
cooperação econômica. e da reor

ganização da OEA e reiteróil sua
devoção ao princípio da não in-
tervenção.

.
.

"O Brasil continua seu apoio
integral aos princípios da carta da
OEA, entre os quais está a boa fé

ções com esta organização e outro
vinculado a seu objetivo funda
mental que é o da cooperação
econômica"

Sobre o primeiro disse: torna-se
cada vez mais difícil aceitar a pro
longada demora nas negociações
para reestru tu rar a OEA. É neces

sária a determinação de todos os

governos de procederem rapida
mente nessa ação coletiva".

Em torno do segundo manifes
tou: "não acredito que se possa
prolongar ao mesmo tempo no

continente o liberalismo (político)
e pretender que a cooperação
econSmica seja regida por crité
rios tão frios como ortodoxos que
os países da comunidade se sin
tam impedidos de participar
nele".

nas relações entre os t.stados, da
solidariedade, do respeito as

normas do direito internacional,
da solução pacífica das contro

vérsias, da igualdade dos Estados
quaisquer que sejam os poderes
de que disponham, da soberania,
do direito a seu desenvolvimento
livre e espontâneo, aos princípios
da moral e a não intervenção nos
assuntos internos de outros Es
tados".
-Logo depois, sem se deter na

polêmica sobre os direitos huma

nos, desenvolveu os dois temas

que seu país considera fundamen
tais no debate.
"Parece-me altamente perti

nente que nossas deliberações se

orientem prioritariamente a dois

conjuntos de temas. Nossas rela-

Papa reitera

proibição ao
controle da

natalidade

...aum

tribunal tenso
e em sil:ncio.

, Cidade do Vaticano - O Papa,

Paulo VI defendeu a iniciativa
que tomou há dez anos, ao decre
tar a proibição sobre o controle de
natalidade e acentuou que gosta-,
ria que os bispos também ,�!tsra_s� � �

sem o apoio a medida em beneff- .

cio da unidade entre os catôlicós.
, O pontífice, de 80 anos, mani-
festou esse desejo numa alocução
aos cardeais que o visitaram por
motivo do 150 aniversário de sua

eleição como titular da igreja ca

tólica.
O papa Paulo VI se referiu a

"nosso já prolongado serviço
pontifical" e recordou a "bri
lhante manhã de junho" na qual
lhe foi conferida a "formidável
carga". Ele foi eleito no dia 21 de
junho de 1963.

,

Falou também sobre a necessi
dade de melhorar a "comunhão
entre igrejas locais e a Santa Sé".
Disse que enquanto o vaticano
deve tomar em consideração dife
renças locais, está em mãos da
Santa Sé garantir a "autenticidade
'e a unidade da fé ... a melhor
Harmonia possível".
Então, referindo-se aos dita

mes-sobre o controle da natali
dade de julho de 1968, disse:

,

"Precisamente, em visita desta
sempre necessária coordenação,
desejamos recordar que breve
ocorrerá o décimo aniversário de
nossa encíclica "sobre a Vida
Humana".
"Nos parece ... que está é uma

oportunidade para reiterar esses

importantes princípios".
O papa recentemente elogiou

os bispos norte-americanos por
terem realizado uma conferência
nacional para comemorar o dé-:
cimo aniversário da encíclica e

'

reiterar os ensinamentos pontifi
ciais.
.

Alguns observadores disseram

que o papa parecia estar fazendo
Um chamamento semelhante a

outras nações.
. O ditame sobre o controle da
natalidade produziu amplas críti
cas. A proibição se chocou com a

opinião de uma comissão interna
cional de teólogos e 'eruditos bí
blicos que o papa formara para
'que o assessorasse. Muitos bispos
expressaram de públicos e em par
ticular sua oposição.
O jornal "observatore romano"

do Vaticano disse que a reação a

encíclica de 1968 foi um dos mais

sérios desafios enfrentados pela
autoridade pontifical em décadas.
E escreve:

_ "O papa Paulo VI se encontrou
.a si mesmo, especialmente na

·Alemanha e nos Estados Unidos,
'ante críticas tão irracionais,
emocionais, e globais que para
muitos suas relações com o Papa
ficaram abaladas".

Em sua alocução de ontem,
disse o papa:
"Foi um documento que cau

Sou sofrimento e n�so pontifi
cado, não só pelo sério e delicado
lema que envolveu, mas também,
e talvez em especial, devido a um

certo clima de expectativa devido
ao qual, entre católicos e o círculo
mais amplo da opinião pública, se
Propagou a idéia de supostas co�
cessões ou facilidades ou líberali-
,iaÇão na doutrína sobre moral e
'!Ilatrimônio em oposição a

\gl'eja". .

'

Exortou ão'''esc1arecimento e a

diligente contribuição de todos
nos assim como de nossos irmãos
no episcopado".

Iseus arredores, bloqueando
todas as entradas ao tribu-

(
",
I: �." ')

nal. As autoridades temem I

que a sentença po;sâ'd�;en-!
cadear novos ataques terro-'

ristas. Um grupo das Briga
das .Verrnelhas matou há
dois dias em G(i�q_!,.a um PQ-�
licial, enquanto os jurados
deliberavam aqui.

AVISO DE LICITAÇÃO
,'d� TOMADA DE PREÇOS N.O 30/78 -"-,-

, .. , l � ',' ". _.. '-I- I.

T_-=--'A COMPÁNKfÁc'ÁrM1UifÉNSE DE ÁGUAS E SANEAME�l'O"..a.,,()>;S'AN', ê'e'b'homia mista estadual, registr�da na

JUGE'st Sob o n,o 34.438171, CGC do MF n.? 82.508.433/0001·17, com sede à Rua Tiradentes n.? 17 em Flonanopolls.
Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia IOde julho de 1978, às 15,00 (quinze) horas, na sala de Licitações da
Empresa, em sua sede social, TOMADA DE PREÇOS para Prestação de Serviços de Zeladoria.

I

\
2. -As Empresas interessadas deverão promover seu cadastramento na CASAN ou atualizar o existente, até as 18 :00

(dezoito) horas do dia 07.07.1978.
3, - Será exigida das proponentes a caução em garantia da proposta no valor de Cr$ 10.000,00 (DEZ MIL CRUZEI·

ROS), que deverá ser depositada na Tesouraria da CASAN até as 18:00 (dezoito) horas do dia 07.07.1978,

4. -As Empresas interessadas poderão adquiriro Edital e obter informações sobre a licitação na sede da CASAN. no
horário comercial, de segunda a sexta-feira.

.

Chipre adia
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N.o 44/78

execução Florianópolis, 20 de junho de 1978
1. A COMPANHIA CATÁRINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -CASAN, economia estadual, registradanaJUCESCs?b n.?

34,438, cgc do MF n.> 82.508,433/0001-17, com sede à Rua Ti randes n.o 17 em Florian�polis, Santa Catarina, torna publico
que fará realizar nodia 11 de julho de 1978, às 15:00(quinze) horas, na sala de Llcitações da Empresa, em sua sede social.
TOMADA DE PREÇO para Prestação de Serviços de Vigilância.

'

A Diretoria

de dois
2. As Empresas Interessadas deverao promover seu caoastramento na CASAN ou atualizar o existente, até às 18:00

, (dezoito) horas do dia 10,07.1978.

3, Será exigida " ,; proponentes a caução em garantia da proposta no valor de Cr$10.000,00 (DEZ MIL CRUZEIROS), que
deverá ser depositada na Tesouraria da CASAN até às 18:00 [dezoito) horas do dia 10,07.1978.

4. As Empresas interessadas poderão adquirir o Edital e obter intormaçóes sobre a Licitação na sede da CASAN, no

horário comercial, de segunda a sexta-feira.
.

palestinos
Nicosia - A suprema corte de

Chipre decidiu adiar para 22 de agosto
a execução dos dois palestinos consi

derados culpados do assasslmo dia 18

de fevereiro do diretor do jornal egíp
cio "AI Ahrarn", Yousef �I.

Sebaei.
Os palestinos Samir Mohamed

Khadar, de 28 anos, e Zayed Hussein

Ahmed Ali-Ali, de 26, foram condena-
,

dos a morte pelo assassliuo premedi
tado de EI Sebai.
Um tribunal menor fixou a execução

para 27 de junho, porém os réus apela
ram e li suprema corte .integrada por
cinco magistrados que Conheceu o caso

no mês passado.
A morte de El Sebaei provocou uma

sangrenta batalha no aeroporto de La

narca do dia seguinte, na qual forças
cipriotas mataram 15 comandos egíp
cios que tentaram assaltar um avião no

qual os assassinos de EI Sebaei manti

nham como reféns a II árabes.

Enraivecido pela morte dos seus

comandos, o presidente Sadat rompeu
-elaçôes diplomáticas com Chipre.
Sadat exigiu também que os dois assas

sinos, suspeitos de pertencerem a um

grupo palestino extremista oposto as

suas iniciativas de paz com Israel, fos-

LANÇADA EM CUR,ITIBA,
A PRIMEIRA IMPRESSORA

FLEXOGRÁFICA DOBRADEIRA
COLADEIRA NACIONAL

Florianópolis, 22 de junho de 1978
A Diretoria

---......::\
I
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I
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I
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COMUNICADO

A Cornoanhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina - C?DESC
comuntica aos inscritos no Concurso Público destinado ao �reenchl,ment? de

vagas oe Técnico Superior, que a prova de PSICOTECNICO re?lI.zar-se-a,no.dla 27
de junho de 1978, terça-feira, às 14:00 horas, no �entro SO�IO-Econo�lco da

Universidade Federal de Santa Catarina, à Rua Almlrante.AlvH�l,_19 dev�n?o os

candidatos apresentarem-se munidos do comprovante de mscnçao e Carteira de

Identidade.

- A DIRETORIA-
sem entregues ao seu governo.

EI Sebaei era íntimo amigo e confi
dente de Sadat e acompanhou o presi
dente egípcio em sua histórica viagem a

Jerusalém em novembro passado. EI

Sebaei assistia na Nicosia a uma confe
rência da organização de solidariedade
Afro-Asiática quando foi assassinado
a tiros no corredor do hotel Hilton. -

Reunindo empresários, dirigentes e técnicos do setor de fabricação de caixas de
papelão ondulado de vários estados, a indústria paranaense Sund Emba SA
apresentou oficialmente a primeiramáquina lrnpressora Flexográfica Dobradeira
Coladeira "EMBA-240", de sua fabricação. Trata-se da única máquina desse
gênero, inteiramente nacional, fabricada no Brasil, e idêntica àquela produzida
na Suécia pela SUNDS-AB, considerada amais moderna e aperfeiçoada existente
em todo o mundo, e destina-se à indústria de caixas de papelão ondulado, Sua
capacidade de produção é de 15.000 caixas/hora, em processo contínuo, reali
zando operações simultâneas de alimentação, impressão até duas cores, vinca
gem, dobragem e colagem, além de esquadrejar, contar, empilhar e recolher as
caixas já prontas. Inicialmente, a Sund Emba programou uma produção anual de
quatro unidades, no valor de 600.000 dólares cada uma, E;! considerando a inexis-.
tência de equipamento similar no Brasil e na América Latina, a exportação
natural da "EMBA-240" se_}.á mais um item que contribuirá sensivelmente para o

equillbrlo da nossa balan,a de pagamentos.
'A Sund Emba é uma indústria de máquinas sediada em Curitiba, com apoio

'financeiro do BADEP - Banco de Desenvolvimento do Paraná, ·resultante .da
'associação de "know-how" suêco - hoje já perfeitamente assimilado pela
mesma - e capital integralmente nacional, formada há pOlJCOS anos pelo Grupo
Industrial Trornbln! [untamente com a SUNDS-AB, da Suécia, Voltada para a_
fabricação de rnaqulnárlo'próprio para indústriasde caixas de papelão ondulado,
além da "EMBA-2�0", a Sund Emba produz normalmente coladeiras, dobradei-

. ras-coladetras, montadoras de divisões, enfardadeiras e outros equipamentos
requeridos pelo setor.

e�c�:
\SOCIEDADE PROMOCIONAL DE

BLUMENAU DO MENOR TRABALHADOR
PROMENOR

CGC 83 106898/0001-4
RUA ALBERTO STEIN, S/N - COMPLEXO DA PROEB

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo preserite edital pe convocação. ficam convida
das todas as pessoas qLt demonstrarem interesse pela
causa de recuperação, educação e orientação dos me

nores desta cidade, a fim de comparecerem a sede da
Promenor, dia 28 de junho do corrente ano, às 16 ho-
ras, para a seguinte ordem do dia:

"

a) Prestação de contas da atual diretoria;
b) Eleição da diretoria executiva;
c) Eleição dei Conselho Deliberativo;
d) Assuntos de interesse geral. .

Blumenau, 19 dejunho de 1978
Carmen Lúcia Rosa Vianna

Presidente

CQC-MF 86.547.619/0001·38

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convocados os acionistas possuidores de ações,

preferenciais desta companhia, para se reunirem em As
sembléia Geral Extraordinária especial, a se realizar no dia
03 (três) de jl-llho de 1978, às 17 (dezessete) horas, em sua

sede social na Rua do Comércio, 39, nesta cidade de
Videira-SC, para deliberar sobre a seguinte Ordem qo Dia:
1) Ratificação das deliberações tomadas pela AGE reali
zada em 20/01/78 no tocante ao parágrafo S.odo artigo 4.�
do Estatuto SOcial, nos termos do artigo 136, parágrafo 1.°,
da lei n.O 6404176; 2) butros assuntos de interesse $.,ocial.

Videira, 20 de junho de 1978

Saul Brandalise - Diretor Presidente
.
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MURILO AUTOMÓVEIS
Carros novos e usados

R. Gaspar Dutra - fones 44-1945 e 44-1315

CORCEL VÁRIAS CORES OK
CHEVETTE VÁRIAS CORES .' OK
CORCEL BEGE 1978
PASSAT AZUL LS-GH 1977
CHEVETTE BRANCO 1977
DODGE POLARA GL GINZA PRATA 1977
FIAT 147 L BRANCO :1977
CORCEL AZUL 1977
VOLKS 1300 BEGE 1977
CHEVETTE BRANCO ' 1977
VOLKS 1300 OCRE 1974
CORCEL VERMELHO ' 1974
OPALA AZUL 1974
MOTO PRATA 750 HONDA 1975
MOTO VERDE 350cc HONDA .1973

Compramos seu automóveis novo ou usado e

duvidamos quem pague mais.

/'
AUTOMÓVEIS

"\

MARTINS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-06n

BRASíLIA branca ..... : ...........................1977
VOLKS 1300L bege ........................... .' ...1976
VOLKS 1300 vermelho .......................... : .1976
VOLKS 1300 marrom ............................. 1974
VOLKS 1500 marrom .............................1974

PICK-UP, volkswaqen branca ......................1975
PICK-UP volkswagen amarela .................... . 1975

,-' COMPRA-VENDE-TROCA r

�1 JENDIROBA íj)\'& AUTOMÓVEIS LTOA. \!i:!!!i!)
. AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22-9077 - 22·1392

CHEVETTE OK VÁRIAS CORES
OPLA OK VÁRIAS CORES
DODGE POLARA OK VÁRIAS CORES
MAVERICK 4 CIL.................... 78
FIAT L................................ . 1977
VOLKSWAGEN 1300-L...................... . 1977
DODGE 1800 GL . .1976
DODGE 1800 1975
DODGE 1800 GL 1974
OPALA 4 PORTAS LUXO .....................•........... 1973
MOTO YAMAHA 350 . . 1971

t: A •

"' v. N'''"''" 1\111011'/1\110�
Rua Gaspar Outra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-()522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS

MODELO
Sedan 13,00lf
Sedan 1300L
Sedan 1300·
Sedan 1300L
Brasília
Brasília
Passat
Passat
Kombi
Corcel

! .� . .J. ,

ANO COR
'.-"

. 1'9ilti: ..õ$11Lh< ,,-, í ('

1976 Amarelo
1976 Verrnelfm:
1977 Branco
1976 Bege
1977 Bege
1976 Branco
1977 Branco
1976 Azul
1975 Branco

.

Possuimos também toda a linha VW '78 para pronta
entrega, com financiàmento próprio em até 24 meses com
crédito na hora.

MODELO EQUIPAMENTO COR
L-1313/48 3.0 Eixo Azul

L�08 d/35 Carroc. Madeira, Azul

L�08D/35 Isotérmica Azul

L-1313/48 3.0 Eixo Amarelo

Ônibus Rodoviário Verde-Creme

Ônibus Rodoviário Verde-Creme
L-1113/42 3.° Eixo Azul

. �;'
.

ÁLVARO AUTOMÓVEIS
, . AV. HERCíLlO LUZ, 219 - F.ONE 22-9147

BRASíLIA BEGE SAARA 1978 OK
PASSAT TS PRATA METÁLICO 1977 " .. , 77
FIAT 147 AZUL MARINHO 1977 77
BRASILlA COBRE METÁLICO 1975 75
BRASíLIA AMARELO IMPERIAL 1974
1500 AMARELO IMPERIAL 1973
1500 BRANCO LOTUS 1972
1500 VERDE GUARUJÁ 1971

Compramos seu Carro pelo melhor Preço.

ALUGA-SE
COQUEIROS - Finíssimo apto. novo, 2 quartos, living,
sacada, garagem, acarpetado, frente para o mar. Cr$
4.300,00
CENTRO - Excelente apto. 3 quartos, 2 salas, 2 banheiros,
sacada, armo embutidos. Cr$ 6.000,00
COQUEIROS - Execelente casa, alvenaria, 2 suítes, 3
quartos, 2 .salas, garagem, armo embutidos. Cr$ 7.800,00
CAMPINAS - Ótima casa, alvenaria, 2 quartos, living, ga
ragem. Cr$ 3.000,00
ESTREITO - Casa madeira, 3 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro. Cr$ 2.500,00

VENDE·SE BARBADAS
J. ATLÂNTICO - Ótima casa, alvenaria, nova, 120,00m2,
rua pavimentada. Cr$ 450.000,00. Sendo Cr$ 60.000,00 de
entrada e saldo de Cr$ 5.700,00 mensais.
BARREIROS - Antes do trevo, lotes em rua em fase de
pavimentação, a partir de Cr$ 60.000,00.
TRATAR FONE: 44-3989

ANO
1976

1973

1976

1976

1968

1968

1972

297 m2 PREÇO Cr$ 750.000,00
Inf. 22-3317

Aproveite esta verdadeira barbada! Vende-se ponto e

instalações comerciais à Rua: Dr. Heitor Blum, n.> 141 -

sala - 5 c/ área de 320m2, que contém: Decorações
interna, balcão, prateleiras, luminosos, tudo por apenas
Cr$ 70.000,00. Interessados tratar com Sr. Elia�.

Rua: Santos Saraiva,.1155 - fones 44-1178 e 44-3400.

VENDE·SE

LANDAUSE LTDA.
AdmiRistradora de Imóveis e, Condomínios
Rua Felipe Schmidt. 27 - Sala 402 - Fone 22-9382

ALUGA-SE APARTAMENTO
Apartamento - Edifício Dias Velho Apto n.o 1201-:- Com 3 quartos,
1 banheiro. cozinha. sala. dependência de empregada .

SALAS
SALA- Edifício Dias Velho sala 105-Com equipamento odonto
lógico. e telefone.
SALA - Edifício Dias Velho salas 608 e 609 - Com armários
embutidos toda acarpetada, papel de parede.

-

VENDE·SE

O apartamento n.? 502 sito à Rua Esteves Junior 112 -

Solar do Flamboyant - Área 209m2 coberta, 2 quartos,
uma suite, biblioteca, garagem e demais dependências.
Tratar fone 22-0474. Preço Cr$ 1.450.000,00.IMOBILIÁRIA VERA CRUZ LTDA.

LOCAÇÕES, VENDAS E ADMINISTRAÇÃO DE CONDOMí
.

NIOS
CRECI N.o 1097 - FONE 22-0767 .

Rua Felipe Schmidt, n.o 27 - Ed. Dias Velho - 5.0 andar -

. Conj.502
ALUGA-SE

ESTREITO - Casa de alvenaria com 2 quartos, sala, co
zinha, banheiro, estacionamento para carro, ótima resi
dência Cr$ 3.800,00: Rua Humaitá, n.o 200.
TRINDADE - Casa de madeira - com 1 quarto, sala, cozinha
e banheiro. Rua Lauro Linhares n.? 207 (fundos).
J. ATLÂNTICO - Apto conjunto Itaguaçu, c/3 quartos, sala,

.

cozinha e banheiro, área de serviço com estacionamento
para carro. Cr$ 2.800,00.
CENTRO- SALAS - Ed. Dias Velho, n.? 1.102 -1.103 -1.105-
1.108 com 30,00 e 35,00 m2 de cada uma.

CASAS VENDE-SE
Jardim Santo Antônio em Barreiros, ótima residência de
alvenaria com fino acabamento recém construída, com
133m2 em terreno de 360 m2 - com 3 quartos, sala, co
zinha, banheiro social, dep. de empregada, área de serviço
e garagem p/dois carros. Entrada: 170.000,00. Financiado:
Cr$ 472.000,00.
NO BALNEARIO SÃO MIGUEL - Ótima residência de 2
pavimentos mista c/4 dormitórios, cozinha, sala, banheiro
e garagem p/dois carros. Cr$ 380.000,00.
APARTAMENTOS,
Jardim Atlântico - Conjunto Itaguaçu - Bloco A-1 apto 22-
com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço e
estacionamento para carro. Entrada 50.000,00 saldo fi
nanciamento transfere-se prestação de Cr$ 3.100,00.

APARTAMENTO CENTRAL
Cr$ 50.000,00

Vendo um, de 1 quarto, carpet, área de serviço. Rua Felipe
Schmidt, 106, apto. 606 - aceito automóvel no negócio.
Tratar no mesmo Edf. apto. 502.

TERRF.NO - VENDE·SE

Vende-se uma área de terra com aproximadamente
30.000m2 (48,50x61 O) situada em Espinheiros, frente para
o asfalto, próximo ao Trevo da Rodovia Jorge Lacerda

(Itajaí-Blumenau) em Itajaí. Área plana própria para la

voura, granja, sítio ou chácara. Tratar: à rua Duque de

Caxias, 732 ou pelo fone 44-223{ com Sra. Léa em Itajaí.
Informações pelos fones(0482) 33-1866,33-1926, 33-1679-
ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em Florianópo
lis.

ALUGA·SE

Andar térreo e 1.° andar do prédio situado à Av. Wanderley
Junior, em Campinas, com área de 130,00m2 cada pavi
mento. Tratar com Luiz Ivanir Feltrin, advogado - fone
44-1226 Creci 1242.

CASA

Por motivo de mudança, transfere-se financia
mento de excelente casa, localizada junto à nova

sede da Eletrosul e da Universidade Federal -

composta de amplo living - sala de jantar - lavabo
- 4 quartos (1 suíte com closed) - banheiro social
- copa/cozinha - dependência completa para em-

pregada· área coberta churrasqueira - armários -

quintal - '3tC. - poupança facilitada ver e tratar no
local: Rua 2 n.? 27 - Bairro Jardim Cidade Univer
sitária - Trindade.

VENDE·SE
UMA LANCHONETE

"ENDE·SE TERRENOS
ÓTIMA OPORTUNIDADE

R. Gil Costa, 1 terreno C/480,00m2. ClViabilidade
P/Construção.

R. Renato Ramos da Silva, 1 Terreno C/360,06m2. Ótima
Vista Panorâmica. Tratar C/ José Fones 44-0077 e44-0581.

Super equipada com serviço de Bar, Lanches e Re
feições. Tratar: à rua Santos Saraiva, 64 - Estreito
- ao lado do Bradesco.

'TERRENO EM CANASVIEIRAS
VENDE-SE

10 - Um terreno e/área de 840m2
20 - Terreno c/área de 1.200m2

.

30 - Terreno c/área de 1.580m2 frente p/o
mar:

Tratar - Rua João Pinto, 21 - conj. 1 Fone
22-2082 - CRECI 078

I

TRANSFERE·SE

Ótimo ponto comercial na Rua Conselheiro Mafra próximo
ao terminal de ônibus - Informações 44.3716.

VENDE·SE

CASA DE ALVENARIA ACABAMENTO DE 1.aCOM
FINANCIAMENTO PRÓPRIO.
PRESTAÇOES FIXAS EM ATÉ 60 MESES.
FONE: 44-1825

Casa de Madeira, contendo 6 peças, situada em BARREI
ROS na Vila Espírito Santo. Tratar com o proprietário pelo
fone 44-5391. Preço Cr$ 80.000,0'0 à vista.

VENDE·SE URGENTE

OPOÁTUNIDADE ÚNICA

Lotes em Florianópolis, a partir de Cr$ 16.000,00 -

Fone 44-3744

TERRENO COQUEIROS

Vendo c/372m2, frente p/rnar, excelente localização, pela
melhor oferta. Preço base Cr$ 350.000,00. Tel 22.0698.

PASSAT·75

Amarelo Safari, Stero TKR-AM-FM, capas luxo, todo revi
sado apenas Cr$ 51.500,00. Rua: ESTEVES JUNIOR N.o 14

Apto. 801 - Fone 22-6308, hoje inclusive.

VENDE·SE POR
ALGUNS TROCADOS:

a) 1 - Lambreta ano 1971:

b) 1 - Fotocopiadora 305:
Tratar com o Sr. Elias- Rua Santo Saraiva, 1.155 fones 44-1178 e

44-3400 .

VENDE·SE TELEFONES
Dois - prefixo 22 - comercial.

Preço Cr$ 24.000,00
Tratar fones: 33-1302 ou 33-0124.

VENDE·SE
Telefone prefixo "44"

Tratar pelo fone 44-5391
com AURINO.

VENDE·SE
Um telefone COMERCIAL prefixo 33
Quitado, ligação imediata, valor

20.000,00
Ligar para 33-1356.

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/se n.? 0-015

CPF/MF n.? 001.776.289/87
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.? 1.092 - CPF/MFn.0002.259.089/72

ADVOGADOS
Rua Felipe Schmidt. 33 - Edifício Dias Velho -

5/615 e 616 - Forres: 22-1235 e 22-7421.

•••
•• '"TREVOcopiadora

CÓPIAS HELIOGRÁFICAS - XEROX
PLASTIFICAÇÓES - ENCADERNAÇÕES

SERViÇOS DE LEVA E TRAZ

RUA ANITA GARIBALDI, 30 - TEL. 22-7910-' Fpolis

'HORÁRIOS DE· ONIBUS·
00: FLORIANOPOLlS PARA BLUMENAU
07:30·10:30·1200· 15DO e 18:00 hóra.· OIRETOS
00: BLUMENAU PARA FLORIANOPOLIS

.

0800·1.0:30 ·1300 - 1500.1800 hora. - DIRETOS
00: FLORIANOPoLIS PARA CURITIBA
05:00 ·0700·09:15 - 1100 - 13:00 - 1500 - 1700·19:15·21 :15 .'2300 hora.
00: CURlnBA PARA FLORIANOPOLlS

,06:1.5 ·.07:15-0900 ·1100-1300 ·1500 -1700 -1900·21 :15e 23,15 hora.
. 00: FLORIANOPoLIS PARA JOINVILLE

.

0600·05:30 - 0700 - 09DO - 09:15 ·1000·1100-12:15 .1300·13:30 .14DO.
14:30 . 1500 . 16:30 . 1700 . 19:15· 19:30 . 21 :15·22:30 • 2300 hor.. .

00: JOINVILLE PARA FLORIANOPOLIS
.

Oll:liO -0700·07>40 - 08:30·09:30 - 09.40·11:25·12:30·1300·13:25. 1500
111:26 - 1700 - 17:25 . 18:00·19:25·19>45 . 21:25 - 23>40.01>40 hol'lll
'00: CRICIUMA PARA sAo PAULO
0i.1•.,... .. 16:00 horas carro convenciona' II As 18:00 horas Carro-Leite
De: sAo PAULO PAltACRICIUMA
Di.. iemente is 190411 ""'- cano CDnY8ncionol ... 20:15 hol'lll Otrro-Loito
De: FLORIANÓPOLIS PARA MAFRA
Diariamente" 06DO horas
00: MAFRA PARA FLORIANOPOLlS
Piariament. is 0500 �Ol'lll

. De: JOINVILLE PARA LAGES
.

S"
.

.

.

Diariamente às 08:00 horas
00: LAGES PARA JOINVILLE
Diariamente. is 0800 hol'lll

CATARINENSe:
• O TRANSPORTE CARINHOSO;'

':::::sALNTOANJO DA GUI\PD

Agência Centro. Fones: 22-21-72 - 22-3682 .:'22-7493
Agência Estreito Fone: 44-2935
Agência Campinas Fone: 44-2400

HORÁRIOS
DE FLORIANÓPOLISpara,. .

PORTO ALEGRE - 6,00 - 8,00 - 10,15.-12,00 -14,30 -18,00-
20,00 - _22,00 : 22,15 (leito e 24,00 horas.
VILA SAO JOAO - 6,00 - 8,00 -10,15 - 12,00 - 14,30 -18,00 -

20,00 e 24,00 horas.
OS>ÓRIO - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 - 20,00 e

24,00 horas.
SOMBRIO - 6 Da - 8,00 -10,15 -12,00 -14,30 -18,00 - 20,00 e

�4,00 horas.
ARARANGUÁ - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas.
CARRO DIRETO: Fpolis-P. Alegre - 22,00 e 24,00 horas.
CARR9 LEITO: Fpolis-P. Alegre - 22,15 horas.
ORLEAES - 10,30 e 15,00 horas.
IMARUI -

.

6,45 horas.
LAGUNA 6,00 -6,30 -10,00 -14,15 -17,15 -1b,00 -20,00e
24,00 ho .. -; (direto às 17,15 horas).

.

IMBITUB .
- 6,30 - 9,40 - 10,00 -14,15 -17,00 e 18,00 horas.

LAUR9 MULLER - 10,30 e 15 horas.
CRICIUMA - aOO - 7,00 - 8,30 -10,30 -12,00 -13,00 -15,00-
18,00 -

20,00121,30
e 24 horas. .

TUBARÃO - 00 ,- 6,00 -7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,15 - 10,30 -

12,00 - 13,00 14,30 - 15,00 - 1 ti,30 - 16,50 (d i reto) - 17,30 -

18,01) - 20,00 21,30 - 22,15 e 24,00 horas. Carro Di reto às
16,1:í horas.

_.J

TOMAZ REFRIGERAÇÃO
Agora Também em JOINVILLE à

Rua: BLUMENAU, 23 Fone 22-5273

Tudo para Refrigeração.

MAURO MANFFIOLETTI SCARABELOT
VIMÓVEIS

Tudo em matéria de móveis de Vimes, Bambu e Madeira.
Av. Aniceto Zachi, 894 - Palhoça-Ponte de Imaruí - SC.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florianépolis - fones: 44-4140344-1996.

oESTADO·
CHAPECÓ

Rua Uruguai. 1458
Fone (0497) 22-0706

�-___..�.
DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foram extraviados os documentos do automóvel Dodg�
Dart, ano 1975, de placas JO-0240, cor vermelha, chassis
n.o CO-79652 de propriedade do Sr. Norberto Ritzmann e
Carteira de Motorista n.? 40104.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdido o documento do Carro Volkswagen Sedai11.500. ano
1974, cor marrom. 52 HPS-04 cilindros. chassis n·.o 6S-549.684.
placa RS-2410. Certificado n:O 0049702, pertencente ao Sr. WAL
TER WESTPHAL·RIO DO SUL.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo de marca

Volkswagen Passat, ano de fabricação 1976, cor branco, chassis
n.o 6U-004.268, de propriedade de Amauri Peças e Veículos Ltda.

O Sr. Leandro Coral, declara que foram extravia
dos os documentos de seu jeep, espécie utilitário,
ano 1959, cor verde, placa MY-0091, chassis n.o
5224002673.

.

Meleiro-SC, 19 de junho de 1978

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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POLíCIA DE ITAJAí P�NDE
PERIGOSO ASSALTANTE

tivos ignorados, agrediu vio- golpes no agressor, que só as

lentamente à Jaime Barcelos. sim, teve seus ânimos acalma-

Õ agredido por sua vez,
dos.

desvenchilhando-se do agres- Alcebíades foi conduzmo
sor, refugiou-se na residên- ao Hospital Marieta Konder
cia d� Antônio Jacinto, que Bornhausen onde foi inter
mora a 500 metros do local da ' nado em consequência do es

briga. Alcebíades, entretanto, faqueamento, enquanto a ví
não desistiu, perseguindo tima da briga inicial, Jaime
Jaime até a porta da casa de Barcelos, também foi aten
Antônio Jacinto, que pediu ao dido no Pronto Socorro do

agressor que parasse de bater Hospital, em consequência
na vítima. Alcebíades das pancadas recebidas.

Jaime continua internado e

Itajaí (Sucursal) -'- A

equipe de furtos da Delegacia
de Polícia da Comarca de Ita

jaí, prendeu ontem o ladrão
conhecido apenas pela al
cunha de "Quinho" que vinha
agindo na cidade há algumas
semanas, tendo roubado e as

saltado mais de 10 residên
cias.

,

A prisão�ocorreu por volta
das 16 horas, depois que o la
drão havia roubado uma resi
dência no Bairro Fazenda,

I

tendo sido perseguido pelo
proprietário, que não conse

guiu localizá-lo. Registrando
queixa junto à Delegacia, a ví
tima solicitou ajuda da equipe

.

de J!!rtQ_�. gue irnediatarnenp,
realizou uma batida na re
gião, descobrindo o marginal,
em uma casa das imediações,
onde escondia todo produto
dos roubos quase diários. No
local a polícia descobriu mer

cadorias num valor de Cr$ 20
mil.

"Quinho", cuja identidade
verdadeira não foi revelada
pela polícia, continua detido
no presídio local.
ESFAQUEADO
Também ontem, nas pro

ximidades da ponte sobre o
Rio Itajaí-Mirim, na BR-lOl,
Alcebíades Mafra, casado, re
sidente nesta cidade. por mo-

armou-se com uma cadeira e

passou a agredir o proprietá
rio da residência.

Este, para não ser agredido
dentro de sua própria casa,
apanhou uma faca e deu dois

Menino de 5 anos é solto

depois de permanecer

.3_ anos em cárcere privado
Francisco Carolino Machado, o "Bomenito",

ficou 3 anos em cárcere privado.
Ele dormia despido, amarrado com cordas
e deitado sobre fezes e urina. No chão
do cárcere sempre havia um prato de

alumínio com baratas e resto de comida.

.

Rio - Depois de permanecer três anos em
cárcere privado na casa da professora de

enfermagem Angela Lameiro Canizo, em

Botafogo, o menino Francisco Carolino

Machado, o "Romanito", de cinco anos,
teve ontem pela primeira vez em sua vida
contato com outras crianças. Ele ficou
ontem pela manhã no Colégio José Bonifá

cio, na rua Bambina, até o momento de ser

levado ao IML para exames e ser apresen
tado ao Juiz de Menores.

Angela Lameiro, que está recolhida ao

xadrez da Polinter, em seu depoimento disse

que mantinha o menino em cativeiro por ser
ele um excepcional. Para os professores do

Colégio José Bonifácio, no entanto, "Ro-
, manito" é uma criança normal, apenas ca
•

rente de afeto. O menino brincou normal
, mente com outras crianças e só fazia questão

,

de dar e ganhar beijos .

A denúncia de caráter privado e de maus

tratos foi feita ao delegado Helber Mur
tinho, da lOa DP, através de uma carta anô

nima, Angela mora num velho casarão de

dois andares na rua Bambina, 107, a poucos
metros da delegacia. A polícia inicialmente
fez sindicância e quarta-feira à tarde, foram
dois .agentes a casa da mulher munidos de
um mandato de apreensão do menor.

"Rornanito" estava despido num dos

quartos do andar superior, amarrado com

cordas no berço e deitado sobre fezes e

urina. No chão havia um prato de alumínio
com baratas o resto de comida. O quarto es

tava com as janelas fechadas, sem ventilação
e numa mesa próxima ao berço vidros de
remédios abertos que Angela não soube ex

plicar a procedência.
t

Ocorpo de engenheiros do exército dos
Estados Unidos, quando limpava uma

praia em Miami Beach, Florida, utilizou
uma espuma que provocou manchas
estranhas na banhista Ann Mayson.

Fale�imento's
O Cartório Farias registrou ontem-o

falecimento de uma pessoa:
Maria da Graça Ramos Bach,

28 anos, solteira, residia em Florianópolis;
causa mortis: pericardite construtiva.

ITAJAI /

João André da Silva, 84 anos, casado, 8 filhos, 10 netos,
Faleceu às 2 horas do dia 23 em sua

residência. em Porto de Escolvados, ltajaí.

.'

seu estado de saúde inspira
cuidados especiais.
ATROPELAMENTO
Por volta das 18h3j)min de

anteontem, em Balneário Cam-

boriú, na BR-IOI, o ciclista
Altino Albino, viúvo, e resi
dente nesta, cidade, foi atrô
pleado e morto, pelo Corcel

placas �241, de Blumenau, di
rigido por IdalinoMicheluzzi.
O atropelamento ocorreu

no momento em que o ciclista
fazia a travessia da pista, sob
intensa chuva, o que dificul
tou a visibilidade do moto
rista do Corcel.

Socorrido pelo motorista, a
vítima foi conduzida ao
Pronto Socorro do Hospital
Santa Inês, onde veio a falecer
momentos depois.

·RESUMO----
RESGATE

Boa Vista - (J comer

ciante Edivam Pereira San

tiago, proprietário do Hotel
Paraíso.nesta cidade, está or
ganizando um grupo de 20
pessoas, entre parentes e ami

gos, para localizar e resgatar
seu irmão, o piloto comercial
Severino Pereira Neto, que
caiu com o avião Cessna 185,
prefixo PT-DLG em terras
dos índios Caipós, no municí
pIO de Redenção, Estado do
Paraná, há 121 dias.
O avião foi localizado pela

família do piloto, 85 dias de

pois de ter caído, mas em seu

interior existia apenas uma

carta, assinada por Severino,
dizendo que era obrigado a

abandonar o lugar por causa
dos constantes ataques de abe
lhas africanas. Esclareceu,
também, que deixaria marcas

por onde passasse para facili
tar sua localização.
No último contato mantido

com seus familiares, o comer
ciante Edivam Pereira soube
que seu irmão estava em terras
dos índios arredios Caiapós e

que eles não permitiam a des
cida dos helicópteros da FAB
ou de aviões particulares, in
teressados em resgatar a ví
\ima, já em estado de debili
dade mental devido ao longo
tempo perdido na selva.

-

Ã ida dos familiares até a

aldeia, provavelmente em

companhia de sertanistas da
Funai, para conversar com os

índios e convencê-los a Iacili
tar- o atendimento do piloto,
na opinião do Sr. Edivam Pe
reira, é a melhor posição a ser

adotada. "Duvido que com

uma boa conversa eles não
nos atendam. O problema é só
o de chegar lá, mas se for pre
ciso usaremos para-quedas"
- declarou.

TREMOR
DE TERRA

Budapest - Um tremor
de terra sacudiu o Sudoeste da
Hungria anteontem mas não

provocou vítimas. As autori
dades disseram ontem que 36
casas ficaram danificadas e

que outras l. 500 sofreram
danos menores.
O epicentro do tremor se si

tuou em Bekec e registrou
uma intensidade de 4,5 na es

cala de Richter. Uma série de
sismos foram sentidos, tam
bém, em comunidades próxi
mas, porém os danos foram

pequenos. '

As autoridades calcularam
os danos no equivalente a 5
milhões de dólares. Os tremo
res forem sentidos no Sudeste
do País e na região fronteiriça
com a Rumânia e Yugoslavia.

COPA -78
No torneio mundial de fu

tebol que terminará amanhã,
a febre e a paixão também ti
veram um desempenho a

parte com trágicos resultados:
mortes por suicídios, enfartes
ou distúrbios de rua.

Pelo menos meia dezena de
torcedores pagaram com a

vida a emoção de um gol ou a

tristeza de uma derrota. Vá
rios outros sofreram ferimen
tos ou acidentes muitas vezes

tragicômicos. Eis aqui uma
resenha desses fatos:'

.

Em Salvador, Bahia, o ci
dadão francês Arnon Rodri
gues Sandes, de 72 anos, mor
reu de um enfarte cardíaco
quando a Argentinamarcou o

gol com que derrotou a

França na primeira fase das
finais do mundial.
Na mesma cidade, um faná

tico vizinho matou com uma.
facada Cosme Teles Meneses

que reclàrnara porque estavárr
soltando fogos diante de sua

casa quando o Brasil empatou
com a Argentina, em Rosário.
No Rio de Janeiro se infor

mou que o trabalhador da
construção Civil Júlio Gondim
se suicidou, aparentemente

, desiludido pelo pobre empate
do Brasil com a Espanha.
Para morrer, ele misturou
barbitúricos com cachaça.
,Em Dusseldorí, Alemanna

Federal; se informou que um

aposentado de 76 anos, mor-
. reu de. um enfarte cardíaco

quando o holandês Rene Van;
de Kerkohf marcou o gol de
sua equipe no jogo com os

alemães.
De Posadas, Argentina,

houve informações de que um
comerciante morreu de um

ataque cardíaco quando a Po
lônia empatou, em determi
nado momento com o Brasil,
equipe que disputava com a

Argentina a classificação
como finalista.
As discussões pelas díferen

tes formas de analisar o fute-
,

boi também fez algumas víti
mas, como em Caracas, onde
um partidário dos brasileiros
ficou gravemente ferido ao de
fender o treinador Cláudio
Coutinho. Seu interlocutor
terminou a discussão
ferindo-o com uma navalha.
'Algo semelhante ocorreu

no Rio de Janeiro, onde Car
los da Rocha, de 18 anos, foi
morto à' tiros durante uma

discussão num bar sobre a tá
tica que a equipe do Brasil de
veria empregar.

Em Bagdad, um entusiasta
tunisiano deverá pensar duas
vezes agora antes de saltar de
alegria depois de ver um gol
pela televisão.
Quando a equipe da Tuní

sia marcou um dos gols com

que venceu o México, o terce
dor Brinco de Gusto, esque
cendo que sobre sua cabeça
girava um gigantesco ventila
dor teve suas mãos aprisiona
das pelas pás do aparelho
tendo que ser levado com ur

gência para um hospital.
TERREMOTO
Salonika, Grécia - O

número de mortes causadas
pelo terremoto que sacudiu
terça-feira esta cidade se ele
vou ontem a 36, a medida que
as brigadas de resgate conti-:
nuavam removendo, os es-

.

combros, informou a polícia.
Dois tremores voltaram a

sacudir a cidade, ontem, e o

mais forte deles registrou uma

intensidade de quatro graus
na escala de Richter, porém,
não causou baixas nem gran
des danos, segundo as autori- '

dades.
O terremoto de terça-feira

registrou uma intensidade je
,

6,5 graus na escala deRichter.
Alguns dos corpos íorarr

retirados dos escombros de:
um edifício de apartamento de
oito andares, e figuram entre
eles dois meninos de sete anos
e seis membros da família do
ex-Governador lonnis Volio
tis, que estava ausente quando
se produziu b fenômeno. .

Ligeiros tremores conti-.
nuaram sendo sentindo an

teontem ao Norte da Grécia, e
ao Este da Hungri., e Rume
nia. Os especialistas disseram
que os sismos continuarão du- ,

rante muitos dias e aiguns ex
pressaram o temor de que o

pior ainda está por acontecer.
A maior parte dos 600 mil

habitantes de Salonika se afas
taram do centro da cidade e

estão acampados nos campos
e nos parques ao ar livre. Os
hospitais colocaram seus pa
cientes no exterior.
O cônsul geral dos Estados

Unidos, Dan A.C. Zachary,
fechou o escritório em um edi
fício de seis andares e

mudou-se com todo o pessoal
para outro prédio próximo,
considerado mais seguro. O
Consulado sofreu muitas sa

cudidelas e apresenta frestas
que não dão segurança ao

prédio. A maioria das missões
estrangeiras, serviços públi
cos e escritórios estavam fe
chados anteontem. Chega a

, ajuda aérea de Atenas e de ou
tras partes da Grécia. As po
pulações de aldeias vizinhas

'

enviaram pão fresco e outros
alimentos.
Em Beirute, as autoridades

informaram que oito banhis-

'Itas se afogaram devido as

grandes ondas provocadas ;

pelo terremoto de Salonika no l
Este do Mediterrâneo nas úl-

'

timas 24 horas.

Nazista desiste de realizar
manifestação púb_Iica

Chicago - Frank Collin, líder do Partido Na
cional Socialista dos Estados Unidos, afirmou que
ganhou sua batalha e que teve "êxito total na restau
ração dos direitos do homem branco à liberdade de
palavra".
Collin, vestindo o uniforme das tropas de assalto

da Alemanha nazista, disse em uma reunião de.
imprensa que desistia de realizar neste domingo
uma marcha no subúrbio de Skokie, por haver rece
bido autorização de um Tribunal Federal para que
militantes do seu partido realizem uma manifesta
ção em um parque da cidade de Chicago propria
mente dita."

Collin descreveu as gestões que havia realizado

para efetuar a marcha em Skokie como "mera agita
ção" em relação.com a reafirmação do direito de
liberdade de palavra.
O cancelamento da marcha em Skokie - bairro

I
etnicamente judaico, onde residem mais de 4 mil
sobreviventes dos campos de concentração nazistas
da 11 Guerra Mundial - foi qualificada de "uma
vitória para a humanidade", pelo prefeito do muni-
cípio, Albert Smith. '

Collin declarou que hoje à tarde ele emembros do
seu partido realizariam uma "reunião vitoriosa" em
frente ao edifício que abriga os tribunais federais em
Chicago.
A militante liga de defesa judia, que estava se

, preparando para enfrentar os nazistas se estes che
gassem a concretizar seu propôsito de marcha atra
vés de Skokie, informou que se confrontarão com os

nazistas em frente ao edifício federal. '

As autoridades municipais de Chicago, temendo
batalhas de ruas entre judeus e nazistas, estão pro
curando maneiras legais de impedir as manifesta
ções e outras que estes últimos se propõem a reali
zar.

EqUipe seu
, carro

a prazo Seu banca originai é

parte do pagamento.

,ALDO AUTOICAPAS
LIDERANÇA EM EQUIPAMENTOS

Filial em Florianópolis
-- R. FÚLVIO ADUCCI, 1192 - Fone: 44-1602--

Amplo estacionamento

AVISO DE LICITAÇÃO N° 02/78
VENDA DE IMÓVEIS

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A. - BESC, torna público que receberá
propostas lacradas, de interessados na aqui' çáo dos seguintes imóveis, até às 15:00 horas
do dia 14.07.78:

.

LOCALIZAÇÃO - N° DE REFER�NCIA - CARACTERíSTICA - VALOR MíNIMO DA PROPOSTA
(CR$)
AGROLÂNDIA (SC) ,

1001 - Um terreno sito à Rua Hardwig Will, com 450,00 m2, com edificação mista. Cr$
54.000,00
ÁGUA DOCE - Herclllópolls (SC)
4001 - Um terreno com 2oo.745,00m2; com edificação de madeira. Cr$ 130.000,00
BIGUACU (SC) ,

f

.

1002 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu.quadra4, lote 17. com 360,OOm2. Cr$
39.000,00
1003· Um terreno sito no Loteamento Marco Antônio, com 972,00 m2. Cr$ 20.000,00
1004 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçú, quadra 1, lote 2, com 360,00 m2. Cr$
39.000,00
1005 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 1, lote 18, com 314,50 m2.
Cr$ 34.000,00 •

'1006 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 4, lote 16, com 360,00 m2.
Cr$ 39.000,00
1007 - Um terreno sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 10, lote 2, com 423,00 m2.
Cr$ 46.000,00
1008 - Um terreno 'sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 7, lote 10, com 360,00 m2.
Cr$ 39.000,00
1009" Um terreno sito no Loteamento Jardim BiguaçliU:oq:Uadra'-11, lote 3, com 360,00 m2.
Cr$ 39.000,OU. '}- " ".:'� ,,"�
1 01 O - Um terreno sito no Loteamento Jardim BfgtJaçu, quadra 7, lote 17, com 360,00 m2.
Cr$ 39.000,00
1011 - Um ter�no sito no Loteamento Jardim Biguaçu, quadra 4, lote 11, com 360,00 m2.
Cr$ 39.000,00
BLUMENAU (SC)
2001 - Um apartamento sito à Rua Nereu Ramos nO 41, Edifício Dna, Rosinha, com 127;405
m2. Cr$ 370.000;00
CAÇADOR - Macieira (SC)
4002 - Um terreno sito na Fazenda Campo Alto, com 250.000,00 m2, com edificação de
madeira. Cr$ 250.000,00
4003 - Uf)1 terreno com 451.750,00 m2, com edificação de madeira. Cr$ 300.000,00
4004 - Um terreno com 108.900,00 m2. Cr$ 180.000,00
4005 - Um terreno com 314.600,00 m2. Cr$ 110.000,00
4006 - Um terreno com 193.600,00 m2. Cr$ 340.000,00
CHAPECO - Guatambú (SC)
4007 - Um terreno próximo a Linha Batistello e Engenho Zandavalli. com 193.600,00 m2,
com edificação de madeira. Cr$ 200.000,00
CARAGUATATUBA (SP)
1012 - Um terreno sito no Km 222 da Rodovia Caraguatatuba/Ubatuba, Balneário Garden
Mar, Loteamento Praia do Massaguaçú. quadra 10, lote 32, com 330,00 m2. Cr$ 170.000,00
CURITIBANOS (SC) ,

1013 - Um terreno sito à Rua Miguel Drissem, com 240,OOm2. Cr$ 105.000,00
1014 - Um terreno sito à Rua Miguel Drissm, com 440,OOm2. Cr$ 190.000,00
3001 - Um terreno sito à Rua Lauro Muller nO 355, com 2.978,00 m2, com edificação de
alvenaria de 1.067,14m2 de área construída. Cr$ 3.300.000,00.
EMBIJ-GUAÇU· Lago!! Grande (SP)
1015 - Um terreno sito à Rua Paineiras, esquina com a Rua dos Guatâmbús, quadra 29, lots
27,28 e 29, com 1.477,0 m2, com edificação de alvenaria. Cr$ 705.000,00.
FLORIANOPOUS - Trindade (SC)
1016 - Um terreno sito no prolongamento da Rua Percy João de Borba, com 15.379,68m2.
Cr$ 250.000,00.
IBIRAMA • Vitor Melrelles (SC)
4008 - Um terreno sito em LinhaAlto Ribeirão Fachinal, com 4.614.800,00m2, com benfeito
rias. Cr$ 3.715.000,00.
IMARUI (SC)
4009 - Um terreno sito em Aratingaúba - Sertãozinho da Fazenda, com,173.030,00 m2. Cr$
15.000,00.
4010 - Um terreno sito em Forquilhas - Rio D'Una. com 53.240,00 m2. Cr$ 10.QOO,OO.
ITAJAI - Carvalho (SC) .

'

4011 - Um terreno sito ao lado ímpar da Estrada Itajaí-Brusque, distando 173,00m da
Estrada para Canhaduba, com 60.000,00 m2. Cr$ 270.000,00.
LONTRAS (SC)

.

4012 -Urn terreno sito em Serra do Baú, com 899.134.63m2. Cr$ 210.000,00.
MARACAJA (SC)
1017 - 'Um terreno sito no Loteamento da Cia. de Tecidos Edwir,ges Souza, com

38.887,50m2. Cr$ 250.000,00.
MASSARANDUBA (SC)
4013 - Um terreno sito em Guarani Mirim, com 42.400,00 mz, com edificação de madeira.

'

Cr$ 20.000,00. r-

RIO DO CAMPO (SC)
-

.

4014 - Um terreno sito. em Rio Este, com 845.554,20 m2. Cr$ 430.000,00.
4015 - Um terreno sito em Rio Este, com 726.825,77m2. Cr$ 370.000,00.
4016 - Um terreno sito em Rio Este, com 855.000,OOm2. Cr$ 430.000,00.
TANGARA(SC) .

4017 - Um terreno sito em Ibiam, com 340.470,OOm2, com edificação de madeira. Cr$
66.000,00.
TIMBÉ DO SUL (SC)
1018 - Um terreno sito à Rua Felipe Nápoli, com 4oo,00m2, com edificação de madeira. Cr$
30.000,00.
TIMBO (SC) ,

1019 - Um terreno sito à Rua Aristiliano Ramos, com 2.050,00 m2. Cr$ 380.000,00.
TREZE DE MAIO (SC)
4018 - Um terreno sito em Lageado, com 192.087,OOm2, com benfeitorias. Cr$ 113.000,00.
4019 - Um terreno sito em ,Linha Fausto Junior, com 30.000,00m2, com edificação de
madeira. Cr$ 25.000,00.
URUSSANGA (SC)

,

4020 - Um terreno sito em Belvedere, Estrada Siderópolis/Treviso, via BoaVista-Belvedere,
'distante 20km de Urussanqa/Siderópolis e 36km de Criciúma, com 30.000,OOm2. Cr$
11.00Q,00
VIDEIRA (SC)
4021 - Um terreno sito em Bom Sucesso - Li nha Paulina, com 255.000,00 m2, com benfeito
rias. Cr$ 90.000,00.
4022 - Um terreno sito em Bom Sucesso, com 302.500,00m2, com benfeitorias. Cr$
250.000,00.
4023 - Um terreno sito em Anta Gorda, com 369.136,OOm2, com benfeitorias. Cr$ 120.000,00.
Os interessados poderão obtermaiores informações e'cópiado Edital em qualquerAgência
do BESC, ou junto ao Departamento de Compras - DECOM, à Praça XV de Novembro nO
11/12 - 1° andar - Sala 103 - Florianópolis (SC).
Os envelopes contendo as propostas, deverão ser enviados para o seguinte endereço:; BANCO DO ESTADO DE SANT-A CATARINA S/A.
Departamento de Compras - DECOM
Edital de Licitação nO 02/78, com
vencimento em 14/07/78, às 15:00 horas.'
Praça XV de Novembro nO 11/12 - Edifício Otilia Eliza
FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

lknI�doSiltM'e.

�CODESC

Flortanópolis. 20 de Junho de 1.978.
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o Governador do Estado, em rápido speach de improviso, quando da
união da avenida Beira-Mar com a Via de Contorno, disse, entre
outras coisas, que "esta obra, além de outras, bem mostra que o

governo, ao contrário do que nossos adversários afirmam, gosta desta
cidade".

•

E a coluna, distraída, que nunca tinha percebido tal desgosto...

Aquele enorme, belo e cinza pavilhão.
do Departamento Nacional de Portos
e Vias Navegáveis, entre a rua Almi

, rante Lamego. e a avenida Beira Mar
estava na mira de grupo que está a fim
de montar uma.disco - não discoteca
que é outra coisa mais antiga - na

cidade.

Dia desses, mais precisamente um

domingo pela manhã, depois da missa
das dez da Catedral, quando do bati
zado de doze crianças, lá pelas tantas
adentra ruidoso grupo de turistas a

fim de dar uma olhadinha nas atra-
. ções do seu inteior.

*

*
O falante Padre Keller, até então. en
tretido com o múltiplo batizado, não
se fez de rogado e, paramentado e

tudo, tomou-se aos direitos de guia
turístico, esquecendo-se da sagrada
atividade que executava, e, mais que
depressa, foi mostrar a igreja ao

grupo, deixando pais e padrinhos,
com crianças e velas na mão,
esperando-o por quinze intermináveis
minutos, sob irritados protestos ge
rais.

f

Só não pode concretizar idéia porque
a direção do órgão proprietário de
todo aquele enorme pedaço (que in
cluí- área onde bem poderiam ser adio,
cionados a bares e butiques) o está
reservando prum curso deOceanogra
fia que se instalará por aqui.

*

No entanto o grupo, carioca por sinal
e com larga experiência na noite, con
tinua procurando local.

AO sei se vocês

N já notaram o

asfalto que está sendo
feito na avenida Mauro

, Ramos - se não sacaram,
por favor, dêem uma olha
dinha: até parece coisa de
Curitiba...

.

apesar da gente, já na pra
cinha do banco redondo,
embalado pela perfeição,
cair num buraco enorme

feito em pleno paralelepí
pedo.

baixo: vai ser o primeiro
caso no mundo em que as

pessoas terão que descer cal

çada ao invés de subí-la ... E
olha que ainda não deram a

última camada.
*

Aquela primeira parte, que
levou meses pra se ver con

cluída, lá no finalzinho,
quase Beira-Mar, está uma

beleza, dá gosto rodá-la -

Já a parte seguinte, a contí-
..

nuação do asfaltamento lá E se o asfaltamento está as

pras bandas da "rodovíá- sim,' indo rapidamente, é

ria", Escola Técnica, está transa de desconfiar: a coisa
que está, de uma maneira in- não-deve estar sendo feita
sólita, louca por assim dizer, numa legal. Em todo caso,
com camadas de asfalto lá vamos esperar pra ver e ro

em cima e a calçada cá em- dar. Ou reprovar,

*

Desde ontem, na Barra da Lagoa, a Festa da Tainha.
*

Gilberto Gil (cujapresença bem caracterizou a primeira das
festas), convidado, agradeceu mandando dizer que, no
momento, não pode se ausentar de San Francisco (da

Califórnia, é claro) onde, apesar da falta de tainha, a gaivota
local pode alçar vôos bem mais altos - ou profundos .... De

vôo e em frente ...

Fica pois a sugestão pra Florianópolis: ,

afinal, imitar o racional é que é o cor

.reto, Com a palavra (ou ao trabalho)
o Dão.

.'

A Associação dos Professores da UFSC -

IAPUFSC - órgão representativo da classe

do magistério superior da Federai, está di
vulgando suas açqes na árdua luta pelos
direitos dos seus associados.

Seria bem oportuno, além de exce

lente medida política, econômica, tu
rística e social se a Prefeitura local
imitasse as, de Blumenau e Joinville:
deveria a própria isentar de impostos
todas as antigas propriedades em es

tilo açoriano que fossem devidamente
conservadas e restauradas.

Pra isso, telegrafou a várias autoridades

brasileiras e aos representantes de Santa

Catarina no Senado e Câmara Federal so

licitando urgente solução pra dois proble
mas. Um deles é a aprovação do Decreto

que cria os cargos de Professor Adjunto na

UFSC; o outro, visa a imediata assinatura

do Ministro da Educação nas "Normas

para Progressão Funcional dos Professores
Assistentes" .

*

Nas duas galegas cidades a isenção é

pra casas em estilo enxaimel. Conser
var e restaurar essas construções sai

caro, porém embeleza, valoriza e ca

racteriza uma cidade. Além do mais, a
medida serviria de incentivo aos pro
prietários que só iam, querer manter
suas casas absolutamente em dia.

*
A Associação teme que a nomeação que
aguarda com a maior ansiedade há dois

anos, seja prejudicada pelo período eleito
reiro que aí está e costuma desnortear o

país.

Um papo de Cerva�tes (via Dom Quixote) bem a propósito
pra este sábado de inverno: "a verdade é como ouro no seio
da terra, pode demorar muito tempo, mas nunca deixará de

vir a luz do dia".
*

(Interpretação livre ... )

x-x-x

O studio de dança de Juçara
Terrats, terá início em nossa

cidade em agosto vindouro.
Os cursos serão ministrados
no 3. o andar do edifício Dias

Velho, onde poderão ser fei
tas as inscrições.

x-x-x

Isabel Bulcão Viana Fett,
recebeu convidados para sua
festa de 15 anos, com um be
líssimo modelo assinado

"Gipa boutique".
x-x-x

A Secretaria da Justiça e o

Ministério do Trabalho
através do Programa Inten
sivo de Preparação de Mão
de Obra, assinaram convê- ,

nio para melhor atendi
mento aos sentenciados da
Penitenciária de Florianópo-
lis" 'i, '. , .... , ..... ,

•

,.
',.' .

estão nos convidando para o
casamento de seus filhos Re

gina e MarcóAurélio. A ce

rimônia será no próximo dia
8 às 20 horas na Capela do

Divino Espírito ·Santo. Na

sede da Associação Atlética
Grupo Financeiro Besc, será
a recepção aos convidados.

A manequim Ive
..

Mari, também é

relações públicas
da Máquina

Cineproduçõa,

O coronel Francisco Janone
Neto, com um grupo de

amigos no Executivos Bar,
comentava sobre sua candi
datura a deputadoestadual.

x-x-x

Muito bem acompanhado
foi visto almoçando no Ita

perna Plaza Hotel, na se

mana que passou, o Sr. Rui
Bom da Silva.

x-x-x

Salão nobre do Palácio dos
Despachos deu-se a soleni
.dade do lançamento do selo
em homenagem ao Presi
dente Ernesto Geysel.

x-x-x

Os alunos do Colégio Fran- _

cisquense, de São Francisco ..

do Sul, estão nos convi
dando par� sua promoção,
que é o Segundo Festival da
Canção Popular Intercole

gial. O acontecimento que
terá colaboração do Depar
tamento de Educação e Cul
tura daquela cidade, será dia
5 próximo às 20,30 horas no
Cine Teatro X de No
vembro.

Á bonita senhora
Maria Luiza Proença
Fernandes, hoje

é notíola

HORÓSCOPO
OMAR CARDOSO

ÁRIES - Positiva influência as

tral. Seu trabalho e trará melho
res resultados e suas chances de
ganhar dinheiro em negócios
imobiliários serão mais evidente
ainda neste dia. Muito bom ao

amor e as viagens .

.TOURO - É um ótimo dia para
dar início aos novos métodos pro
fissionais que entabulou ultima
mente. Dê maior importância a

sua melhoria e dos seus, pois os

esforços não serão em vão. Êxito
em viagens e mudanças.
GtMEOS - Dia em que deverá
evitar a inquietação e a incons
tância para que seu trabalho, ne
gócios e outras atividades rendain

. o necessário para deixa-lo feliz.

Esteja alerta quanto a agradáveis
- acontecimentos.
CÁNCER - Dia um tanto in
certo. Seu êxito dependerá única e

exclusivamente das atitudes de
tomar. Se for perito e metódico
"tudo sairá a contento, ao contrá
rio tomará prejuízos e terá abor
recimentos.
LEAo - Procure planejar tudo

, dentro de suas, reais possibilida
des ..Não se exceda, pois sofrerá
prejuizos e muitos aborrecimen
tos, cuide da saúde, do crédito e

da sua reputação. Sucesso em es

tudos pesquisas e investigações.
VIRGEM - Deverá empenhar-se
mais para' levar adiante seus pro
jetos e novâs idéias. A influência é
indicadora de falsas amizades.
Esteja alerta, pois, muito bom
fluxo, contudo, ao amor e as via
gens curtas. Boa saúde.
LIBRA - Dia em que deverá

tomarmuito cuidado com o gasto
desnecessário de suas finanças.
Gaste somente o que for de muita
necessidade e faça planos dentro
de suas condições. Boa saúde e

excelente disposição.
ESCORPIÁO - Dia indicador de
sucesso no tratamento de sua be
leza física, no aprimoramento de
sua personalidade e no lança
mento de novas e revolucionárias
idéias em seu trabalho. Será cor
respondido amorosamente.
SAGITÁRIO - Não creia que as

atitudesvis, precipitadas e impen
sadas possam resolver seus mais
sérios problemas. Tenha mais
otimismo, motivação e inteligên
cia, que tudo acabará bem. Evite
a incerteza. Neutro ao amor.

CAPRICÓRNIO - Bom dia para
levar adiante suas idéias originais,
'pois uma boa influência está lhe,
acompanhando e ajudando-o
para tal. Imponha sua personali-

ide
e capacidade. Sucesso em

�untos amorosos e sentimen
IS.

'�QUARIO
- Devera, hoje e

mpre dar mais importâncias as

s as coisas ao seu trabalho e ao

futuro seu e dos seus. Não aja com
displicência pois muito poderá ser

-, prejudicado. Conte com bons
conselhos de amigos.
PEIXES - Dia em que lhe pro
mete agradáveis e úteis encontros
com amigos e pessoas de muita
influência interessadas em seu

progresso material, social e pro
fissional. Êxito amoroso, em via
Fns e nas diversões.

CER'ÂMICA PORTOBELO S.A.
CGC/MF 83.475.913/0001-91

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
ANÚNCIO DE 1.a CONVOCAÇÃO
A Diretoria da Cerâmica Portobelo

S.A., por seus Di retores abaixo' assinados,
convida sosenhores acionistas, para com
parecerem à Assembléia Geral Extraor
dinária; a realizar-se no dia 5 de julho de
1978, às 10,00 horas, na sua sede social, à
rua Adolfo Melo, n.? 41, em Florianópolis,
SC., com a seguinte

ORDEM DO DIA
1; Aumento do Capital Social de Cr$
38.000.000,00 para Cr$ 62.000.000,00 com

recursos do PROCAPE.
, ,

2. Alteração dos Estatutos Sociais, na

parte relativa ao Capital Social.
3. Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 21 de junho de 191a

x-x-x

Nossos agradecimentos ao

Dr. João Roberto Dutra,
presidente da Associação
dos Servidores da Universi
dade Federal de Santa Cata
rina, pelo convite, para par
ticiparmos da festa junina a

se realizar dia 30, no Cam

pus Universitário.
x-x-x

Eliana e João Vicente
Gomes Filho, receberam
convidados em sua residên
cia para festejar aniversário,
de seu filho João Vicente.

x-x-x

A Sociedade Dramática
Musical" Carlos Gomes de

Blumenau, promoveu na

semana que passou, recital
da pianista Neusa Campos
do Prado.

x-x-x

Deu rápida circulada em

nossa cidade a linda Ivé

Mari, manequim profissio
nal e relações públicas da
Makina Cineproduções de,
SãoPaulo.

x-x-x

Logo mais no programa de

1,30 na TV Cultura Canal6,
Paulo Sérgio estará apresen
tando os últimos lançamen
tos em penteados e corte de.
cabelo. Lindas moças de
nossa sociedade também
vão mostrar a moda de
Lúcia Cúria.

x-x-x

Vera e Edu Marques, Gilza e

Antônio Romeu Moreira,

,{

x-x-x

No jantar festivo do Lions
Clube de Ibirama, foi eleita
ontem naquela cidade, a

nova diretoria do concei
tuado Clube de Serviço.

x-x-x

O Analista, a comédia que
está em cartaz no Teatro Ál
varo de Carvalho, hoje e

amanhã.

x-x-x

Marcada para � mês de se

tembro p. vindouro, a 1. a

Feira de Amostras da pe-
'

quena e média indústria de
Santa Catarina. A promo
ção da Citur será no Balneá
rio Camboriú.

x-x-x

Ontem, a diretoria Execu
tiva e professores da Aliança
Francesa de Florianópolis,
receberam convidados para
a inauguração da nova sede

daquela organização.
x-x-x

Laura Miriam Koerich e

Vanderlei Luiz Varaschin,
. dia 1.0 às 19 horas.vna Ca

pela do Divino Espírito'
Santo vão receber a bênção
do casamento.

CONVOCAÇÃO
Convocamos os candidatos inscritos para concorrer a uma

vaga de Analista de Sistemas na CASAN, a comparecerem na

Divisão de Recrutamento Seleção na CASAN, a comparecerem
na Divisão de Recrutamento Seleção e Treinamento até o dia
23 de junho de 1978 para realização de, nova entrevista.

A DIRETORIA

SOCIIDADE ANÓNIMA DE ECONOMIA MISTA ESTADUAL
CGC/MF 82,937,293/0001-00

CARTA PATENTE N° 1-350, de 20,08.1975, DO BANCO CENTRAL DO BRASIL

CAPITAL AUTORIZADO: Cr$ 150,000,000,00
CAPITAL SOCIAL SUBSCRITO E INTEGRALIZADO: c-s 112.400.000.00

ANUNCIO DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam convocados os acionistas do Banco de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina S.A. •

BADESC - para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária. na sede desta sociedade, à rua Manoel
de Oliveira Ramos n« 33,1° andar. no sub-distrito do Estreito, nesta capital, no dia 10de julho de 1978.às

10;00 horas, com a seguinte:
-

1° - Eleição. pela minoria acionária, de membro do Conselho de Administração da sociedade;
20 - Homologação dos termos do convênio de adesão celebrado entre a sociedade, como mantenedora,
e a Fundação Codesc de Seguridade Social. assim como da contribuição mensal do banco. na condição
de seu co-patrocinador, àquela fundação;
3° - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis (SC), 21 de junho de 1978

PLlNIO ARLINDO DE NES

ORDEM DO DIA

�COOESC

- ALIENAÇÃO DE VElcULOS -

A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUSTRIAIS DE SANTA CATARINA - CODISC -,
torna público, para conhecimento dos interessados, que no próximo dia 03/07/78, às 1�:00
horas no seu escritório em Imbituba, à Rua Duque de Caxias, esquina com Rua ltaqlba,
estarã recebendo propostas para alienação de uma camioneta marca CHEVROLET, tipo
PICK-UP, ano 1,975, cor branca, em bom estado de conservação.

.

Valor Mínimo: Cr$ 34.716,22.
O veículo em referência está a disposição dos interessados, para vistoria, no mesmo

endereço, no horário das 8:00 às 12:00 horas e das 14:00 às 18:00 horas.

A DIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Anote também na sua agenda um importante acontecimento cultural
programado para o próximo drá 30, sexta-feira, às 20 horas,

no Diretório Central dos Estudantes: "Olha o muro•.. olha aponte".
Trata-se de um show de música, poesia, incluindo exposição de

quadros, promovido pelo núcleo local do Movimento Feminino Pela Anistia,
Oi retório Central dos Estudantes, Cooperativa de Artistas

e jornal Contestado. É mais um esforço
conjugado que pretende incentivar a prática da arte.

O espetáculo é destinado especialmente aos estudantes,
com entrada gratuita. A sede do DCE é à rua Álvaro de Carvalho.

Notícia: um produto à venda -

Cremilda de Araújo Medina; Alfa
Omega; 194 páginas; Cr$ 95,00 -

O trabalho da jornalista autora

vem substituir, em boa hora, os

pacotes estrangeiros que nos

chegam para explicar o jorna
lismo na sociedade contemporâ
nea. Numa linguagem didática,
Cremilda nos leva a entender me
lhor os mecanismos da realidade
(nossa) da notícia - desde as re

motas eras artesanais até as velo
zes agências noticiosas e as origens
da grande imprensa. Este livro faz

parte da coleção "jornalismo",
agora inaugurada pela Alfa
Omega, e é indispensável à sua

formação de leitor bem infor
mado.

o Sonho dé Dom Porfírio - Sílvio
Fiorani; Ática; 160 páginas; Cr$ 70,00-
Esta obra integra a coleção de Autores
Brasileiros, oportunamente Jan<;1I\:Ia
pela Ática, bem sucedida na promoção
'dos escritores deste país em ebulição. E
o autor aqui narra com desenvoltura
cenas desses nossos continentes tão

próximos, chegando não raras vezes a

confundir sua linguagem com os épi
cos "Cem Anos de Solidão", de Ga
briel Garcia Márquez, e "Galvez, o

Imperador do Acre", do surpreen
dente Mareio de Souza. Este livro

.

pode ser lido num só fôlego, aproveite
o final de semana.

Casa Cláudia - Em edição especial de
arquitetura e decoração, com idéias
para construir sua casa ou decorar seu
apartamento: soluções econômicas
para asartamentos de seis tamanhos
diferentes e oito projetos para casas de
vanos esmos. com plantas completas.
Traz aínda a melhor maneira de distri
buir os móveis em qualquer tipo de
sala e ganhar muito espaço. Nesta edi
ção, todas as informações sobre gela
deiras, para facilitar sua escolha, e

conselhos para cuidar das plantas du
rante o inverno. Cr$ 30,00.

.

A atração deste final de'
semana: a Festa da Tainha.

O tempo melhorou para que a Festa da Tainha pudesse ser

realizada na Barra da Lagoa. Iniciou ontem, apesar da chuva
ter prejudicado a estrada. Hoje às 9 horas reinicia, com a Rua de
Lazer para as crianças da Barra e as que puderem vir da cidade.
Às 12 horas abre o restaurante Conde é servida tainha escalada,
ao forno, frita e no sputnik, acompanhada de salada, pão .�
farinha, ao preço de Cr$ 70,00, Às 20 horas haverá apresenta
ção do Boi-de-Mamão de Itacorobi e show musical com o

conjunto Os Escorpiões; às 22 horas mais um baile, desta vez

com a escolha da Rainha do Mar.
Amanhã às 12 horas abre o restaurante; às 18h30min estará se

apresentando o cantor Alan Braga; às 19h30min será realizada
dança de Pau-de-Fita, com pessoal do Ribeirão; às 20 horas terá
início o Baile de encerramento da Festa e às 20h30min) no palco
da praia estará tocando a Banda Nossa Senhora da Lapa, do
Ribeirão da Ilha, O restaurante foi ampliado para 400 metros

quadrados (é um grande toldo do Projeto Gado Leiteiro) tam
bém é maior o espaço para estacionamento.
Como inovação estão sendo servidos vinhos branco e rosé.

para acompanhar a tainha, além de refrigerantes e cerveja,
Além disso, há parque de diversão, barraquinhas e uma exposi
ção de trabalhos dos artistas Valda e João Olívio (trabalhos em
casca de bananeira) com motivos relacionados com o mar e a

pesca, que estarão à venda e uma porcentagem será revertida
em benefício da Festa.
A renda da Festa, segundo o diretor da Diretur, Airton

Oliveira, será destinada para a conclusão da Igreja, que tem

inauguração prevista para o dia 29 de junho, dia de São Pedro,
padroeiro dos pescadores, Ele acrescenta que a Festa este ano

está mais organizada e que "no futuro queremos que este evento
-adquira caráter nacionaL" Ele alerta que é uma festa popular e
que os frequentadores não vão encontrar um ambiente requin
tado, "Tudo será servido de forma humilde, como é o pescador
da Barra, onde a grande atração é realmente a tainha".

Cantor uruguaio está se

apresentando na Joaquina
o cantor uruguaio Roberto Alarcon e mais um grupo com

posto de três músicos, Roberto Dantas (arranjador e pianista),
Agenor Ramos (bandoneon) e Antônio Gonçalves (baixista)
estão se apresentando no Restaurante "El Bandoneon", recen
temente inaugurado na Praia da Joaquina. Alarcon, que já
participou da orquestra de Donato Racciatti, com a qual per
correu grande parte da Europa, atualmente está radicado em

Porto Alegre, onde faz shows em casas de tango, como "La

Cumparsita", "Mano eMano" e"Carlos Gardel", entre outras.
"Eu estou encantado com Florianópolis, uma cidade linda

que só agora tive o prazer de conhecer. Fiquei tão absorvido

pelas belezas desta terra que já comprei mais de Cr$ 500,00 em
cartões postais, para mandar aos meus amigos em várias partes,
do inundo, Olha, gostei tanto que estou escrevendo uma canção
que tem por base a seguinte frase: "Florianópolis é uma pérola
preciosa do rosário de cidades deste tão querido Brasil".
Alarcon tem apresentações no restaurante da Praia da Joa

quina até o próximo dia 25. Posteriormente deverá fazer shows
e m Vitória, no Espírito Santo. Na temporada do próximo
verão volta à Santa Catarina para apresentações em casas no

turnas de Piçarras e Penha, para onde está sendo contratado.
- Atualmente, sou assessor de turismo do Governo uruguaio

em Porto Alegre e pretendo, agora que conheço Florianópolis,
incluir esta linda cidade no roteiro do intercâmbio turístico

Brasil/Uruguai. Considero que as belezas que existem aqui
devem ser divulgadas e mostradas aos uruguaios,
Alarcon é cantor de tangos e boleros e segue a profissão de

artista "por vocação", já que possui diploma de magistério.
"Olha, eu preferi não me dedicar ao magistério porque sempre
me senti artista, desde que era muito jovem. Outro fato que me

afastou da carreira de professor foi o mau pagamento que os

mestres sempre tem, isso em qualquer lugar do mundo, Como
cantor, tenho melhores chances de conseguir uma remuneração
maior", O contrato do grupo de artistas foi prorrogado, pois foi'
convidado a participar da Festa da Tainha, na Barra da Lagoa,
neste próximo final de semana.

Em Coqueiros,
uma nova

churrascaria.
Foi inaugurado ontem

o Restaurante
e Churrascaria

Coqueirão,
na

.

Avenida Engenheiro
Max de Souza,
esquina com a

Jau Guedes da Fonseca,
em Coqueiros.
O atendimento
é A La Carte,

A casa conta com

o mais famoso
assador da cidade:

Lindolfo,

Uma nova casa

especializada
em massas

Florianópolis contará

com mais uma 'cantina
.

no dia 27,
quando estará

sendo inaugurada,
às 21 horas,

a "Cantina La Gandola",
na Avenida Rio Branco, 46,
"La Gandola" manterá suas

portas abertas até

a madrugada e servirá 18

qualidades de pizza,
lazanha verde

e à bolonhesa, além do

Macarrão Caseiro,
o "cavalo de batalha"

da casa, segundo suas

proprietárias, lolanda Cardoso
e Ângela Cardoso,

Outras especialidades são o

"Vinho da casa"
e o "Inventadinho da Casa".

A cantina apresenta um preço
médio de Cr$ 50,00

e, possui um completo serviço
de aperitivos, como o

"Foguetinho Pruter=tro �

feminino "Foguetinho
La Gandola",

para aberturas sugerem
�'Enroladinho Prufer",

pastelzinho que elas

dizem que é "um xuxú"

e "Filézinho Ali na Mesa".
O ambiente é rústico,

com lustres de barbante

e cortinas de madeira,
projetados com

adereços exóticos,
som ambiente modulado,

luz graduada,
iluminação indireta.

A cantina possui ainda
salõ.es privados,

estando equipada para atender,'

jantares comunitários

com capacidade
para 60 pessoas.

o que há para ver no cinema
FWRIANÓPOLIS l

Cine Cecomtur - As 14, 16,
19h45min e 2lh45min, O Ultímo
Magnata, com Roberto de Niro,
Robert Mitchum e Jack Nichol
son, Direção Elia Kazan, Censurá
18 anos.

São José - As' 15, 19h45min,
21h45min,' A Geração de Pro
teu, Julie Christie e Fritz Wea
wer, Censura 16 anos. A direção é
de Donald Cammell. Censura 16
anos,

Coral - As 15,20 e 22 horas"
Cantando na Chuva, Gene Kelly,
Debbie Reynold, Donald O'Con
nor e Cid Chrise. Censura livre
Ritz - As 17, 19h45m e
zm-omm, Sexo em Desespero,
com Anna Moffo e Chianni
Maggia. Censura 18 anos.

Roxy - As 14 e 20 horas, Um
Virgem na Praça, com Flávio
Migliacio e Um Edifício Cha
mado 200, com Nilton Morais,
Tanua Scher Censura 18 anos,

Jalisco-As20h, Os Amores da
Pantera, com Vera Gimenez e

Paulo Cesar Preio. Censura 18
anos.

Glória - As 20h, Vingança do
Além, com Jean Michel Vicent;
Dois Vigaristas em Nova York,
com Michael Canne e James

.

Cann - Censura 18 anos,

Rajá - As 20h, Lucio Flávio
O Passageiro da Agonia, com

Reginaldo Farias e Ana Maria
Magalhães, . Censura 18 anos,

Sexo em Desespero, com direção de Michele Lupo

\

BLUMENAU ,Cinerama - As 20h30min,'O
Cine Blumenau - As 2-h, Gare Violento, com Charles Bronson,
ras e Dentes - documentário, Censura 14 anos.
Censura livre, LAGES
Mogk - As 20h, O Dragão Chi
nês.
Busch - As 20h, Os Discípulos
do Dragão Chinês. Censura 14

Cine Marrocos - As 20h, Aí vai
um Valente. Censura 16 anos.
Marajoara - As 20h, Quem é o

Pai da Criança, com Leila
Cravo, Celso Faria e Edda Me
dina. Censura 18 anos,

Tamoio - As 20h, Um Minuto
para .Rezar, um Segundo para
Morrer e Banzé na Rússia. Cen-
sura livre,

'

Avenida - As 20hl5min,
Chumbo Quente, com Léo Ca
nhoto, Robertinho, Durvalino de
Souza e Márcia Fraga. Censura
livre,

·anos.

ITAlAi
Cine Itajaí - As 20h45min, A
Praia do Pecado, COITl Zelia Mar
tins, Sonia Garcia, Toni-Tornado
e Andreia Camargo, Censura 18
anos,

Rex - As 20h45min, Ligações
Proibidas. Censura 18 anos,

BALNEARIO CAMBORIO

HO Analista"

continua

noTAC
Continua hoje, no Teatro Al

varo deCarvalho, "O Analista" ,

de Cazarré, em dois horários: às
20 e 22 horas. Amanhã haverá
uma única sessão, às 21 horas.
Os estudantes pagarão 50 por
cento do ingresso, Com censura,

até 18 anos, a comédia 'tenta'

atingir problemas existentes em
nossa sociedade, fazendo uma

crítica aos costumes.

No elenco estão, além de Ca

zarré, Ruthinéa de Moraes e

Paulete Ferri. A estória trata de
uma analista que é obrigado a

abandonar sua profissão, por

Cazarré se apresenta ainda hoje e amanhã

ter sido descoberto seu romance
com uma mulher casada. Seu
cunhado Florêncio, desempre
gado, toma seu lugar e passa a

enganar os clientes; até sua

I
próp$. esposa, que chega a ltie

conta; toda a sua vida e que tem
um amante. Florêncio, para se

vingar " se enamora de uma'
cliente,

Uma peça para
•

as crianças

"Pluft, o Fantasminha"
encerra suas

apresentações em

Florianópolis neste
sábado e domingo,

no Teatro Alvaro de Carvalho,
Com o Grupo Galpão,

as apresentações
têm hoje o horário das

16 horas e amanhã às IOh30min
e 16 horas. O ingresso é de Cr$ 30,00
e as crianças que possuírem bônus,

que está sendo distribuído
nas escolas, pagam Cr$ 20,00,

Cultura 6
1O:30-TVE
11:40 - Reencontro
II :55 - À Bíblia em Destaque
12:05 - Dr. Zeno o

Cientista Infernal
12:30 - Diálogo _

12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - A Semana de
Zuri Machado
13:50 - Pergunte ao Prefeito
15:00 � Copa do Mundo
- Brasil x Itália
17:05 - A Família Robinson
17:55 - Tarzan
19:00 - O Bom Baiano
19:50 - Roda de Fogo
20:40 - O Grande Jornal
21:00 - Buzina do Chacrinha
23:00 - Cine Espetacular
01:00 - Campeões de Bilheteria

Coligadas 3
·11:20 - Abertura
11:30 - Salve a Banda
12:15'- Confronto
12:30 - Jornal Hoje
12:45 - Copa Brasil
13:00 ""7 Jornal Hoje
(nacional)
14:15 - Argentina 78
- Quem é quem

.

14:35 - Globo na Copa
15:00 - Copa do Mundo
- Brasil x Itália
17:00 - Globo Reporter
18:00 - �,aria, Maria
18:45 - H.B. 78 - Trapaleão
19:00-- Te Contei?
19:35 - Bola na Rede
19:40 - Jornal Nacional
20:05 - O Astro
21:00 - Primeira Exibição ,

23:00 - Coca do Mundo-
- Brasil X Itália

01:00 - Coruja Colorida
- John e Mary

Em Blumenau .. UA
última encenação'.'.
Blumenau (Sucursal) - Estréia hoje no TeatroCar

los Gomes, às 21 horas, a peça "A Ultima Encenação",
de Régis Rodrigo e Mário Trinkaus, com músicas de

Roque Boni e tendo no elenco Régis Rodrigo e Jorge
Aguiar.

Régis, ator de teatro, einema e televisão do Rio de

Janeiro, trabalhou nas novelas ·'0 bofe", "gabriela",.e
lOS filmes "A Rainha Diaba",Toda Nudez SeJ:á. �!!
gada", Joana, a francesa", com Jeanne Moreau, "Xica
da Silva" e "O Coronel e o Lobisomen". A peça estará
em cartaz em Blumenau hoje e amanhã e depois visitará
Joinville, Itajaí e Lages, numa promoção do serviço
nacional do Teatro, DAC e órgãos do MEC, em excur-.

são pelo sul do País. Os ingressos podem ser adquiridos
no teatro aos preços de Cr$ :l5 para sócios e estudantes
e C.r$ 50 para não associados.

HOJE NA TV

EXPOSIÇÕES
A Allha-Expo abre no dia 30, às
21 horas, uma coletiva
de artistas catarinenses como:
Luiz Costa, Ivo Silva,
Jairo Schmitt, Tomasini,
Nildo Martins, Ghünter Ristow,
João, Líbio e outros;
trazendo escultura,
entalhe e pintura.
A Allha-Expo está
localizada na rua Crispim Mira,
.3, ao lado do Florian Horta.

.{(
O pintor, desenhista e gravador

.

Guilherme de Faria
.

um autodidata e profissional
desde 1962, estará abrindo
uma exposição individual na
Galeria Victor Meirelles, no
Clube Doze de Agosto, na
quarta-feira, às 21 horas. Ele já
realizou, entre individuais e

coletivas, mais de 24 mostras,
tanto a nível nacional
como internacional.
Segundo Lívio Abramo, as obras
de Faria tradbzem:
"uma delicadeza oriental, um
profundo sentido lírico do' traço,
uma expressividade rica em

modulações e invenções formais,
uma exuberância barroca
no arabesco generoso, uma

segurança quase impossível num
artista ainda jovem e constituem
um verdadeiro presente para os

olhos do espectador,
sem cansá-lá jamais,
de tão variada e inesperada
é a solução criada
para cada detalhe de seu desenho,
realizado com uma liberdade
e uma fantasia realmente
encantadoras.

documentários e fez muita trilha sonora:
Também musicou a peça "Lampião no in
ferno", e trabalhou como músico em "Gota
d'Água". Neste álbum, Vital demonstra toda
sua inteligência e versatilidade: há samba de
breque, xaxado, música nordestina e até uma

peça clássica do século XVII (o belo "Estudo
nO 22 de Napoleon Coste). Irônico, espontâ
neo, sem medo, seu talento transparece em

cada faixa. Desde "O Sobreassalto", "Via Cru
eis da mulher brasileira", "Alice no Curral das
Maravilhas", até "Expediente interno", "

E mãe" e "Caso você case", um dos temas da
telenovela "Saramandaia". Vital faz questão
de dizer que é popular, mas seu trabalho é de
bom nível: quer dizer, não é o "popular" de um
Benito di Paula, um Magal ou qualquer outro
dessa abominável caterva.

com

.a ajuda de Hermeto:
inventivo, inovador.
A CBS está mesmo investindo nos músicos

jovens, a julgar por seus últimoê lançamentos,
ROBERTINHO NO PASSO é, pelo menos,
mais uma prova disso, Neste álbum, Rober
tinho de Recife segue a trilha aberta por Her
meto Pascoal no LP Slaves Mass, com seu

elétrico e inovador "Chorinho para ele". Ele
trifica o frevo - o que provavelmente não agra
dará os "puristas" , sempre infensos ao novo -,
e Com a bênção do próprio Hermeto (arranjos
e regências, piano, sax, Poly Moog, etc.). E
ISSO garante um trabalho forte, inventivo, fas
cinante. Robertinho não poderia, realmente,
arranjar melhor padrinho. Basta ouvir, pra
Confirmar "Robertinho no passo" (de Her
meto), "Nem um talvez" (também de Her
meto) um frevo mais intimista, o cláSSICO
"Vass�urinhas" (de Matias de Rocha e Joana
Batista Ramos), o vibrante "Fogão" (de Sérgio
lisboa), o belo "Caboclinho" (Hermeto),
onde os sons da guitarra se alternam com so

pros.�B�rrafas. Em "Frevo dos Palhaços;'
também se nota a presença do "Bruxo do Som :
a gUitarra, comrapoem-se os metais, ao estilo
mexicano. Em "Mundo Novo", a orquestra
Ção rompe todas as limitações convencionais,
e f?�ciona quase como u,ma preparação para a

mUsica seguinte, "Abel", de autona ainda de

}ienneto, que improv�sa ao piano, sem acom-

. panhamento, dentro daquela linha que ele
chama de "música livre" (como em "Meu
piano", do álbum SIaves Mass (WEA).
Quanto ao talentoso Robertinho, revesa-se na
guitarra Fender Stratocaster, na Gibson Les
Paul, na guitarra portuguesa, no Ecoplex,
Mutron III, Octavidet, etc. Com muita habi
lidade, segurança e técnica.

Vital Farias, um
músico talentoso,

versátil.
o irrequieto e versátil Vital Farias, com seu

segundo LP, VITAL FARIAS, lançado pela
Polydor/Phonogram, passa para trás seu con

terrâneo Zé Ramalho, da Paraíba, e até
-

mesmo Alceu Valença e todo o pessoal do
Norte/Nordeste que desceu para o Rio, nos

últimos anos, com um violão nos ombros. Ele
assume uma postura crítica diante da reali
dade ("todo trabalho artístico tem que ser crí
tieo", diz ele), sua poética é forte, inventiva: as
letras traduzem a lucidez e a velocidade verbal
característica dos repentistas (nasceu em Ta-

.

peroá, Paraíba, quartel-genral dos cantado-
res de viola, fillÍo de família numerosa: 52
.irmãos). Seguiu cedo para o Rio, a conselho
dos amigos Sivuca e Hermeto Pascoal. Já fez
de tudo: ator, autor teatral, compositor,
poeta. Fez vários shows de música, dirigiu
"Guerra mais ou menos santa", de Mário Bra
zini, fez a direção musical de "Farsa da boa

preguiça", de Ariano Suassuna, rodou vários

Portillo Menescal. e outras cancões de comoo
sitores menos conhecidos, como Paulo André e

Ruy Barata. Ah, também "A. Noite", pqema
de Renata Palottini, musicado por Francis
Himrne. A maioria dos Arranjos é do exce

lente Wagner Tiso (também ao piano), com
Chiquito no violão, Luís Alves (do saudoso
Som Imaginário, como Wagner)no baixo,
Rubinho na bateria, Bira e Djalma na percus
são, Fanklin, Celso e Nivaldo nas flautas. Par
ticipam, ainda, Roberto Menescal, Francis
Hime e João Donato. Com este "Banho de
Cheiro, Fafá dá um banho de interpretação.

A mais recente
novidade da

indústria americana
A indústria cultural norte-americana pre

cisa a cada seis meses, lançar no mercado al

guma nova "sensação", a fim de que seus lu
cros continuem a fluir generosamente. Foi
assim como "O Exorcista", "Guerra nas Estre
las" e filmes similares. O mais recente é "Sa
turday Night Fever" (''Os embalos de sábado à
noite", no Brasil), a iulzar pela intensa propa
ganda (vide TV Globo, eterna retransmissora
dos enlatados dos United States - a famosa
"cultura global" das multinacionais). Pois
bem, agora aparece, com toda pompa, .pela
RSO/Phonogram, em álbum duplo, a trilha
sonora do filme: os iovens de Florianópolis já
podem imitar o modo de dançar de John Tra
volta, não ficando atrás dos novaiorquinos e

Fafá de Belém:
crescendo, de

disco para disco.
A cada novo disco, a paraense Fafá de

Belém se firma ainda mais como intérprete,
BANHO DE CHEIRO (Philips/Phonogram)
não foge à regra. Voz quente, maliciosa, sen
sual, Fafá interpreta "Dentro de mim mora um

anjo", de Sueli Costa e Cacaso, a vibrante
"Maria Solidária", de Milton Nascimento e

Fernando Brandt, " Gostoso", de Luiz Gon
zaga Jr., "Tanto", de Ronaldo Bastos e Beto
Guedes, "Tu, mi delirio", um bolero de C.

cariocas. Os executivos das multinacionais es

fregam as mãos, satisfeitos: mais um êxito (rê
rê-rê ... ). As estrelas da trilha sonora são os
Bee Gees (agora mais ágeis, em ritmo discote
que, menos melosos), o grupo Tavares,
Yvonne Elliman (boa cantora, por sinal),
David Shire, The Trammps , Kool e The
Gang, M.F.S.B., Ralph McDonald e Walter
Murphy. "Staying ative", "How deep is your
love", "You should be dancing" todos já co

nhecem: já são sucesso no rádio (hah-hah-hah,
continua Mr. Robert Stigwood e seus compar
sas). É claro que .o sucesso vai continuar e

"Calypso Breakdown", "Fifth -of Beethoven"
. (perdoe-os, mestre), "More than a woman",
"Disco Inferno" vão agitar as discotecas de
Nova Iorque a Florianópolis (ei, Mister, de
pois mando a conta, ok?).

Earth, Wind and
Fire: um grupo
competente,

Em matéria de som discoteque, ALL
'N ALL. com o grupo Earth, Wind and
Fire (lançamento CBS), é um trabalho
razoável: sem as orquestrações estandar
dizadas do género, um pouco mais elabo
rado, embora seja claro que é um álbum
mais para dançar do que para ouvir. E a

apresentação gráfica é acurada, traz um
encarte com letras, ficha técnica com

pleta (aliás, a�.CBS parece estar dando

Ortando Tambosi

• agora um melhor tratamento aos seus

discos). Earth, Wind and Fire é um grupo
competente: Maurice White (vocais.iba
teria, kalimba), Verdine White (vocais,
baixo), Philip Bailey (vocais, congas,
percussão) Larry Dunn (piano, rnoog),
AI McKay(guitarra), Fred WhiteeRalph
Johnson (bateria), Johnny Graham (gui
tarra) e Andrew Woolfolk (sax tenor) tem
boa técnica (os brasileiros Eumir Deo
dato (arranjo) e Paulinho da Costa (per
cussão) também participam em algumas
faixas - e há 'até um interlúdio, "Brazilian
Rhyrne", de Milton Nascimento). Desta
que; também, para os metais.

Rufus e Chaka
Khan: um disco
apenas comercial.
o que se disse sobre o disco acima não se

aplica a STREET PLAYER (Abel
Continental), com Rufus e Chaka Khan, a não
ser quanto ao tratamento-gráfico, impecável.
Tony Maiden (guitarra e vocais), Kevin
Murphy (teclados), Bobby Watson (baixo e

percussão), David Wolinski (teclados), Ri
chard Cahoun (bateria), auxiliados pela can

tora Chaka Khan (muito afinada) consegui
ram fazer apenas um som pasteurizado - inclu
sive com aquelas orquestrações vulgares -,

comercial, que emplaca só et .... discotecas,
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esgotos, estradas e educação. Também
. serão destinadas verbas para a

construção de novas escolas da rede
municipal, e para a criação de creches.
Outra importante parte do projeto para

o qual o IPUF pediu recursos é a
.

'implantação do distrito industrial
de Florianópolis, do qual participarão
os municípios de São José e Biguaçu.

Na terca-feira o diretor do IPUF dará
-

uma entrevista coletiva
à imprensa, quando detalhará os programas de

investimentos elaborados por aquele órgão.

Prefeitura vai receber Cr$ 600 milhões
A verba será fornecida pelo Banco Interamericano .de Desenvolvimento e destinada a obras de interesse social

para inclusão no programa eram a apresentação
do tipo de trabalho que a Prefeitura
vem desenvolvendo no planejamento

urbano e ainda um programa de
investimentos a curto prazo.

Florianópolis foi uma {las oito capitais
brasileiras incluídas num programa

de investimentos do Banco Interamericano
do Desenvolvimento (BIRD), que financiará

obras de interesse social.
Extra-oficialmente, o diretor do IPUF,

Francisco Cordeiro, recebeu informações
de que as verbas destinadas à Capital

do Estado oscilam entre 400 e 600 milhões
de cruzeiros. Inscreveram-se no programa
do BIRD 15 capitais brasileiras, das quais
apenas oito foram escolhidas, tendo sido

Florianópolis e São Paulo as únicas
da região centro-sul do País. As condições

Assim há cerca de 45 dias atrás, o IPUF,
órgão responsável pelo planejamento
_suas atividades e projetos, e ontem

urbano da Capital, enviou o relatório de
suas atividades e projetos,e ontem

chegou a notícia da aprovação. Agora
o IPUF tem um prazo de 30 dias, a partir

de ontem, para detalhar os projetos

INAM-PS FALA,
MAS DEIXA ALGUMAS

EXPLICAÇÕES PARA A

SEMANA QUE' VEM.
Laélio Luz falou sobre os

acontecimentos em Tubarão e sobre
a situação hospitalar. Mas

prometeu maiores explicações para
a semana que vem, "num
almoço com a imprensa".

para os quais destinará os recursos

oferecidos pelo BIRD.
Dois terços das verbas destinadas a

. Florianópolis serão financiados a

fundo perdido. As áreas escolhidas pelo'
. JPUF para este programa de investimento

foram as seguintes: Medicina preventiva, que
terá sua verba entregue à secretaria da

Saúde do Estado: recuperação de favelas,
que, se não pudessem ser urbanizadas
serão transferidas para outros locais.

Esta parte do projeto atingirá áreas de
maneira geral deterioradas nas redes de

. ,

Laélio Luz: ainda reticente...

O gerente regional do.
INAMPS, Laélio Luz,
esclareceu ontem que o

tratamento - denominado
Diálise Peritonial "não
foi suspenso para os segu
rados de Tubarão que so

frem de insuficiência re-·

nal", conforme circulou
nas imprensa nos últimos
dias. Assegurou que
Manoel Joaquim Alves,
"que dizem estar conde
nado à morte por não
poder pagar Q trata

mento", foi internadonó

dia. 20 pelos serviços
. normais do órgão, atra
vés da guia número
140722995, sendo o in
ternamento autorizado
pelo médico Alfredo
Maia. Sobre os critérios
ou medidas da Secretaria
de Assistência Médica do
Rio de Janeiro, explicou
que eles visam selecio
nar os portadores de insu,-·
ficiência renal terminal,
"não como medida. de
discriminação no aten

. dhüento do paciente; mas

.
.

.

como classificação ou se- lise peritonial, "sempre at crição no programa de bendo tratamento. E se o

leção do tipo de trata- endendo os reais interes- transplantes. Explicou paciente estiver em situa
.

menta para os casos sur- ses dos segurados da Pre- que é feita uma análise- ção grave.é feita a diálise

gidos em âmbito nacio- vidência Social"; dos casos surgidos em peritonial em laboratório
nal". Disse que -todo porta-. âmbito nacional e que o particular e o INAMPS
, Assegurou Laélio Luz dor da doença deve ser tipo de tratamento a� pa-

.

paga as despesas com os

que os casos de ernergên- "criteriosamente ava- ciente somente é autori-
.

exames".

cia "sempre têm trata- liado" pelo seu médico zado após examinado \ Com relaçãoao Hospi
mento preferencial". Se- assistente, que deverá todo o dossiê de :cada tal de Florianópolis, in

gundo alegou, a circular. elaborar. relatório cir- caso. formou que todas as pro
que disciplina o assunto . cunstanciado do caso e Garante o gerente regi- vidên�ias estão sendo
dá competência à chefia. ·:.encaminhar à autorida- nal do INAMPS que o tomadas, incluindo sua

médica do hospital local des médica regional, -que tratamento não pára. provável abertura para os
pra autorizar, nos casos porsua vez o submeterá f! "Enquanto o processo próximos" meses, sendo

.

de emergência compro-· . Secretaria de Assistência está em análise no Rio, o . que um grupo de trabalho
vada, a realização de diá- Médica no Rio, para ins- ... paciente continua rece-· Ioi especialmente desig-

nado para isso. Disse que
pretendia, até a noite de
ontem, ver concluídos
todos os dados sobre a

área de pessoal, médica,
técnica, área de planeja
.mento, de serviços gerais
e de patrimônio, in
cluindo manutenção,
Íavanderia, cozinha,
parte hidráulica e elé-

posto de Assistência Mé
dica do Estreito, . posto
central, o de São José e o

.

futuro posto de Assistên-
cia Médica de
Barreiros=Biguaçu.

Luz afirmou que "não
procedem os rumores de
suspensão do custeio das
operações cardíacas rea
lizadas em São Paulo" ..

trica, viatura, necrotério,· Disse ainda quenão está
câmara fria, serventes e / sabendo de nada e que o

limpeza. "Não é só o mé- Inamps continuá pa-
.

dica que faz' funcionar
_ um hospital", insistiu gando todag as despesas,
Laélio Luz. Segundo ele, com estadia e transporte
a abertura do hospiutal de avião aos pacientes en-

-

depende de concursos e caminhados para a Capi
la liberação do D�sp,·.· tal paulfsta ou/ao Rio de
da contratação de pessoal .

Janeiro. O que está ocor-

.
e de serviços, como tain-

bém de autorização dos

processos encaminhados
à presidência do órgão.

.

. rendo, segundo explicou;
é que. as clínicas de São
Pauloestão saturadas eas
equipes médicas não con-

seguem atender a grande
demanda de toda a parte
do país que procura e

.acorre ao Hospital da
Beneficência Portuguesa.

ENTREVISTA'
ABERTA

No início da próxima
semana, Laélio Luz dará
uma "entrevista aberta;
com um almoço", para

..

toda a imprensa, "sem
limitação de perguntas",
sobre a abertura.do Hos-

Garantiu também que
"não é verdade que os pa
cientes cardíacos estão

. viajando de ônibus para
serem operados e trata-

.

pitaI de Florianópolis',
'dos em Curitiba, Rio de
Janeiro e SãoPaulo".

_; .

63 pessoas
tiveram seus

salários

reduzidps
na SEC

. • Acél'fe 'di z que
está tudo
cer�o para·

o vestibular'
Desde janeiro deste ano 63 fun

cionárias -da Secretaria de Educa
ção, estão sem receber salários in
tegrais. Elas foram convidadas pela
Secretaria para integrar seus

quadros como técnicas educacio-·
nais. E como os padrões salariais
não eram compatíveis com a fun-.
ção técnica ou de auxiliar-técnica·,
exercida nos projetos em que tra
balhavam, a SEC decidiu, como
alternativa, pagar uma comple
mentação salarial. Agora, sem

explicação nenhuma, esta com

plementação foi cortada e elas
estão desde janeiro recebendo
apenas Cr$ 1.341,00. Vencimento
que, segundo dizem, não está
dando para sua.manutenção. Al
gumas estão já há seis meses vi
vendo de empréstimos de amigos,
outras tiveram que vender carros,
casa e estão morando em locais
sem o mínimo conforto.

Em 20 a de março, elas tiveram
uma reunião com o secretário
Mário Moraes para saber o mo

tivo de tal atitude e pedir provi
dêacias. Naquela ocasião o secre

tário prometeu estudar o pro
blema e tomar medidas para
solucioná-lo. Mas até hoje, pas
sados três meses, tudo continua
na mesma. situação.
Também alguns deputados da

Arena, e inclusive o futuro gover
nador Jorge Konder Bornhausen,
foram visitados pelas professoras,
que apresentaram lima exposição
de motivos e pediram ajuda. Mas
também estes, até agora, apesar
de prometerem "dar um jeito",
não se manifestaram.

Em sua exposição de motivos
ao secretário Moraes, entre ou

tras coisas, elas explicam que vie
ram para a SEC em razão da ne

cessidade de pessoal técnico e ha
bilitado, que tal pasta teve em vir
tude do grande crescimento nos

últimos anos, que vieram a con

vite da SEC, que por diversos
anos" ficaram recebendo' a com

plementação salarial, que era
compatível com as. funções que
exerciam E ;'�que os recursos fi- Carvalho afirmou· ql,le todos na ACAFE
nanceiros que deixaram de rece- lamentam a saída da UFSC do Vestibular Uni
ber já faziam parte de seus orça-' fimentes, de forma que este corte �.

.

cado, pois isso em última análise redunda em

: estA obrigando- rl!l situações prejuízo para os estudantes que agora, em sua
..

desesperadoras, pois a maioria maioria, vão fazer duas inscrições.Arazão da
tem a SUJ vida !ndepende�t�, desistência da UFSC em continuar no Sistema
sendo os seus rendimentos-os um-
cos para sua manutenção.

- Unificado - Coperve, foi decorrência dessa .

O Sistema Fundacional em Santa Catarina,
com a criação da ACAfE - Associação Ca
tarinense de Fundações Educacionais -'- apre
senta um caráter verdadeiramente sistêmico,
objeto de louvor pelas autoridades do MEC.
Pela primeira vez no Brasil se tem uma insti

tuição congregando entidades universitárias,
realizando um trabalho de coordenação, as-'
sessoramento e de portá-VOZ junto a outros

órgãos - afirmou o professor João Nicolau

Caréalho, reitor da UDESC e presidente da
ACAFE.

Acrescenta que outro importante fator da
ACAFE para o ensino superior em Santa Ca
tarina é a rapidez de decisão do órgão através
de suas assembléias, bem como o aprofunda
mento e solução dos problemas, através .do
encontro de equipes técnicas das fundações
educacionais. "Nesse ponto, estamos muito à

frente dos distritos geoeducacionais, por esta

rapidez, talvez reflexo das estruturas organi
zacionais

.

bem leves que existem nas funda-

ções".
.

PÓS-GRADUAÇÁO
O programa de pós-graduaçãoem execução

pela ACAFE foi lembrado pelo seu presi
dente, afirmando que este, em convêniocom a

CAPES, através do Programa Insititucional
de Capacitação de Docentes, já concedeu
bolsas-de-estudo a mais de uma centena de

professores do interior, das fundações educa
cionais, sendo o maior programa de 'pós
graduação em operação na região Sul do Bra
sil.

'

Além dos cursos de pós-graduação do
PICO - Mestrado e Doútrado a ACAFE,
junto com a CAPES, vem concedendo
bolsas-de-estudo para o exterior, além de rea

lizar vários cursos considerados, lata-sensu,
de aperfeiçoamento e especialização.
VESTIBULAR UNIFICADO

Poupe Energia Elétrica Apague uma lêmpode

. Carvalho, o presidente da Acafe.

universidade. querer aumentar o número de /

opções de duas para quatro.
Para o Vestibular, o presidente da AC�FE

afirmou que não há qualquer problema, pois a
associação foi a pioneira na realização do Uni
ficado em Santa Catarina, quando começou o
processo, em 1975. Dois anos depois, escla

rece, a ACAFE transferiu. seu "know-how" à

UFSC; e ambas criaram a Coperve, agora
desfeita. "De qualquer forma" - afirma - "a

experiência da Coperve, foi muito boa. Esta

trios esperando que sejam publicadas os rela-
.

tórios e as análises técnicas dos dois vestibula
res - de 77 e 78 - e o que ainda não ocorreu
- para podermos aquilatar cientificamente
esta experiência que infelizmente se interrom

peu".
O reitor da UDESC e-presidente da ACAFE

acrescentou que o rompimento do convênio

com a Ufsc "em nada alterou as excelentes

relações entre o sistema fundacional e esta

universidade, A Ul'SC é. peça importante no

ensino superior de SantaCatarina, tanto que a
maioria dos nossos bolsistas fazem pós
graduação ali, um dos melhores centros do

.

país. Aliás, o ensino superior em Santa Cata

rina está já adquirindo contornos bem nítidos:
o sistema fundacional no interior, e a UFSCem
Florianópolis como um grande centro de

pós-graduação para todo o sistema".'
- Esta conjugação entre universidades fe

derais e particulares é considerada como ideal

peloMff,', inclusive pela grande economia de

recursos que traz ao Governo. É sabido que o

custo do aluno fundacional é muito menor

que o da Universidade Federal. Além disso, o
sistema fundacional é muito mais justo, mais

..
democrático, pois só paga quem pode pagar,
o que não ocorre.com o público, que é elitista:
afirmou-o o presidente da ACAFE.

'Preços ·dos alimentos
na Capital subir�m

• •

muito em maio
O Custo de Vida em Flo- natura": '3;95% contra 2,46; e

rianópolis. subiu mais 2,46% os produtos de elaboração
no mês de maio passado, .to- primária: 0.69% contra I

talizando, 'nos últimos 12, 4,50%.
meses, uma elevação de

.

Entre os produtos indus-I36,96%. '0 índice de maio, trializados, os destaques re

entretanto . foi inferior ao caíram sobre os itens bebi

percentual registrado em das (3,19% contra 0,60%);
abril, que atingiu 2,63%. farinhas e massas (8,75%

Estes dados, revelados contra 0,60%); carnes indus
mensalmente pelo Instituto trializadas (2,26% contra

Técnico de Administração e 1,21%); conservas e doces

Gerência, órgão doGoverno
. 'o ,47% contraI ,03%);lacticí

do Estado, acrescentam que nlos (1,16% contra 0,18%);
a variação acumulada este peixes industrializados
ano alcançou o resultado de 91,34% contra 2,00%); e gor-
14,85%, inferior ao regis- duras (2,24% contra 8,09%).
trado em igual período de Nos produtos "in natura",
1977, que foi de 20,32%. as hortaliças e legumes tive-
Segundo o ITAG, dos ram aumentos de 5,l2%

grupos componentes do ín- contra 1,74%, as fruta .fres
dice somente os preços da cas 1,50 contra 0,79%,:e o

categoria "outros serviços" feijão 7,72% contra 8,15%.
.

permaneceram estáveis. Nos PRIMÁRIOS
demais as altas atingiram a No subgrupo "produtos
3,06% na alimentação de elaboração. primária",
(contra 2,80% do mês de foram estes os aumentos:

abril); 2, li% nos produtos arroz (2,65% contra? ,07%);
não alimentares (contra carnes semi-elaboradas
2,36%); e 3,75% nos serviços (1,96% contra 1, 17%);carnes
públicos e de utilidade pú- frescas (0,47% contra

blica (contra apenas 1,72% 1,48%). Nas alimentações
do mês anterior). fora do domicílio, às refei-

ções sofreram uma .majora-
GRUPOS ção de 30,()()% contra a esta-

No grupo "alimentação", bilidade anterior.

que participa com cerca de Produtos não alimentares:

52;82% do orçamento Iami- "artigos de residência"
liar, a alta foi considerada (2,96% contra 1,09%); pro
"bastante significativa", dutos de assistência à saúde

-pelo ITAG. O aumentocon- e higiene (6,92% contra

tribuiu com 65,31% da va- 1,52%); artigos de vestuário

riação total. Nesta classe, a (l,32% contra 7,87%); pro
"alimentação no domicílio" dutos. de caráter pessoal
sofreu variação de 2,55% (0,35% contra 0,79%). Nos
contra 2,85%' e a "alimenta- serviços públicos e de utili

ção fora do domicilio", dade pública, o aumento foi
18,61% contra a estabilidade de 5,70% contra 0,35%, com
anterior. Destacam-se neste destaque para a água, .com
item os aumentos dos se- uma alta de 30,09% e os

guintes subgrupos: produtos transportes, que foram ma

industrializados: 2,99% jorados em 0,67% contra

contra 1,57%; produtos "in- 3,96% ..

Simpósio _Catarine,nse·
·de. ·Hipertensão

c'omeça hoie na·UFSC
A Associação Catarinense de Medicina - ACM� e a Socie

dade Catarinense de Cardiologia promovem hoje o I. o Simpó
sio Catarinense de Hipertensão Arterial, que será realizado no

auditório da Universidade Federal de Santa Catarina, com

início às 14 horas. O objetivo do acontecimento científico,
segundo os organizadores, é a mudança do Departamento de
Cardiologia, que atualmente é da ACM, para a Sociedade de
Cardiologia. Disse o cardiologista Orlando Schroeder, vice
presidente da ACM, que foi convocada uma mesa-redonda
sobre o tema "Hipertensão", por ocasião da fundação da,
Sociedade de Cardiologia, porque o ano de 78 foi consagrado li
Hipertensão Arterial. No próximo ano, o assunto consagrado
pela Associação Médica Mundial será. a Pediatria.

.

.
O simpósio será presididopelo Dr.. Antonio Silveira Sbissa,

atual presidente do Departamento de Cardiologia da ACM.
Nomes em evidência na moderna cardiologia brasileira partici
parão do evento, proferindo conferências em que serão apre
sentados os mais recentes avanços no campo da hipertensão J
arterial. Os convidados especiais serão o professor Paulo Schle- .

singer, presidente da Sociedade Brasileira de Cardiologia, os
professores Ayrton Brandão, Cantídio Drumond Netto, e Raf-
ael Leite Luna, do Rio de Janeiro; Mário F:C. Maranhão, do .

Paraná; Ruben Rodrigues, do Rio Grande do Sul; e Jorge. V. de
Mendonça Filho, de Minas Gerais.
A HIPERTENSAo

_

Disse o cardiologista Orlando Schroeder que a Hipertensão,
como enfermidade, interessa ao grande público porque ela é
silenciosa no seu 'início e pode passar despercebida. "Porém..
atua nos chamados órgãos-alvos, que seriam o coração, o
cérebro, o rim, provocando 'uma série de padecimentos de

grande gravidade, que poderiam se retardados através de um
tratamento bem feito".

De acordo cm' o médico, a hipertensão não tratada pode
conduzir a-e aumentar o risco de derrames ou tromboses cere
brais, cardiopatias coronárias (enfartos) e insuficiência car
díaca e renal. Recomendou, como medidas para favorecer a

longevidade do coração, evitar o fumo e controlar o peso.
Advertiu que a saúde é "um bem de inestimável valor que deve
ser preservado por todos, através de medidas preventivas e

evitando excessos de toda a natureza. "A tensão da vida mo

derna, principalmente urbana", - acrescentou - "é um fator
agravante das enfermidades cardíacas".

.

Sobre a alimentação de um cardíaco, Schroeder adiantà que a
..

Oleia aos cardíacos deve ser orientatla por seus médicos assis-,tentes. Em geral, é uma dieta pobre de sal, podendo, também.
em certas circunstâitcias, ser sem açúcar e gorduras de origem
animal. Exercícios suaves, principalmente o simples andar,
podem complementar harmonicamente o tratamento dentro de
orientação médica, prescreveu o cardiologista.
Explicou que a doença não é hereditária no Sentido de que.

não se transmite através dos gens dos pais. No entanto, existe
uma segura tendência familiar e as probabilidades de ser hiper
tenso são maiores se um dos pais é hipertenso e maiores ainda se

ambos os pais forem hipertensos. Disse que habitualmente a
.

hipertensão arterial não é curável, é uma "doença vitalícia",
mas que, sob controle, pode permitir uma vida normalmente.
longa, sem as complicações cardíacas, vasculares encefálicas e

renais.
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